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Вступление

Слово  Божье  говорит,  что  настоящей  личностью человека  является  его  сердце  или  дух 
(1Пет. 3:4; Рим.7:22). Состояние сердца определяет, где человек проведет вечность – в аду или на 
небесах (Рим.10:10). От состояния сердца человека зависит качество жизни человека, потому что 
из него источники жизни (Пр. 4:23). А главное, от состояния сердца человека зависит, сможет ли 
он увидеть, услышать и понять Бога и иметь с ним полноценные личные отношения (Матф.5:8; 
Евр.3:10). 
---1Цар.16:7 «Но Господь сказал Самуилу: не смотри на вид его и на высоту роста его; Я отринул  
его; Я [смотрю не так], как смотрит человек; ибо человек смотрит на лице, а Господь смотрит 
на   сердце  .
---Пр..27:19 (Совр.) «Когда человек смотрит в воду, он видит своё лицо, так и сердце показывает,  
что человек представляет собой». 
---1Пет.3:4  «...но  сокровенный сердца человек в  нетленной [красоте]  кроткого и  молчаливого  
духа, что драгоценно пред Богом».

Мы  верим  сердцем.  Мы  поклоняемся  Богу,  прежде  всего,  сердцем.  Состояние  нашего 
сердца определяет что мы будем говорить и делать, что мы будем иметь и чего у нас никогда не 
будет;  что мы сможем и чего у нас никогда не получится, потому что мы живем изнутри наружу.
---Пр.4:23 «Больше всего хранимого храни сердце твое, потому что из него источники жизни».
---Лук.17:21 «...и не скажут: вот, оно здесь, или: вот, там. Ибо вот, Царствие Божие внутрь вас  
есть».

Порядок жизни, который установил Бог для каждого человека заключается в том, что мы не 
должны зависеть от видимого физического мира — не он наш источник. Наш источник жизни это 
Господь Бог Всемогущий, который сотворил небо, землю и все видимое и невидимое творение. 
Неограниченные запасы, которые нам нужны для жизни и служения хранятся для нас на небесах в 
духовном мире (Еф.1:3; 1Пет.1:3-5). Все это может стать доступным и проявиться в физическом 
видимом мире через духовную силу по названию «вера».
---1Пет.1:3-5  «Благословен  Бог  и  Отец  Господа  нашего  Иисуса  Христа,  по  великой  Своей  
милости  возродивший нас  воскресением  Иисуса  Христа  из  мертвых  к  упованию живому,  4 к 
наследству нетленному,  чистому,  неувядаемому,  хранящемуся  на  небесах  для  вас,  5  силою 
Божиею через веру соблюдаемых ко спасению, готовому открыться в последнее время».

Все  благословения  небес  могут  проявиться  через  веру  в  жизни  того,  внутри  которого 
устроен духовный порядок — все должно быть на месте и ничто не должно быть сломано.
---Кол.3:15 «И да владычествует в сердцах ваших мир Божий...».

Апостол Павел пишет, что нашим внутренним человеком, который состоит из духа и души, 
должен управлять мир Бога. Мир Бога, на иврите «шалом», буквально переводится как: «все на 
месте, и ничего не сломано». Это заповедь Нового Договора, которая говорит, чтобы нашим духом, 
душой, и в итоге телом и всей жизнью, управлял порядок, установленный по образцу порядка 
Божьего. Потому что, когда внутри все на своем месте и работает так, как надо, то нет никаких 
ограничений того,  что  Бог  может  сделать  через  нас,  и  того,  что  мы можем иметь.  Чтобы все  
работало как надо, внутри человека должен быть правильный порядок, который угоден нашему 
Творцу — все должно быть на своем месте и работало так, как Бог предназначил этому работать. 

Далее в этой книге мы рассмотрим это  более подробно и выясним что об этом говорит 
Слово Божье — Слово того, кто нас сотворил.
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Часть первая: Дух человека.

Глава 1: Дух — главная часть личности человека

Слово говорит, что Бог есть Дух (Иоан.4:23), и человек сотворен по образу о подобию Бога 
(Быт1.), а это значит что мы тоже являемся, прежде всего, духовными существами.
---1Фес.5:23 «Сам же Бог мира да освятит вас во всей полноте, и ваш дух и душа и тело во всей  
целости да сохранится без порока в пришествие Господа нашего Иисуса Христа».

Правильный порядок — это  дух, душа и тело! Когда человек живет подобным образом, то 
он становиться способным, во-первых: общаться с Богом, который есть дух, а во-вторых: жить той 
жизнью, которая угодна Богу.
---Рим.8:5-9 «Ибо живущие по плоти о плотском помышляют, а живущие по духу - о духовном. 6  
Помышления  плотские  суть  смерть,  а  помышления  духовные  -  жизнь  и  мир,  7  потому  что 
плотские помышления суть вражда против Бога; ибо закону Божию не покоряются, да и не  
могут. 8 Посему живущие по плоти Богу угодить не могут. 9 Но вы не по плоти живете, а по  
духу, если только Дух Божий живет в вас. Если же кто Духа Христова не имеет, тот [и] не  
Его». 
---Гал.5:25 «Если мы живем духом, то по духу и поступать должны».

Большинство людей привыкли думать, что  качество жизни человека, в основном, зависит 
от образования (это душевная часть) и физического здоровья (естественная часть). И большинство 
людей не имеют ни какого понятия о том, что самой главной частью человеческого естества, от 
которой зависит все остальное, является его дух. Давайте посмотрим, что по этому поводу говорит 
Библия.
---Пр.25:28 «Что город разрушенный, без стен, то человек, не владеющий духом своим». 

Дух — это место из  которого происходит управление человеком и всей его жизни.  Кто 
владеет духом, тот владеет человеком!!! Поэтому написано: 
---Пр.16:32 «Долготерпеливый лучше храброго, и владеющий собою [лучше] завоевателя города».
---Пр.4:23 «Больше всего хранимого храни сердце твое, потому что из него источники жизни».
---Иоан.6:63 «Дух животворит; плоть не пользует нимало». 
---Гал.6:8 «...сеющий в плоть свою от плоти пожнет тление,  а сеющий в дух от духа пожнет 
жизнь вечную».
---Пр.18:15 «Дух человека переносит его немощи; а пораженный дух - кто может подкрепить  
его?». 
---Пр.17:22 « Веселое сердце благотворно, как врачевство, а унылый дух сушит кости». 
---Иоан.7:38 «Кто верует в Меня, у того, как сказано в Писании,  из чрева потекут реки воды 
живой».

Пока человек не станет на путь жизни по духу, он никогда не сможет понять ни того, зачем 
он живет, ни того кто он сам и что ему делать, потому что на это способен только дух человека. 
Мы так созданы. Это порядок, который установил наш создатель — Господь Бог.
---Пр.20:27 «Светильник Господень - дух человека, испытывающий все глубины сердца».
---Пр.20:5 «Помыслы в сердце человека - глубокие воды, но человек разумный вычерпывает их».

Развитый душевный интеллект человека дает способность понимать  только поверхностные 
естественные вещи в  творении.  Дух  человека  дает  видеть  сущность  всего  и  корни процессов, 
которые происходят  в  этом видимом физическом мире.  Важно понимать,  что  физический мир 
управляется из невидимого духовного мира, который состоит из двух частей — Царства Бога  и 
царства тьмы (Кол.1:13).  И это две враждующие системы, между которыми не может быть ни 
какого компромисса — это война на уничтожение.

Душа и плоть не знает что такое человек!!! Это знает и понимает только дух человека!!! 
Душевные верят в теорию эволюции, что человек всего лишь одно из животных, которое случайно, 
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в процессе борьбы за жизнь занял лидирующую позицию. А Слово говорит, что человек — это 
духовная  копия  Господа  Бога  Всемогущего,  Творца  всего,  что  только  сотворено.  И  Бог 
предназначил человеку самое высокое место во вселенной — рядом с Собой.
---Пс.8:5-7 «...то что [есть] человек, что Ты помнишь его, и сын человеческий, что Ты посещаешь  
его? 6 Не много Ты умалил его пред Ангелами:  славою и честью увенчал его;  7  поставил его 
владыкою над делами рук Твоих; все положил под ноги его...». 

В шестом стихе в синодальном переводе используется слово «ангел», но в оригинале стоит 
слово:  «Элохим» — это имя Бога. А значит, что человек Поставлен Богом выше любого творения, 
не много ниже самого Бога. И в  этом положении человек может находиться только живя по духу!  
(Рим.8:8,9). Состояние духа говорит о том, кто человек на самом деле, поэтому Бог, прежде всего, 
смотрит на состояние нашего духа.
---1Цар.16:7 «Но Господь сказал Самуилу: не смотри на вид его и на высоту роста его; Я отринул  
его; Я [смотрю не так], как смотрит человек; ибо человек смотрит на лице, а Господь смотрит 
на сердце».
---Пр.21:2 «Всякий путь человека прям в глазах его; но Господь взвешивает сердца».
---1Пет.3:4  «...но  сокровенный сердца человек в нетленной [красоте] кроткого и молчаливого  
духа, что драгоценно пред Богом».
---Пр.27:19 «Как в воде лицо - к лицу, так сердце человека - к человеку».
---Пр.27:19  (Совр.пер.)   «Когда  человек  смотрит  в  воду,  он  видит  своё  лицо,  так  и  сердце 
показывает, что человек представляет собой”.
---Пр.10:20 «...сердце же нечестивых — ничтожество».
---Пс. 11:8,9 (совр.) «От грешников нас сохрани, Господи, вовеки. 9 Ходят они напыщенные, сами  
же подобны поддельным украшениям: выглядят дорого, но на самом деле - очень дёшевы! 
---1Кор.4:5  «Посему  не  судите  никак  прежде  времени,  пока  не  придет  Господь,  Который  и  
осветит скрытое во мраке и обнаружит сердечные намерения, и тогда каждому будет похвала  
от Бога».
---Евр.4:12 «Ибо слово Божие живо и действенно и острее всякого меча обоюдоострого: оно  
проникает до  разделения  души и  духа,  составов  и  мозгов,  и  судит помышления  и  намерения 
сердечные».

Нет ни  одной области  жизни человека,  которая  не  зависит от  его  духовного состояния. 
Поэтому:
---Рим.10:9,10 «Ибо если устами твоими будешь исповедывать Иисуса Господом и сердцем твоим  
веровать, что Бог воскресил Его из мертвых, то спасешься, 10 потому что  сердцем веруют к  
праведности, а устами исповедуют ко спасению». 
---Пс.7:11 «Щит мой в Боге, спасающем правых сердцем».
---Пс.33:19 «Близок Господь к сокрушенным сердцем и смиренных духом спасет».
---Ис.26:3 «Твердого духом Ты хранишь в совершенном мире, ибо на Тебя уповает он».
---Пс. 111:8 «Утверждено сердце мое, не боюсь, когда смотрю на врагов моих». 
---2Тим.4:22  «Господь Иисус Христос со духом твоим. Благодать с вами. Аминь».
---Гал.6:18 «Благодать Господа нашего Иисуса Христа со духом вашим, братия. Аминь».
---Лук.8:11-15 «Вот что значит притча сия: семя есть слово Божие; 12 а упавшее при пути, это 
суть слушающие, к которым потом приходит диавол и уносит слово из сердца их, чтобы они не 
уверовали и не спаслись... 15 хранят его в добром и чистом сердце и приносят плод в терпении.  
Сказав это, Он возгласил: кто имеет уши слышать, да слышит!».
---Иоан.4:23,24   «Но  настанет  время  и  настало  уже,  когда  истинные  поклонники  будут  
поклоняться Отцу в духе и истине, ибо таких поклонников Отец ищет Себе. 24 Бог есть дух, и 
поклоняющиеся Ему должны поклоняться в духе и истине». 
---Ис.26:9  «Душею  моею  я  стремился  к  Тебе  ночью,  и  духом  моим  я  буду  искать  Тебя  во  
внутренности моей с раннего утра».
---Матф.5:8  «Блаженны чистые сердцем, ибо они Бога узрят».
---1Пет.3:15  «Господа Бога святите в сердцах ваших».
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---Гал.5:22,23 «Плод же духа: любовь, радость, мир, долготерпение, благость, милосердие, вера,  
23 кротость, воздержание. На таковых нет закона».
---Кол.3:15 «И да владычествует в сердцах ваших мир Божий, к которому вы и призваны в одном  
теле, и будьте дружелюбны».
---Гал.5:5 «... а мы духом ожидаем и надеемся праведности от веры».
---Гал.5:16 «Я говорю: поступайте по духу, и вы не будете исполнять вожделений плоти».
---Рим.8:1,2 «Итак нет ныне никакого осуждения тем, которые во Христе Иисусе живут не по  
плоти, но по духу, 2 потому что закон духа жизни во Христе Иисусе освободил меня от закона  
греха и смерти».
---2Кор.5:16  «Потому отныне мы никого не знаем по плоти; если же и знали Христа по плоти,  
то ныне уже не знаем».

Без участия человеческого духа невозможно понять Бога и общаться с Ним, а общаемся мы 
с Богом верой, и без веры Богу угодить не возможно (Евр.11:6). Здесь очень важно понять, что 
наша душа, которая состоит из ума, воли и чувств, без участия духа верить не способна — она для  
этого не предназначена. Библия ясно говорит, что человек, для которого его душа занимает главное 
место, духовный мир понять не может — для него это безумие (1Кор.2:14,15). Мы верим духом. 
Спасение  приходит  в  правильный   (верующий и  смиренный)  дух.  Наше  общение  с  Господом 
Иисусом  Помазанным  происходит  через  дух.  Благодать,  которая  приносит  нам  спасение,  мы 
принимаем от Иисуса Помазанного духом. Слово Божье сможет принести плод в жизни человека, 
если прежде попадет в дух человека. Каждое духовное благословение, которое хранится для нас на 
небесах (Еф.1:3),  может проявиться в нашей жизни, если только вначале попадет в наш дух, а  
потом оттуда в душу, или в тело, или в семью, или в ситуацию на работе, или в финансы, и так  
далее и тому подобное. Это и значит верить сердцем к праведности  (Рим.10:10). Это и значит, что 
праведник живет верой (Рим.1:17). Поэтому Божья мудрость говорит нам, что мы больше всего 
хранимого хранили сердце свое, потому что  из него источники жизни (Пр.4:23),  и   лучше 
смиряться духом с кроткими, нежели разделять добычу с гордыми (Пр.16:19). Потому что, если 
мы этого делать не будем, то это приведет к тому, что наш дух, через который мы принимаем от 
Бога  жизнь  с  избытком,  будет  парализован.  Поэтому каждому человеку жизненно  необходимо 
иметь откровение о том, что мы живем изнутри наружу, а не на оборот. Душевные люди думают,  
что  их  жизнь  зависит  от  благоприятных  обстоятельств,  от  хороших  показателей  в  мирской 
экономике, от «теплого» места,  за которое нужно сражаться  с другими людьми, которые тоже 
пытаются  добиться  успеха  в  своей  жизни.  И  из-за  подобного  мировоззрения  твориться  очень 
много зла, потому что ради «успеха» люди готовы причинять много боли  своим ближним, потому 
что с их точки зрения другого пути нет. Но истина состоит в том что этот путь есть, и это путь 
жизни через  дух  человека,  так,  как  учит  Слово Божье.  Когда человек живет через  дух,  то  он 
способен  принимать  от  Бога  на  прямую  жизнь  с  избытком,  на  которую  имеет  право  каждый 
рожденный свыше верующий, потому что это наше наследство через веру в Иисуса Помазанного! 
(Иоан.10:10). Когда мы живем верой, то сила Бога проявляется через наш дух и обустраивает все 
вокруг нас.  Когда мы живем через дух, то мы на прямую подключаемся к источнику жизни, и 
перестаем зависеть от обстоятельств и «теплых» мест, —  мы сами начинаем их создавать!

Духовные  силы:  благодать  милость,  вера,  благоволение,  благословение  и  все  другие 
духовные  силы действуют с нашим духом и через наш дух. И очень важно понять, что это вечные 
силы, которые на  много сильнее любых  видимых  обстоятельств,  и могут изменить  видимое, 
потому что духовное вечно, а видимое временно (2Кор.4:17,18). Чтобы им проявиться из мира духа 
и повлиять на наши обстоятельства, им вначале надо пройти через наш дух, потому что дух это  
проводник, вместилище и хранилище всего этого. 
---Пр.6:20-23 «Сын мой! храни заповедь отца твоего и не отвергай наставления матери твоей;  
21 навяжи их навсегда на сердце твое, обвяжи ими шею твою. 22 Когда ты пойдешь, они будут  
руководить  тебя; когда  ляжешь  спать,  будут  охранять  тебя;  когда  пробудишься,  будут 
беседовать с тобою: 23 ибо заповедь есть светильник, и наставление - свет, и назидательные  
поучения - путь к жизни».
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---Пс.126:1,2 «... если Господь не охранит города, напрасно бодрствует страж. 2 Напрасно вы  
рано встаете,  поздно просиживаете, едите хлеб печали,  тогда как возлюбленному Своему Он  
дает сон».
---Пс.4:9 « Спокойно ложусь я и сплю, ибо Ты, Господи, един даешь мне жить в безопасности».

Когда  жизнью  человека  руководит  дух,  тогда  он  может  спать  спокойно  даже  если 
обстоятельства вокруг него  против, потому что вечные силы Бога работают, даже если человек 
спит.

---Втор.28:15,28,29  «Если  же  не  будешь  слушать  гласа  Господа  Бога  твоего и  не  будешь 
стараться исполнять все заповеди Его и постановления Его, которые я заповедую тебе сегодня,  
то  придут  на  тебя  все  проклятия  сии и  постигнут  тебя...  28  поразит  тебя  Господь  
сумасшествием, слепотою и оцепенением сердца. 29 И ты будешь ощупью ходить в полдень, как  
слепой ощупью ходит впотьмах, и  не будешь иметь успеха в путях твоих, и будут теснить и  
обижать тебя всякий день, и никто не защитит тебя».

 Мы часто обвиняем Бога в том, что нет успеха, и что столько много несправедливости, и не 
работает сверхъестественная защита, и так далее, и тому подобное. Но мы только что прочитали, 
что причиной тому стало не послушание голосу Господа и своевольная  жизнь по плоти. Это и 
приводит к тому, что в сердце человека выстраивается плотина, которая отделяет от жизни Бога. 
Поэтому, если мы хотим хороших перемен, то нам надо достаточно уделить времени и сил для 
того, чтобы поработать с нашим духом. И хорошая новость состоит в том, что Бог не требует, 
чтобы мы делали это своими силами. Он послал в нашу жизнь Святой Дух, который научит нас 
всему (Иоан.14:26), в том числе и тому, как сохранять  наши  сердца в чистоте, чтобы мы могли 
быть послушны голосу Господа и жить через дух. 
---1Тим.1:14 «Храни добрый залог Духом Святым, живущим в нас».
---Рим.8:26-28 «Также и Дух подкрепляет нас в немощах наших; ибо мы не знаем, о чем молиться,  
как должно, но Сам  Дух ходатайствует за нас воздыханиями неизреченными. 27 Испытующий  
же  сердца  знает,  какая  мысль  у  Духа,  потому  что  Он  ходатайствует  за  святых  по  [воле]  
Божией. 28 Притом знаем, что любящим Бога, призванным по [Его] изволению, все содействует 
ко благу».

Когда мы молимся на языках, мы позволяем Святому Духу работать прямо с нашим духом. 
Под водительством Духа мы говорим слова,  которые приходят прямо от Бога,  и прямо в наши 
сердца, что позволяет сохранять их закрытыми от мира и греха, и открытыми для Бога и его жизни 
с  избытком.  Так  мы  растем  и  развиваемся  духовно,  и  становимся  способными  принимать 
исполнение каждого обещания, которое Бог дал нам через Иисуса Помазанного.
---2Кор.1:20 «...ибо все обетования Божии в Нем "да" и в Нем "аминь", - в славу Божию,  через  
нас».

Иисус  сказал,  что  самое  главное  для  человека  это  познание  Бога  и  посланного  Им 
Помазания, которое на Нем, что это и есть жизнь вечная (Иоан.17:3). Познать Бога, который есть 
любовь возможно только если исполнять заповедь о любви к Богу и ближнему (Матф.22:36-40; 
1Иоан.4:16-21). А любовь к Богу и к ближнему проявляется, когда мы становимся исполнителями 
того, что Бог говорит делать (Иоан.14:21; 2Иоан.1:5,6). И правда заключается в том, что мы сами 
не можем быть исполнителями Слова, нам нужна помощь от Бога.
---Пс. 118:32 «Потеку (поспешу – другой перевод) путем заповедей Твоих, когда Ты расширишь 
сердце мое».

Чем больше наш дух, тем легче нам исполнять то, что Бог говорит  делать. 
---2Кор.6:11-13 «Уста наши отверсты к  вам,  Коринфяне,  сердце  наше расширено.  12  Вам не  
тесно  в  нас;  но  в  сердцах  ваших  тесно.  13  В  равное  возмездие,  -  говорю,  как  детям,  -  
распространитесь и вы».

Мы сможем быть исполнителями заповеди о любви к ближнему, когда в наших сердцах есть 
духовная  любовь от Бога, чем больше размер нашего духа, тем больше любви мы можем вмещать 
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в себя, что приводит к тому, что мы можем любить все больше и больше людей, даже тех, кого 
любить трудно. А чем больше мы любим,тем счастливее мы сами!
---1Кор.8:1 «...любовь назидает».
---1Кор.14:4 «Кто говорит на [незнакомом] языке, тот назидает себя».

Мы только что прочитали, что любовь назидает, развивает, делает дух человека больше и 
сильнее.  И хорошая новость состоит в том, что мы можем позволять любви Бога работать над 
нашим ростом и развитием когда только захотим, если будем молиться на языках, потому что это 
назидает нас. Это высвобождает любовь Бога внутри нас, что делает нас такими же сильными, как 
сам Бог. Поэтому Иисус и сказал, что все возможно Богу (Мр.10:27), и все возможно для того, кто 
верит (Мк.9:23), и что Его дела сделает тот, кто верит (Иоан.14:12), а вера действует только через 
любовь (Гал.5:6).

Я  надеюсь,  что  вы  сделаете  правильный выбор  в  пользу регулярной молитвы на  иных 
языках.
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Глава 2: Духовное сознание

---Ис. 1:3  «Вол знает владельца своего, и осел ясли господина своего; а Израиль не знает Меня,  
народ мой не разумеет».

Что бы иметь общение с Богом и понимать Его, нужно иметь развитый дух, потому что Бог 
есть Дух, и ищет поклонников в духе и истине (Иоан. 4:24).  Богу угодны люди, которые живут 
через дух (Рим.8:4-8), потому что через  дух человека жизнь Бога может проявлять себя во всех 
остальных  областях  жизни.  Если  дух  человека  закрыт  для  Бога,  то  и  все  остальные  области 
человека  будет  в  изоляции  от  жизни,  силы и  славы Бога.  И  составной  частью  духа  человека 
является духовный разум. Именно духовным разумом мы верим в Слово. Разумом мы общаемся со 
Святым Духом. Разумом мы понимаем невидимый духовный мир и законы Царства Бога. Разумом 
мы определяем то, как мы проживем нашу жизнь — что мы будем способны сделать, а что нет. Что 
у нас будет, а чего нет.  Разумом мы определяем то, где и как мы проведем вечность. И именно 
через духовный разум мы сможем служить Богу, и исполнять Его волю на земле, как на небе так,  
как Он этого хочет от нас!
---Рим.12:1 «Итак умоляю вас, братия, милосердием Божиим, представьте тела ваши в жертву  
живую, святую, благоугодную Богу, [для] разумного служения вашего».

Не рожденные свыше люди,  которых Библия называет душевными,  ошибочно называют 
свой ум (часть души) – разумом, а разум, или сознание – подсознанием.  И все дело в том, что нет 
никакого  подсознания,  которое  где-то  в  глубине  нашего  естества  живет  своей  жизнью  и  не 
поддается контролю. Такая точка зрения появилась,  потому что не рожденные свыше люди, не 
имеют духовного развития, и привыкли полагаться на естественные чувства, которыми управляет 
душевный ум.  При этом дух  человека  по  прежнему существует,  только  большинство  людей и 
понятия не имеют, что это такое и как он работает.  Для душевного человека,  все,  что касается 
истинной духовности – это белиберда, и неведомые потемки (1Кор. 2:14). Когда человек чувствует, 
что в его сердце появилось какое-то чувство, или мысль, или какое-то знание, или реакция на что-
то,   и все  это  пришло не  из  головы,  не  из  имеющихся знаний и жизненного опыта,  и   не  из  
сознательного решения, то душевные люди думают, что существует какое-то подсознание, которое 
работает само по себе. Скажу еще раз,  что эти импульсы пришли не из  какого-то непонятного 
подсознания,  а  из  интуиции,  или  памяти  или  разума  (духовного  сознания),  которые  являются 
составными частями человеческого духа, который является самой сердцевиной личности человека. 
Это и есть настоящий «я».
---Пр.27:19 (Совр.) «Когда человек смотрит в воду, он видит своё лицо, так и сердце показывает,  
что человек представляет собой».
---1Цар.16:7 «Но Господь сказал Самуилу: не смотри на вид его и на высоту роста его; Я отринул  
его; Я [смотрю не так], как смотрит человек; ибо человек смотрит на лице, а Господь смотрит 
на сердце».

Об  интуиции  и  памяти  подробнее  мы  поговорим  в  следующих  главах,  а  сейчас  мы 
продолжим о духовном разуме.
---Евр. 10:22 (совр.) «Так приблизимся же к Богу чистосердечные и исполненные веры, с сердцами, 
омытыми от греховной совести, и телами, омытыми чистой водой».

В этом месте  Писания говорится,  что  составной частью нашего сердца (духа),  является 
совесть,  или  разум,  или  сознание,  или  духовное  понимание.  Это  взаимозаменяемые  понятия, 
которые  говорят об одном и том же.  Далее мы рассмотрим все по порядку.  Очень часто люди 
путают или вообще не разделяют такие понятия, как ум и разум. Ум и разум – это не одно и тоже,  
это разные вещи, и это хорошо видно в 3 Царств 4:29,  где говориться, что  Бог дал  Cоломону 
мудрость и весьма великий разум, и обширный ум, как песок на берегу моря.

Ум — это часть души, это наш интеллект, который надо обновить  Словом Божьим (Рим. 
12:2).  Разум  –  это  часть  нашего  рожденного  свыше  духа,  который  надо  программировать  и 
развивать  (1Кор.14:4)
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---Мат.  13:15  «Ибо  огрубело  сердце  людей  сих,  и  ушами с  трудом слышат,  и  не  уразумеют 
сердцем, и да не обратятся, что бы я исцелил их».
---Кол. 1:9  «… Разумение духовное».

Из этих мест Писания видно, что именно часть нашего духа – разум, или сознание, или 
совесть, или духовное понимание, являются одной из частей нашего сердца (духа). Но, из-за того 
что не рожденные свыше люди мертвы духовно (Еф. 2:1), то есть отделены от Бога и Его жизни, 
они полагаются на душевный ум, что не дает людям ходить верой, потому что сердцем веруют 
(Рим. 10:10), а без веры Богу угодить невозможно! (Евр.11:6)

  Душевные люди ведомы страхом, то есть тем, что говорят естественные обстоятельства. 
Ум держится за естественные видимые физические обстоятельства или факты, а разум верит в 
духовную истину, которая не доступна для ума, но понятна для духовного разума. Обстоятельства 
или факты меняются, а истина неизменна.
---Пс.99:5  «Ибо благ Господь: милость Его вовек, и истина Его в род и род  ».  
---2Кор.5:7(совр) «Ибо мы живем согласно тому, во что верим, а не согласно тому, что видим».

Болезнь – это видимый физический факт, а истина говорит, что ранами Иисуса Помазанного 
мы уже исцелены  (1Пет.2:24). Душевный человек, который полагается на ум, будет смотреть на 
факт того, что  болезнь атакует его тело или душу, и будет находиться под властью этой болезни и 
страдать от нее. Духовный человек будет верить разумом в истину, которая говорит, что он уже 
исцелен ранами Иисуса Помазанного, и тогда дух этого человека будет способен пропускать через 
себя  Божью  силу  исцеления,  как  провод  пропускает  через  себя  электричество,  и  именно  так 
сможет  победить  болезнь. Каждому рожденному свыше человеку жизненно  необходимо  иметь 
откровение о том, что вера разумом в истину меняет факты!!! Потому что видимое временно, то 
есть все, что мы видим и понимаем душевным умом можно изменить, если мы держимся нашим 
духовным разумом за духовную истину, которая вечна и не меняется.
---2Кор.4:17,18  «  Ибо  кратковременное  легкое  страдание  наше  производит  в  безмерном  
преизбытке вечную славу, 18  когда мы смотрим не на видимое, но  на невидимое: ибо  видимое 
временно, а невидимое вечно».

В первой главе книги Бытия, можно увидеть разницу между умом и разумом, и понять, 
какую роль Бог определи  каждому. Когда Бог творил мир, Он не смотрел своим умом, который 
говорил Ему, что земля безвидна и пуста, а говорил верой,  от избытка сердца (разума) (Мат 12:24).  
Бог в Своем разуме увидел, запланировал и сказал (Рим.4:17), и все появилось, а ум потом просто 
обработал информацию и подтвердил, что все получилось так, как запланировано в разуме.

Важно понять, что слова,  сказанные из разума, определяют фактическую реальность.  Что 
мы хотим видеть в своей жизни, то и должны говорить от сердца, полного веры. Ошибка многих в 
том,  что они полагаются на свой ум, который держится за видимые факты, и становятся рабами 
обстоятельств.  Ум нам нужен для того, чтобы удостовериться, что истина воплотилась,  что все 
задуманное стало реальным, а потом все это правильно использовать в видимом физическом мире. 
Это можно увидеть снова и снова,  когда Бог после того,  как говорил из Своего сердца,  потом 
увидев  сотворенное, говорил: ХОРОШО. У Бога и не могло плохо получиться, но я верю, что 
таким образом Святой Дух учит нас, что бы мы поступали так же, если хотим иметь хороший 
результат (Еф. 5:1). Библия говорит, что от избытка сердца говорят уста (Матф. 12:34). Другими 
словами, если мы хотим производить хороший результат, то нам надо позаботиться о состоянии 
нашего  духа,  в  том  числе  и  разума,  или  совести,  или  сознания,  потому  что  из  нашего  духа 
источники жизни (Пр. 4:23).

Библия говорит, что глупые умирают от недостатка разума  (Пр. 10:21), а глупые это те – 
кто не имеет в своем разуме или в сознании Бога (Пс. 13:1). Их разум, или совесть, или сознание 
помрачено, то есть наполнено духовной тьмой — смертью! (Еф. 4:18), и они не могут понять что 
правильно  и  справедливо (Пр.  28:5).  Это  хорошо видно  на  примере  немецкого  народа  времен 
Второй Мировой войны. Немцы – это одна из самых интеллектуально развитых наций на земле – 
умные. Но, тем не менее, это не мешало немецким врачам качать кровь у пленных пятилетних 
детей для нужд фронта, и ставить опыты на живых людях. Развитый ум  немецких врачей  давал 
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им понимание,  как  выкачать  кровь у  детей,  и  правильно ее  использовать,  но  их помраченный 
безбожный разум  не  давал  им понимания,  того  какое  зло  они  делают.  Разум  это  больше,  чем 
понимать,  что дважды два – четыре. Это делаем ум. Но только правильный разум, полный добра 
от Бога, дает способность увидеть результат, до того, как сделано дело (Быт.1). 
---Пр. 14:12  «Есть пути, которые кажутся человеку прямыми, но конец их – путь к смерти».

Правильный  разум  никогда  бы  не  проголосовал  за  Гитлера,  или  за  любую  другую 
безбожную  идею,  итог  которой  всегда  погибель!  Только  правильный  разум  (сознание)   дает 
способность понять и принять Бога и  Его праведность  (Рим.  10:3). Только правильный разум 
(сознание)  дает  способность  понимать,  как  правильно  служить  Богу  (Исх.  36:1). Только 
правильный  разум (сознание) дает способность понимать Слово Бога (Лук. 24:45), сохранять его, 
пока оно не исполнится в нашей жизни (Матф. 13:23). Хороший результат  будет только в том 
случае, если сердце наполнено добром, и Слово говорит, что  никто не добр кроме одного Бога 
(Матф.17:19). Только в том случае,  если наш дух, в том числе разум или сознание, полон Бога, его 
Слова и Духа, мы можем иметь правильный разум и получать хороший результат.
---Пс. 110:10 «Разум верный у всех исполняющих заповеди Его».

Поэтому Бог в своем слове снова и снова говорит нам, что бы мы называли разум родным 
(Пр.7:4), приобретали его всем, что у нас есть (Пр.4:7), искали его, как зарытое сокровище, потому 
что недостаток разума стоит непозволительно дорого – жизни!!! 
---Пр.10:21 «…глупые умирают от недостатка разума».
---Пр. 14:6  « Для разумного  знание легко»
---Пр. 24:5  « Человек мудрый силен, и человек разумный – укрепляет силу свою».
---Пр. 13:15  « Добрый разум доставляет приятность, путь же беззаконных  жесток»
---Пр. 19:8  «Кто приобретает разум, тот любит душу свою, кто наблюдает благоразумие, тот  
находит благо».
---Пр. 2:11-12 «Тогда рассудительность будет оберегать тебя, разум будет охранять тебя, дабы 
спасти тебя от пути злого».
---Пр. 20:15 «Драгоценная утварь – уста разумные».
---Пр. 16:22 «Разум для имеющих его – источник жизни».

Если человек не заботится о том, что бы его разум был наполнен Богом, то его наполняют 
грехи,  и различные извращения, которые ведут к падению и смерти (Рим. 1:28).  Библия говорит, 
чтобы ни малейшей части нашего разума не было без Бога (Пр. 3:15),  и чтобы наше сознание 
целиком   было  посвящено  Богу  (Марк.  12:30).  Апостол  Павел  пишет,  что  людей  наполняют 
греховные законы, потому что они сами отказались от законов святости! (Рим. 1:28-32).  Они сами 
закрыли себя для Бога, и открыли себя для зла! Причем, хочу заметить, что середины нет. Если 
человек не заполняет себя законами Бога, то законы греха сами заполнят его (Матф. 12:30,43-45).

В  послании  «Римлянам»  написано,  что  с  точки  зрения  Бога  без  Христа  нет  ни  одно 
человека с нормальным человеческим  сознанием – все согрешили и лишены славы Бога (Рим. 
3:23).  Грех  произвел  такие  извращения  в  сердцах  людей,  что  все  живут  низко  и  не  достойно 
человеческого  существа.   Весь  ужас  греха  в  том  и  состоит,  что  он  извращает  человеческое 
существо,  унижает  и  разрушает  его  природу.  Грех  –  это  дьявольская  духовная  сила,   которая 
приводит человека к смерти (Рим. 6:23). Грех до того способен извратить человеческую сущность, 
что  это  приводит  к  тому,  что  люди  низкое  считают  высоким,  дешевое  дорогим.  Извращенное 
грехом сознание приводит к тому, что люди гордятся тем, чего надо стыдиться!
---Ис. 5:20 «Горе тем, которые зло называют добром, и добро – злом, тьму почитают светом, и  
свет – тьмой, горькое почитают сладким, и сладкое – горьким!».
---Лук. 16:15 «Он сказал им: «Вы выказываете себя праведниками перед людьми, но Бог знает  
сердца ваши, ибо что высоко у людей, то мерзость пред Богом».
---Рим. 6:21 «Ибо, когда вы были рабами греха, тогда были свободны от праведности. 21 Какой 
же плод вы имели тогда? [Такие дела],  каких ныне сами стыдитесь, потому что конец их –  
смерть».

Система  ценностей  Царства  Бога,  и  система  ценностей  людей,  которые  Бога  не  знают, 
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совершенно  отличается.   Для  женщины     позор   занимать  место  мужчины,  так  же  как  и  для 
мужчины, позор занимать место женщины. В современном обществе это не редкость, потому что 
дьяволу  удалось внести путаницу через средства массовой информации, которые распространяют 
подмену понятий и извращение образов, под предлогом «равноправия» и «политкорректности». Но 
дело не в равноправии, а в том, что из-за непонимания женщины программируют свое сознание 
программами,  которые  предназначены  для  мужчин,  а  мужчины  наполняют  себя  женскими 
программами. Дело в том, что Бог создал мужчину и женщину равными! И мужчина, и женщина 
сотворены по образу и подобию Бога! (Быт. 1:27). Не Бог унизил женщину, а дьявол и грех! А 
потом  убедил  некоторых  женщин,  которые  не  знают  Слово  Божье,  что  если  она  хочет  быть 
свободной и счастливой, то она должна занять место мужчины. Но дело в том, что место мужчины 
женщину счастливой не  сделает  никогда!!!  Женщина может быть счастливой только на  месте 
женщины.  Так  же  и  мужчина  никогда  не  будет  счастливым на  месте  женщины.  Мужчинам  и 
женщинам не надо меняться местами или воевать друг с другом, потому что перед Богом мужчины 
и женщины равны! И мужчина, и женщина через веру в Иисуса Помазанного имеют одинаковый 
доступ к благодати, к силе, к славе Бога! Как мужчина, так и женщина имеют одинаковое право 
быть носителями Помазания Святого Духа (Гал. 3:27-29; 1Кор. 11:11,12).

Воровать для человека позор!!! Это сильно унижает его, потому что Бог создал человека по 
образу и подобию своему (Быт. 1:27). И я сейчас не говорю только о мелких воришках, которых на 
воровство подтолкнула нищета. В мире воровство не меньше распространено среди обеспеченных 
людей, которые используя определенное положение в обществе,  и воруют миллионами, и даже 
миллиардами, но, при этом, думают о себе, как о людях, которые умеют «вертеться». Это так же 
позорно для человека!!! Потому что человек, который послушен Богу, может творить целые миры, 
не говоря о восполнении необходимых нужд. 

Вести беспорядочный сексуальный образ жизни для человека позор, так себя ведут собаки. 
Человек, который выбирает сексуально распущенный образ жизни, сам опускает себя с уровня 
Бога  до  уровня  собаки.  Заниматься  групповым сексом для  человека  позор,  потому что  таким 
образом размножаются змеи. Человек, который занимается групповым сексом, в своем сознании 
опускается с уровня Бога до уровня змеи! Внешне может он и похож на человека, но сердце у него, 
как у гада ползучего! Грызть друг другу глотки из-за власти и «теплого» места человека унижает, 
для человека это позор, потому что это удел крыс!!!

Человек есть то, что представляет его сердце, не зависимо от интеллекта и физической 
красоты. Человек может быть академически образованным и атлетически развитым, но это 
ничто, если у него сердце хорька!!!

---Пс. 11:8,9 (совр.) «От грешников нас сохрани, Господи, вовеки. Ходят они напыщенные, сами  
же подобны поддельным украшениям: выглядят дорого, но на самом деле - очень дёшевы!».
---Пр. 11:22 (совр.) «Если женщина красива, но глупа, это то же, что золотое кольцо на носу у  
свиньи».
---Пр.27:19 (совр.) «Когда человек смотрит в воду, он видит своё лицо, так и сердце показывает, 
что человек представляет собой».

Принцип,  по  которому  живет  и  действует  человек,  и  по  которому  формируется  его 
сознание,  очень похож на принцип, по которому действует компьютер. Компьютер может делать 
только  то,  что  заложено  в  него  программистом.  Компьютер  может  рисовать,  переводить  с 
иностранных языков, производить математическое моделирование, чертить графики, только если в 
него заложены программы, которые все это делают. То, что может делать компьютер, определяется 
программами, которые в него заложены. Без программ он не может ничего! 

Пьянство,  воровство,  зависть,  сексуальная  распущенность,  терпение,  милосердие, 
воздержание,  мужественность,  женственность   –  все  это  духовные  законы,  которые 
программируют поведение человека, когда попадают в его сознание. Человек не может жить свято, 
не может любить и воздерживаться, если внутри него нет этих законов. Человек, так же не может 
воровать  и  ненавидеть,  если  эти  законы  не  наполняют  его  сознание.  Даже  если  в  своем  уме 
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человек решает поступать иначе, то он рано или поздно будет побежден теми законами, которые 
находятся внутри его сознания. 

Наше сознание, является самой сердцевиной нашего существа. Мы являемся тем, кем себя 
осознаем, и это очень сильно влияет на нашу жизнь. Как-то раз я слышал, как вор «в законе» 
говорил,  что  я  вор,  и  я  буду  воровать.  Поймите,  это  не  совпадение  и  не  случайность. 
«Профессиональные»  воры  воруют,  потому  что  они  осознают  себя  ворами. Очень  часто  дети 
становятся  непослушными  и  деградируют  только  из-за  того,  что  их  родители  постоянно  им 
говорят,  что вот мой «неслух» пришел, или: ну что «двоечник», как дела в школе, или о том, что  
он самый последний лжец на свете. Если дети постоянно слышат это от своих родителей, то это 
наполняет  их  сознание,  и  они  действительно  становятся  неслухами,  двоечниками  и  лжецами, 
потому  что  слова  родителей  имеют  сильнейшее  влияние  на  сознание  детей.  Поймите  меня 
правильно, что я не преувеличиваю. Слово Божье говорит, что смерть и жизнь во власти языка 
(Пр.18:21), и что родители даны Богом детям для того, чтобы сформировать их сознание по 
тому образу, который определил для них Бог (Еф. 6:4).  Слова и дела родителей определяют 
развитие сознания детей. Дети не могут произвести на свет ничего хорошего, если этого хорошего 
нет  у  них  внутри.  И  к  большому  сожалению,  большинство  родителей  этого  не  знают  и  не 
понимают, и бывают крайне строги (даже жестоки) в требованиях, предъявляемых своим детям, 
но, при этом, сами ничего хорошего в них не закладывают. Это выглядит так же глупо и нелепо, 
как злиться на проигрыватель, что он  воспроизводит музыку, которая нам не нравится, хотя мы 
сами ставим именно этот диск. В глазах Бога это очень злое отношение, за которое Бог спросит с 
родителей!
---Лук.  11:46  «Но  Он  сказал:  и  вам,  законникам,  горе,  что  налагаете  на  людей  бремена 
неудобоносимые, а сами и одним перстом своим не дотрагиваетесь до них».

Только  подумайте,  насколько  сильно   влияет  на  наше  физическое  тело  искривленное 
сознание. Это очень хорошо видно в жизни трансвеститов. Человек создан мужчиной, но по какой-
то причине, в его сознание попало противоположное и он осознает себя женщиной и даже меняет 
пол – это грех. Но грех начался не в физическом теле, а в сердце, в  духе человека, с того, что его  
сознание засорилось. Я видел документальный фильм о том, как один мужчина рассказывал, что в 
один  момент  он  начал  осознавать  себя  женщиной.  Поначалу  он  пытался  бороться  с  этим 
«мужскими» мыслями и поступками. Он специально занимался мужественными видами спорта. 
Он даже в армию записался и поехал на войну. Но ничего не помогло. «Женские» мысли и желания 
были настолько сильными, что полностью изменили его, вначале внутри, а потом и снаружи, что 
привело к тому, что он сделал операцию по перемене пола. Описание этого процесса можно найти 
в послании к римлянам в седьмой главе. Там говорится, что человек не может сам изменить свое 
поведение, если в внутри него действует законы греха (Рим.7:17-20). Это очень похоже на то, по 
какому  принципу  действуют  современные  роботы  или  высокоточное  оружие.  В  ракету 
закладывают  программу  с  координатами  того  места,  в  которое  она  должна  попасть.  Все  ее 
внутренние механизмы сделаны так, чтобы выполнять те сигналы, которые посылает, заложенная в 
нее программа. Ракета не может лететь, куда ей вздумается. Она летит только туда, куда ведет ее 
эта программа. Вся ее природа наполнена законами, которые несут ее к тому месту, которое она 
должна поразить. Самое важное отличие человека от машин это то, что мы сами выбираем, что 
наполнит наше сознание, и какой закон  будет нами руководить.

Каждый человек имеет Богом данное право программировать себя и определять, кем 
он будет, что он будет делать, и как он будет себя вести!!!

В детстве за наше программирование отвечают родители. И хорошая новость состоит в том, 
что если в нас напихали всякой дребедени, то через Иисуса Помазанного и Слово Бога мы можем 
себя полностью перепрограммировать – убрать все старое и плохое,  и наполнить себя законами 
жизни.
---1Кор.  6:9-11   «Или  не  знаете,  что  неправедные  Царства  Божия  не  наследуют?  Не  
обманывайтесь: ни блудники, ни идолослужители, ни прелюбодеи, ни малакии, ни мужеложники,  
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10 ни воры, ни лихоимцы, ни пьяницы, ни злоречивые, ни хищники - Царства Божия не наследуют.  
11 И такими были некоторые из вас; но омылись, но освятились, но оправдались именем Господа  
нашего Иисуса Христа и Духом Бога нашего».

 При рождении свыше человеку дается новое сердце – чистое человеческое сознание (Евр. 
9:9-14). Бог ничего не творит проклятого и неполноценного, наше новое сердце пересотворено без 
пороков.  И  теперь,  каждый,  кто  в  Иисусе  Помазанном,  может  жить  угодно  Богу и  достойно 
человека,  потому что новое чистое сознание определяет поступки, которые достойны человека, 
поступки, которые не принесут унижение и разрушение. Почему же на практике верующие, после 
рождения  свыше, часто продолжают жить по-старому.  Потому что сознание нужно развивать и 
укреплять.  Ребенок  при  рождении,  имеет  в  потенциале  все  способности  взрослого,  но  эти 
способности  нужно  развивать.  И  это  уже  наша  ответственность  как   будет  развиваться  наше 
духовное сознание. 

Для того чтобы человек мог наполнить свое сознание святыми законами, данными Богом 
человеку на благо, ему нужны помощники, сам он этого сделать не может. Человек рождается 
«чистым листом», и то окружение, которое его окружает, формирует его сознание, которое потом 
определяет то, как он будет думать, желать, действовать. Что интересно, так это то, что человек это 
единственное  существо  во  всей  вселенной,  которое  может  быть  запрограммировано,  и 
перепрограммировано  и  быть  кем  угодно.  Если  собака  растет  в  изоляции  от  собак  только  в 
человеческом  обществе,  то  она  все  равно  остается  собакой.  Да,  она  будет  знать  и  понимать 
человека лучше, чем собаки, которые росли в изоляции от людей, но ее сознание никогда не станет 
человеческим. Потому что в собак, как и во всех животных, как и во всех ангельских существ, уже  
заложены программы, определяющие их сознание. И это происходит без их выбора и участия.  У 
животных и ангелов есть право выбора того или иного поступка, но все это происходит в тех 
ограничениях, которые установил для них Бог.  Никто во всей вселенной, кроме Бога и человека, 
который сотворен по образу и подобию Бога,  не может сам определять,  кем им быть.  Бог так 
любит и доверяет людям, что дал нам свободу самим выбирать,  на сколько мы хотим и будем 
похожими на Бога – ограничений нет! 
---2Кор. 4:16 «Посему мы не унываем; но если внешний наш человек и тлеет, то внутренний со 
дня на день обновляется».
---Кол. 3:10 «…и облекшись в нового, который обновляется в познании по образу Создавшего его».
---2Пет. 3:18  «…но  возрастайте в благодати и познании Господа нашего и Спасителя Иисуса  
Христа».
 Я   видел  по  телевизору,  как  нашли  человеческого  ребенка  в  возрасте  около  10-12  лет, 
которого «воспитывала» собака. Этот ребенок думал и поступал, как собака, потому что собака не 
может человека научить быть человеком. Чтобы человеку развить в себе человеческое сознание 
ему надо иметь общение с людьми.  Чтобы человек мог стать непорочным человеком,  который 
отражает образ Создателя, ему нужно общение с таким человеком.
---1Тим.  2:5  (совр.)  «Ибо  существует лишь один Бог  и  лишь один Посредник между Богом и  
людьми, Христос Иисус, Кто Сам был человеком».

Библия говорит, что Иисус Помазанный – это единственный непорочный (без недостатков) 
человек (Евр. 7:26). Глядя на Него, мы можем понять, что добро, а что зло, что достойно человека, 
а  что  его  унижает.  Все  учение  Нового  Договора,  дано  нам,  чтобы  из  сердец  людей  удалить 
сознание пауков, змей и бандерлогов, и сделать нас людьми. Правильное состояние сознания – это 
способность, которая приходит исключительно от Бога 
---2Кор. 3:5-6 «...не потому, чтобы мы сами способны были помыслить что от себя, как бы от  
себя,  но  способность  наша  от  Бога.  6  Он  дал  нам  способность  быть  служителями  Нового  
Завета, не буквы, но духа, потому что буква убивает, а дух животворит».
---Фил.  2:13  «…потому  что  Бог  производит  в  вас  и  хотение  и  действие по  [Своему]  
благоволению».
---Пр. 21:30 «Нет мудрости, и нет разума, и нет совета вопреки Господу».
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Апостолы Иаков и Павел назвали Слово совершенным законом Бога, который дает свободу 
(Иак. 1:22-25; Рим. 8:2).  Слово Бога – это та самая программа,  которая открывает нам Иисуса 
Помазанного и делает нас способными жить жизнью, достойной Человека, сотворенного по образу 
и подобию Господа Бога Всемогущего. 
---Рим.9:1 «Истину говорю во Христе, не лгу, свидетельствует мне совесть моя в Духе Святом».

Наша совесть или духовное сознание может понимать истину, когда на нее имеет влияние 
Святой  Дух.  Своими  силами  или  какими-то  другими  «духовными»  практиками  результата  не 
добиться, потому что все наши духовные способности приходят от Бога, когда мы общаемся с Ним 
лично  (2Кор.3:4-6;  Иоан.15:4-6).  Святой  Дух  –  это  программист,  которого  Бог  послал  нам  на 
помощь, и когда мы молимся на языках – языках, которые творит в нашем духе Святой Дух (Рим.  
8:26), то Бог записывает законы Слова Божьего в нашем сердце. 
---Евр.  8:10  (совр.)  «Вот какое  соглашение  заключу  Я  с  народом Израиля  после  этих  дней,  -  
говорит Господь. Я вложу законы Мои в их умы, запишу в сердцах у них и стану их Богом, и они  
станут Моим народом».

Через молитву на языках Слово Бога становиться нашей природой – наш дух  впитывает 
Его   в  себя,  и  мы  становимся  единым  целым  со  Словом  Бога.  Это  похоже  на  то,  как  наше  
физическое тело переваривает пищу и забирает в себя энергию и полезные вещества, которые есть 
в пище.

Не позволяйте дьяволу, людям, вашей плоти обмануть вас, что молитва на языках никак вас 
не изменит, мол, вы всю жизнь были вором или гомосексуалистом, что это так сильно сидит в вас, 
и у вас нет шансов. Это обман! Иисус пришел спасти погибшее, даже если вы уже пол сменили, 
Бог способен исправить вас  как духовно, так и физически. Проблема не в том кем мы были, а в  
том кем мы можем стать через веру в Иисуса Помазанного.

Святой Дух это дух разума (Ис.11:2),  дух духовного понимания,  который пробуждает и 
развивает совесть и дает правильное сознание истины. И когда мы молимся на иных языках, под 
водительством духа  разума,  то  это  развивает  наш разум  правильно,  и  делает  нас  способными 
понимать Бога и Его Слово, и быть исполнителем Его воли.
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Глава 3: Интуиция

Одной  из  составных  частей  нашего  духа  —  нашего  внутреннего  человека,  который  и 
является  самой сердцевиной нашего существа,  является  интуиция.  Словарь иностранных слов 
дает такое определение этому слову: 

Интуиция (от латинского «интуэри», что означает пристально, внимательно смотреть)  
–  непосредственное  постижение  истины  без  логического  обоснования,  основанного  на  
предыдущем  опыте;  чутье,  проницательность.  Другими  словами,  интуиция  –  это  когда  ты 
знаешь,  что ты знаешь,  что ты знаешь,  что ты знаешь, что это истина.  Ты даже объяснить не  
можешь почему, если тебя спросить, но ты просто знаешь и все. 
---Марк.15:34-39 «В девятом часу возопил Иисус громким голосом: Элои! Элои! ламма савахфани?  
- что значит: Боже Мой! Боже Мой! для чего Ты Меня оставил? 35 Некоторые из стоявших  
тут, услышав, говорили: вот, Илию зовет. 36 А один побежал, наполнил губку уксусом и, наложив  
на трость, давал Ему пить, говоря: постойте, посмотрим, придет ли Илия снять Его. 37 Иисус  
же, возгласив громко,  испустил дух.  38 И завеса в храме раздралась надвое,  сверху донизу.  39  
Сотник, стоявший напротив Его, увидев, что Он, так возгласив, испустил дух, сказал:  истинно 
Человек Сей был Сын Божий».

Именно  на  уровне  интуиции  римский  сотник  понял  духовную  атмосферу  того,  что 
происходило в естественном мире, когда распинали Иисуса Помазанного. Наверное это была не 
первая казнь, на которой он присутствовал. Но это была первая казнь, на которой за грехи всего 
человечества умирал Святой Сын Бога. И стоя рядом с крестом, своим духом он почувствовал это.  
Лука пишет в своем Евангелии, что толпа, которая присутствовала на распятии, после того, как 
Иисус умер,  били себя в грудь (Лук.23:48). Своими сердцами они чувствовали, что произошло 
что-то не правильное, что-то злое. Если бы их спросили: в чем дело?, то они толком объяснить не  
смогли бы, но они на уровне интуиции чувствовали духовную атмосферу.  Да, Бог использовал эту 
смерть для спасения всего человечества, но это не отменяет того, что суд был несправедливыми и 
люди не приняли Мессию, которого ждали тысячу лет!

Еще  иногда  действие  интуиции называют внутренним свидетельством.  Это  может  быть 
похоже на действие даров Святого Духа слово знание или слово мудрости. Но, насколько я вижу в 
Слове,  что  эти дары даны для служения другим (1Кор.12:8;  14:12),  а  для личного хождения с 
Богом, прежде всего, используется интуиция. Полагаться на интуицию – это и значит ходить в духе 
и  поступать  по вере,  глядя на  духовное  невидимое.  Когда  человек  рождается  свыше,  то  в  его 
освященной интуиции заложено желание стремиться к Богу, чтобы соединиться с Ним и стать с 
Господом одним целым.
---1Кор.6:17 «А соединяющийся с Господом есть один дух с Господом».
---Иоан.17:21 «... да будут все едино, как Ты, Отче, во Мне, и Я в Тебе, [так] и они да будут в Нас  
едино, - да уверует мир, что Ты послал Меня».

Интуиция  создана  Богом  так,  чтобы  мы  могли  Его  узнавать  и   различать  среди  всего 
остального творения, что дает способность отвергать зло и тьму и занимать сторону света и жизни. 
Хождение интуицией потребует риска. На это способен только смиренный перед Богом человек, 
который во всем доверят Богу, а не полагается на свой ум и способности. Гордый человек, который 
сам определяет свою жизнь, этого делать не будет.
---Рим. 8:5-8 «Ибо живущие по плоти о плотском помышляют, а живущие по духу – о духовном. 6  
Помышления плотские – смерть, а помышления духовные – жизнь и мир, 7 потому что плотские  
помышления  –  вражда  против  Бога,  ибо  закону  Божьему  не  покоряются,  да  и  не  могут.  8  
Поэтому живущие по плоти Богу угодить не могут».
---Пр. 3:5-7 «Надейся на Господа всем сердцем твоим и  не полагайся на разум твой.  6 Во всех 
путях твоих познавай Его, и Он направит стези твои. 7 Не будь мудрецом в глазах твоих; бойся  
Господа и удаляйся от зла». 

16



Я верю, что Бог иногда  ставит нас в такое положение, что кроме как через полное доверие 
к Нему, без всякого опыта и знания, нам не выйти из обстоятельств и не сделать дело, которое 
угодно Господу. Это и покажет, насколько мы доверяем Ему, насколько мы смиренны, и насколько 
мы способны распознавать истину. Это хорошо видно из этих мест Писания.
---Лук. 19:42-44 «…и сказал: «О если бы и ты хоть в этот твой день узнал, что служит к миру  
твоему! Но это сокрыто ныне от глаз твоих,  43 ибо придут на тебя дни, когда враги твои  
обложат  тебя  окопами,  и  окружат  тебя,  и  стеснят тебя  отовсюду,  44  и  разорят  тебя,  и  
побьют детей твоих в тебе, и не оставят в тебе камня на камне за то, что ты не узнал времени 
посещения твоего». 
---Иоан. 7:17 «…кто хочет творить волю Его, тот узнает об этом учении, от Бога ли оно, или Я  
Сам от Себя говорю».
---Иоан. 8:47 «Кто от Бога, тот слушает слова Божии. Вы потому не слушаете, что вы не от  
Бога».

Развитая интуиция дает способность определить, что это служитель от Бога, и то, что он 
говорит это истина от Бога, даже если мы видим его в первый раз в жизни, и даже если все люди  
вокруг  говорят,  что этот человек не от Бога,  и то,  что он говорит – ложь. И наоборот, как бы 
красиво и правильно, с точки зрения людей, не выглядел служитель, если он учит не истине, то на 
уровне  интуиции  мы  будем  знать,  что  это  учение  не  от  Бога.   Потому  что  интуиция  дает 
способность видеть на уровне духа, а на уровне духа можно увидеть истинное положение вещей. 
Поэтому апостол Павел пишет, что теперь мы никого не знаем по плоти (2Кор.5:16), что правильно 
смотреть  не  на  внешнее,  а  на  внутреннее,  кстати,  об  этом же  учил  и  Иисус:  «Не судите по 
наружности, но судите судом праведным» (Иоан.7:24).

Интуиция дает способность различать, людей, служителей, дары, Помазание, звание и 
призвание служителей, посланных к нам Богом. 

Развитая интуиция дает способность отличать между истинным знанием и так называемым 
«знанием», которое исключает действие через Слово Бога и Помазание. (1Тим.6:20; Кол.2:2-10). 
Человека  с  развитой  интуицией  невозможно  обмануть  и  запутать,  потому  что  интуиция  дает 
способность  узнавать  истину,  чувствовать  ее,  даже  если  нет  определенного  опыта.  Развитая 
интуиция дает способность следовать за водительством Святого Духа, когда мы не знаем что нам 
делать и куда идти. Я верю, что именно на уровне интуиции Авраам вышел из Ура халдейского и  
пришел в Ханаан — истинное место его призвания, а потом, увидев конкретную землю, осознал, 
что именно эту землю, а никакую другую, получат в наследство его потомки (Быт. 12:1-7). Для 
того чтобы войти в призвание, которое приготовил Бог для каждого человека и занять место в теле 
Помазанного, в котором мы сможем реализовать заложенный в нас Богом потенциал, нужно уметь 
различать и поступать на уровне интуиции. 
---4Цар. 13:14-19 «Елисей заболел болезнью, от которой [потом] и умер. И пришел к нему Иоас,  
царь  израильский,  и  плакал над  ним,  и  говорил:  «Отец мой!  Отец мой!  Колесница  Израиля  и  
конница его!» 15 И сказал ему Елисей: «Возьми лук и стрелы». И взял он лук и стрелы. 16 И сказал  
царю израильскому: «Положи руку твою на лук». И положил он руку свою. И наложил Елисей руки  
свои  на  руки  царя,  17  и  сказал:  «Отвори  окно  на  восток».  И  он  отворил.  И  сказал  Елисей:  
«Выстрели». И он выстрелил. И сказал: «Эта стрела избавления от Господа и стрела избавления  
против Сирии, и ты поразишь сирийцев в Афеке вконец». 18 И сказал Елисей: «Возьми стрелы». И  
он взял. И сказал царю израильскому: «Бей по земле». И ударил он три раза, и остановился. 19 И  
разгневался на него человек Божий, и сказал: «Надобно было бы бить пять или шесть раз, тогда  
ты побил бы сирийцев совершенно, а теперь [только] три раза поразишь сирийцев». 

На первый взгляд эта история может показаться странной. Возникает вопрос: откуда царь 
Иоас мог знать сколько раз ему надо бить стрелами по земле? Но у нас должно быть правильное 
понимание того, что если Бог говорит, что мы можем что-то делать, то мы можем это делать. Он не 
будет требовать от нас того, что мы не можем сделать верой. А верой мы можем все! (Марк. 9:23).  
И все дело в том, что Елисей был помазанным пророком, и на нем было Помазание – присутствие 
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истинного Бога, и если бы царь Иоас был несколько более духовным, то на уровне интуиции он 
смог бы распознать это Помазание и сделать все правильно. 
---Еккл.8:5-7 «Соблюдающий заповедь не испытает никакого зла: сердце мудрого знает и время и  
устав; 6 потому что для всякой вещи есть свое время и устав; а человеку великое зло от того, 7  
что он не знает, что будет; и как это будет - кто скажет ему?».

Интуиция  дает  способность  узнать  среди  множества  голосов  и  мнений истину от  Бога. 
Развитая  интуиция  сильно  упрощает  жизнь,  потому  что  когда  нам  надо  делать  выбор  среди 
множества вариантов, то нам надо просто узнать истину, которая только одна!!!

В  истории  Израиля,  народа  который  избрал  Бог  для  исполнения  Своей  воли,  можно 
увидеть, что когда враги нападали на Божий народ, то они сражались и побеждали с помощью 
силы, которую давал Бог. Но что интересно так это то, что бывали и случаи, когда волей Бога было 
не  сражаться,  а  подчиниться  вражеской   оккупации.  И  все,  кто  в  это  время  сражался  за 
независимость  были  против  воли  Бога!  (Иер.21:8-10;  27:6-17).  Сделать  правильный  выбор,  в 
подобной ситуации, возможно только если у человека развита интуиция, через которую он слышит 
голос Бога.
---Пр. 26:4,5  «Не отвечай глупому по глупости его, чтобы и тебе не сделаться подобным ему; 5  
но отвечай глупому по глупости его, чтобы он не стал мудрецом в глазах своих».
---Иуда 1:22,23 «И к одним будьте милостивы, с рассмотрением, 23 а других страхом спасайте,  
исторгая  из  огня,  обличайте  же  со  страхом,  гнушаясь  даже  одеждою,  которая  осквернена  
плотью».

Есть  ситуации,  которые  внешне  могут  выглядеть  одинаково,  но  внутри  они  имеют 
различные корни и мотивы, поэтому и решения должны быть разными. В таких сложных ситуация 
правильное  решение  может  быть  принято,  если  человек  слышит голос  своей  интуиции,  через 
которую  в наши сердца говорит Святой Дух.  Очень важно понять,  что у каждого рожденного 
свыше человека есть право на водительство Святого Духа, который имеет прямое поручение от 
Бога наставлять нас на всякую истину (Иоан.16:13).
---Иоан.10:27 «Овцы Мои слушаются голоса Моего, и Я знаю их; и они идут за Мною».
---Иоан.10:4,5 «... И когда выведет своих овец, идет перед ними; а овцы за ним идут, потому что  
знают голос его.  5  За  чужим же не идут,  но  бегут от него,  потому что не знают чужого  
голоса».

Для того, чтобы голос Святого Духа был ясно слышен, интуиция должна быть развита, и 
человек должен жить через дух. При таком образе жизни  мы можем знать с кем иметь дело, а с 
кем не иметь. Когда и на ком жениться или выйти замуж. Куда сеять наши финансы, а куда не сеять 
не при каких обстоятельствах, и что из этого урожая наш хлеб, а что является семенем, которое 
предназначено для для того, чтобы произвести новый урожай. Слово говорит, что всему свое время 
(Еккл. 3:1-8), и через развитую интуицию мы можем знать наше время!

Часто мы оправдываем то,  что не  исполняем порученное нам Богом,  потому что мы не 
знаем, что и как нам делать. Но дело в том, что живя так, как от нас ожидает Бог, верой и в духе 
(Евр. 11:6; Рим. 8:5-8), не редко придется полагаться на Бога, а не наше естественные знания и 
опыт. Очень часто люди бояться сделать ошибку и поэтому они сидят скованные страхом, прося 
Бога послать им архангела Гавриила, а вместе с ним, на всякий случай, а архангела Михаила, 
чтобы они все точно объяснили. Поймите меня правильно, я верю в служение ангелов, потому что 
об этом служении говорит Слово. Но, Слово говорит не только о служении ангелов. Слово, так же 
говорит и о хождении верой (смотря на невидимое), и полном доверии водительству Бога, даже 
если мы чего-то не знаем и не понимаем. Поэтому, мы не должны бояться сделать ошибку, когда 
мы  принимаем  решения  на  уровне  интуиции,  на  уровне  внутреннего  свидетельства  в  вашем 
сердце, если мы, конечно, наполняем свое сердце Словом Бога и решаете свои проблемы через 
молитву. При этом важно помнить, что если мы допускаем ошибку, то Бог простит нас и направит 
на верный путь!

Благодарение Богу за то, что Он показал нам в Слове метод, используя который, мы можем 
развивать свой дух, а значит и свою интуицию – способность следовать за Богом, когда мы еще не 
имеем опыта и знания!
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---1Кор. 14:4 «Кто говорит на [незнакомом] языке, тот назидает себя».
Апостол Павел пишет, что тот, кто молится на иных языках назидает, строит, развивает свой 

дух,  а  значит  назидает,  строит,  развивает  свою  интуицию,  духовное  чутье,  проницательность, 
способность познавать истину без логического обоснования, основанного на предыдущем опыте. 

Я очень благодарен Богу за моего первого пастора, который был из Южной Кореи. Знаете, 
церковь в  Южной Корее отличается тем,  что там большинство рядовых верующих проводит в 
молитве времени больше, чем большинство служителей из Европы. Мой пастор не говорил о том, 
что молиться трудно, и что много молиться могут только «особенные» служители, но он с самого 
начала приучил нас проводить достаточно время в молитве. Я думаю, что этой дисциплины очень 
не достает многим служителям, которых не учили решать проблемы через молитвы, а сделали из 
них денаминационных функционеров и чиновников. И теперь их нужно убеждать в очевидных 
вещах, что без Бога и без молитвы мы ничего не можем (Иоан. 15:4).
---Пр. 22:6 «Наставь юношу при начале пути его – он не уклонится от него, когда и состарится».

Развитая  интуиция  дает  очень  большое  преимущество.  Это  проявляется  в  том,  что  мы 
можем поступать правильно, даже если нет правильного учения, и  вокруг нас никто не понимает и 
не  знает  в  какой-либо  области.  Я  помню,  как  через  какое-то  время  после  того,  как  я  начал 
проводить  регулярное  время  в  молитве,  а  особенно  в  молитве  на  иных  языках,  у  меня  вдруг 
приходило желание поклоняться Богу, ходатайствовать за других, исповедовать обещания Бога в 
мою жизнь, и даже поститься. Вы можете подумать: и что же здесь особенного? Но, дело в том,  
что меня никто этому еще не учил, я только покаялся и начал ходить в церковь, и я еще ни разу не  
слышал ни одного учения ни на одну из этих тем. Если бы меня спросили: зачем я это делаю, то я 
не  смог  бы  объяснить,  это  просто  шло  из  моего  сердца  на  уровне  интуиции  –  чутья,  
проницательности без логического обоснования, основанного на предыдущем опыте. Я не имею в 
виду, что нам не нужно хорошее учение – нет! Нам очень нужно хорошее учение, и я благодарен 
Богу за тех служителей, которые научили меня тем вещам, которые были у меня только на уровне 
интуиции. Но, я хочу обратить ваше внимание на то, что любой верующий человек, который будет 
через молитву на языках развивать свою интуицию, сможет принимать от Бога напрямую, есть ли 
в его городе хороший учитель или нет! 

Развитая  интуиция  дает  способность  уже  сегодня  стать  на  путь,  который  ведет  к 
исцелению, процветанию, и решению любой проблемы, даже если мы не утверждены в истине 
через правильное учение. Если мы начинаем развивать свою интуицию, то мы начинаем решать свои 
проблемы прямо сейчас. Бог начнет нас учить, как решить те проблемы, которые нам нужно решить, и 
нам необязательно ждать несколько лет, пока в наш город не приедет кто-то из больших служителей. 
Хочу особенно  обратить  ваше внимание  на  то,  что  если человек не  будет достаточно проводить 
времени в молитве, в особенности в молитве на языках, то ему будет трудно, или даже невозможно 
принимать от Бога, даже если он будет на служении помазанного служителя. Я был свидетелем этому 
много раз. Только представьте, когда прямо от Бога приходит Слово с небес, а некоторые люди сидят и 
говорят: ну это мнение этого служителя, или: ну я так  не думаю. В этом случае придется платить 
большую, порой не нужную цену. И такое происходит не потому что это Бог, таким образом, нас чему-
то учит, а потому что мы сами выбрали слушать то, что противоречит воле  Бога.  Со мной такое 
происходило не раз, когда я  шел на поводу у обстоятельств и слишком громких голосов, окружающих 
меня людей, которые противоречили тому, что Бог говорил в моем сердце на уровне интуиции. Со 
временем Бог мне показал, что на протяжении всей моей жизни, как я родился свыше, каждый раз, 
когда мне надо было принимать правильные решения, которые серьезно  определяли мою жизнь, в 
моем сердце был правильный вариант. И когда я принимал неправильное решение, то это было не из-
за того,  что правильный вариант был недоступен, а из-за того,  что я не послушал Бога,  Который 
говорил мне на уровне интуиции — чутья, духовной проницательности без логического обоснования, 
основанного  на  предыдущем опыте.  Неспособность  сердца  распознавать  истину через  интуицию 
является  одной  из  главных  причин  того,  что  верующие  люди,  которые  имеют  через  Иисуса 
Помазанного все богатства Царства Бога, на практике живут несчастной жизнью. Если мы не слушаем 
голос Бога, который говорит нам, в том числе и через интуицию, то мы идем  против своего сердца, из 
которого исходят источники жизни!  (Пр. 4:23).
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Интуиция влечет нас к подобному. Если наше сердце наполнено Богом, Его Словом и Духом 
Святым, то наша интуиция будет способна узнавать,  и отличать Бога от всего,  что попытается 
занять Его место в нашей жизни. Уметь понимать и двигаться на уровне интуиции это не роскошь, 
а жизненная необходимость для каждого человека,  который хочет познать Бога,  исполнить Его 
волю  на  земле,  как  на  небе,  и  прожить  жизнь  насыщенную  благословениями  Царства  Бога. 
Глупость (я имею в виду человеческие идеи о жизни), страх, грех, естественный образ жизни на 
уровне  пяти  физических  чувств  будет  понижать  способность  жить  на  уровне  интуиции.  Это 
искривит  способность  узнавать  истину,  что  приводит  к  тому,  что  человек  будет  отвергать 
истинного Бога и принимать, как своего, дьявола и его посланцев, что может привести человека к 
вечной гибели. Поэтому Слово говорит, чтобы мы всеми силами освящали свой дух, потому что из 
него источники жизни (Пр. 4:23).

Для того, чтобы правильно двигаться через интуицию, надо быть человеком Слова Божьего. 
Я имею в виду не просто знании нескольких десятков или даже сотен мест Писания наизусть. Я 
говорю о глубоком изучении и понимании учения Иисуса Помазанного, чтобы мы могли проверять 
все наши духовные чувства через самый надежный в мире источник — записанное Слово Божье 
(2Пет.1:19-21).  Чем  более  мы  укоренены  в  учении  Иисуса  Помазанного,  которое  основано  на 
записанном Слове, тем более Бог может вести нас в мир духа и доверять что-то очень серьезное в 
исполнении Своего плана на земле, как на небе.

Хочу  особенно  обратить  ваше  внимание  на  то,  что  в  истории  церкви  были  служители, 
которые имели на своей жизни большое призвание,  определенный сильный духовный дар или 
откровение в определенной области, которое могло принести реформацию в их поколении. Но, из-
за того, что они не имели достаточного духовного развития они могли плохо закончить, потому что 
их понимание мира духа было примитивным и они запутывались. Иногда доходило до того, что 
они не могли отличить действие Святого Духа от проделок бесов.  В естественном физическом 
мире неправильное дыхание при физической активности может приводить к сбоям в здоровье или 
даже к такому заболеванию сердца, как аритмия. Что-то похожее  может происходить и в духе 
человека, если нет правильного духовного дыхания. Без духовного вздоха при входе в мир духа 
будет духовная проблема с духом.  Для того, чтобы правильно входить в мир духа и правильно 
действовать в нем, вначале нужно получить правильный вклад в дух из правильного мира духа — 
из Царства Бога. 
---Рим.8:26 «Также и Дух подкрепляет нас в немощах наших; ибо мы не знаем, о чем молиться,  
как должно, но Сам Дух ходатайствует за нас воздыханиями неизреченными».

Я верю на основании Слова, что вывод в такой ситуации – это целенаправленное и усердное 
развитие интуиции через молитву на языках, потому что тот, кто говорит на незнакомом языке, 
назидает, развивает, строит, делает сильным свой дух (1Кор. 14:4). А значит, назидает, развивает, 
строит,  делает  сильной  свою  интуицию  —  чутье,  духовную  проницательность,  способность 
постигать истину без логического обоснования, основанного на предыдущем опыте. Когда в жизни 
человека  есть  постоянная  молитва  на  языках,  то  он  постоянно  готов  для  жизни  и  работы  и 
продвижении в мире духа без вреда для него.   
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Глава 4: Память

В этой главе мы говорим о памяти. Память является важной составной нашего духовного 
человека,  сердцевиной  нашей  реальной  личности.  Наши  тела  и  души  тоже  обладают 
определенными видами памяти. Через обучение наш ум запоминает определенную информацию о 
естественном мире. Наши тела, через тренировки запоминают определенные навыки. Подобным 
образом, например, свои способности развивают спортсмены и музыканты. Но духовная память 
это что-то  на  много серьезней и  важнее.  Далее мы увидим, что Слово Бога  говорит по этому 
поводу. 
---Пр. 10:7 «Память праведника пребудет благословенна, а имя нечестивых омерзеет».

В этом месте Писания память сравнивается с именем человека. Имя человека говорит о его 
личности,  а  значит,  память  является  самой  сердцевиной  духовной  личности  человека.  То,  что 
находится в духовной памяти человека, определяет его личную сущность, и то, каково будет его 
имя в вечности. Сердцем или духом, в том числе  и памятью, мы верим ко спасению (Рим. 10:10), и 
имеем общение с Богом, который есть Дух (Иоан. 4:24). Из сердца, соответственно в том числе и 
из памяти, источники жизни (Пр. 4:23). От состояния духовной памяти человека зависит вся его 
жизнь. От состояния духовной памяти человека зависит, кем он станет, и кем он никогда не будет.  
Что он сможет сделать, и что для него будет недоступно. Чем он будет обладать, и чего в его жизни 
никогда не будет. И это относится, как к хорошему, так и к плохому – ко всему!!! Поэтому, для 
человека  понимать,  что  такое  память,  как  ее  развивать  и  защищать,  это  очень  важная  задача, 
потому что от состояния духовной памяти в жизни человека зависит все!!! Далее мы рассмотрим 
эти вопросы по порядку.

В Слове мы можем увидеть, как Бог снова и снова говорил евреям, чтобы они  помнили 
Его, и  не вспоминали имен злых и чужих богов (Ис.Нав. 23:7). Другими словами, Бог говорил 
им, чтобы они не жили по плоти, а жили через дух и имели с Ним общение, и ни в коем случае не 
допускали в 
свои сердца нечистых духов. В этом весь смысл того, что Бог заповедовал своим людям в Слове.
---Еккл. 12:1 (совр.) «Помни Создателя твоего, пока ты молод, до того как наступят трудные  
времена старости, когда скажешь: „Не рад я жизни"».
---Втор.  8:17,18  (совр.)  «И  не  говорите  себе  никогда:  "Я  добыл  всё  это  богатство  своими  
собственными руками и своими силами". 18 Помните Господа, Бога вашего, помните, что это Он 
дал вам силу сделать всё это, ибо желает соблюсти соглашение, заключённое с вашими предками,  
как делает это сегодня».

Бог сказал  своим людям,  после того,  как  Он их  спас  из  Египетского плена,  чтобы они 
помнили, что они были рабами (Втор. 5:15). Я верю, что это нужно для того, чтобы под давлением 
обстоятельств  мы не  повернули назад  в  безбожный мир,  который для  плоти  может  выглядеть 
привлекательно,  но  который полон проклятия и  смерти.  Об этом же написано и в послании к 
«Евреям». Там говорится, что если человек наполнен мыслями о небесном, то он не оставит Бога, 
когда в его жизни наступают тяжелые времена. Но, когда человек наполнен мыслями о земном, то 
рано или поздно он вернется в безбожный мир. Для того чтобы быть верным Богу надо наполнять 
свою духовную память присутствием Бога, а если этого не делать, то измена Богу и возвращение в 
рабство это только дело времени (Евр. 11:13-16).
---Ис. 57:11 «…сделалась неверной и Меня перестала помнить и хранить в твоем сердце».

Я верю, что именно об этом учил Иисус,  когда сказал, что если после освобождения от 
демонического  влияния  человек  не  наполняет  своего  внутреннего  человека,  в  том  числе  и 
духовную память, Словом Бога и Духом Святым, то злое влияние вернется и рабство станет еще 
хуже (Матф. 12:43-45).

Божий народ так же должен был помнить весь путь спасения, которым их вел Бог (Втор. 
8:2). Это было время, когда людям открывались доброта, сила, воля, мудрость, любовь Бога, через 
которые 
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люди могли узнать Бога таким, какой Он есть.  После того, как Бог чудесным образом перевел 
евреев через реку Иордан в обещанную землю, Он дал повеление положить на дне Иордана камни 
в память о том, что преграда убрана сверхъестественно (Ис. Нав. 4:1-7). Я верю, что это было 
сделано для того, чтобы  когда появятся другие преграды на пути к обещанным благословениям, то 
из памяти должна была встать сила верить в то, что и эта проблема решиться так же как и первая, и 
что нет не преодолимых обстоятельств. Если в памяти нет памятника о чудесном и всемогущем 
Боге, то каждый  раз проблема будет выглядеть не преодолимой, хотя в прошлом проблемы уже 
решались  сверхъестественно.  Подобное  происходило с  евреями в  пустыне.  Они снова  и  снова 
переживали силу и чудеса Бога, но как только попадали в другую проблему, они были в страхе.  
Это говорит о том, что переживая силу и славу Бога, они не имели с ним общения духа с Духом, и 
в их духовной памяти ничего не оставалось. Поэтому, мы снова и снова можем увидеть в Слове,  
что нам надо наполнить нашу память добротой, силой и всемогуществом Бога.
---Пс. 104:5 «…вспоминайте чудеса Его».
---Пс. 102 «…не забывайте все благодеяния Его».
---Пс. 70:16 «…о силе Господа вспомню».

В  книге  псалмов  написано,  что  Бог  сделал  Свои  чудеса памятными (Пс.  110:4).  Это 
говорит о том, что наша память способна вмещать чудесную силу Бога, что делает нас способными 
сверхъестественно менять обстоятельства. Иисус сказал, что мы сможем делать те же дела, что и 
Он (Иоан. 14:12). И это относиться к каждому человеку в каждом поколении.
---Пс. 101:13 «Ты же, Господи, вовек пребываешь, и память о Тебе в роды родов».
---Ис. 41:4 «Я - Господь первый, и в последних - Я тот же».
---Евр. 13:8 «Иисус Христос вчера, и сегодня, и вовеки Тот же»
 Мы так же должны помнить, что наша праведность от Бога.
---Пс. 70:16 «…вспомню правду твою, единственно твою».

Наше спасение и правильное положение перед Богом это дар, который ни один человек не 
может заслужить (Еф. 2:8,9). Все наши дела веры должны быть направлены на то, чтобы развивать 
в себе праведность Бога,  а не пытаться стать достойными Бога своими силами. Люди, которые 
устанавливают свою праведность, противятся праведности Бога (Рим.10:1-4). Для того чтобы не 
стать  противниками  Бога,  нам  нужно  иметь  развитую  духовную  память, которая  наполнена 
праведностью Бога. Важно помнить, что быть духовным это не значит не ошибаться. Пока мы 
живем на земле, будут трудности, испытания, искушения, ошибки, и не всегда мы будем поступать 
совершенно в подобных обстоятельствах. И для того, чтобы не быть подавленными осуждением, 
нам  надо  помнить о  милости  Бога.  Другими  словами,  в  нашей  духовной  памяти  должна 
находиться духовная сила Бога под названием «милость», и тогда мы можем верить в нее во всех 
обстоятельствах.  Милость Бога это единственная причина, по которой мы спасены (Рим. 15:9). И 
Богу нравиться, когда мы верим в Его милость и доверяем ей, потому что Бог любит миловать!!!
---Ис. 63:7 «Вспомню милость Бога».
---Пл.Иер. 3:21-23 «21 Вот что я отвечаю сердцу моему и потому уповаю:22 по милости Господа 
мы не  исчезли,  ибо  милосердие  Его  не  истощилось.23 Оно  обновляется каждое утро;  велика  
верность Твоя!». 
---Мих. 7:18 «Кто Бог, как Ты, прощающий беззаконие и не вменяющий преступления остатку  
наследия Твоего? не вечно гневается Он, потому что любит миловать».
---Пс. 146:10,11 «Не на силу коня смотрит Он, не к [быстроте] ног человеческих благоволит, -11  
благоволит Господь к боящимся Его, к уповающим на милость Его».

Слово так же говорит, что мы должны помнить день субботний (Исх. 20:8). Это значит, что 
мы должны иметь в своем сердце покой (Евр. 4:1-7). Это значит, что мы не должны быть ведомы 
обстоятельствами,  и  нам  не  надо  заботиться  ни  о  чем  (Фил.  4:6,7),  потому  что  Бог  уже  все 
приготовил для нашей жизни и служения еще до сотворения мира (Еф. 1:3; 2Пет. 1:3,4). Жизненно 
необходимо иметь откровение о том, что мы не можем прославить Бога и исполнить  Его волю на 
земле, как на небе, делая просто добрые дела. Прославить Бога и исполнить Его волю на земле, как 
на небе могут только те дела,  которые Он сам запланировал еще до сотворения мира. И когда 
Иисус пришел на землю, он никогда не делал своих добрых дел. Он делал только то,  что Бог 
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говорил Ему делать. Иисус сказал, что Он прославил Бога на земле, потому что исполнил то, что  
Бог  поручил  Ему  исполнить  (Иоан.  17:4).  Образ  жизни  духовно  зрелого  человека,  в  памяти 
которого есть покой, прежде всего, ищет Бога и того, что есть у него, а потом делает то, что узнал и 
получил от Бога. Это и значит пребывать в духовной реальности покоя, о котором нам говорит 
Новый Договор (Евр.4:3,7,10).
---Матф. 6:33 «Ищите же прежде Царства Божьего и правды Его, и это все приложится вам».

На такое способен только духовно развитый человек, у которого сильная память, в которой 
много духовной силы по названию Божий покой.  В нашей духовной памяти должно быть еще 
много хороших духовных вещей и сил от Бога. Мы должны помнить все, о чем говорит Слово. 

Наша духовная память похожа на память компьютера. Для того чтобы что-то загрузить в 
память компьютера нужно время. Когда что-то загружено в память, то этим можно пользоваться.  
Подобным образом,  чтобы что-то  принять  от  Бога  сердцем  и  наполнить  нашу память,  нужно 
время. Зачастую больше, чем одно действие. Это происходит через постоянное личное близкое 
общение с Иисусом Помазанным через Слово Бога и молитву.  Чтобы Бог начал проявляться в 
нашей жизни, нужно чтобы Он укоренился в нашей памяти – нам надо вместить, содержать, и 
охранять присутствие Бога в нашем сердце.
---Пр. 3:1 «Сын мой! Наставления моего не забывай, и заповеди мои да хранит сердце твое».
---1Пет. 3:15 «Господа Бога святите в сердцах ваших».
---1Пет. 3:15 (Слово Жизни) «Пусть Господь Христос всегда занимает особое место в ваших  
сердцах».
---2Кор. 6:16-7:1 «Какая совместимость храма Божьего с идолами? Ибо вы храм Бога живого,  
как  сказал  Бог:  «Вселюсь  в  них,  и  буду  ходить  [в  них],  и  буду  их  Богом,  и  они  будут Моим 
народом». 

В стихе 16 очень ясно открыта воля Бога – Он хочет жить в нас и через нас. Он хочет, чтобы 
Его присутствие и жизнь заполнили всю нашу жизнь. Как я уже писал выше, память нашего духа 
можно  сравнить  с  памятью  компьютера  –  она  вмещает,  содержит,  хранит.  Духовная  память 
человека  содержит  в  себе  присутствие  духовного  мира,  с  которым  общается  человек  –  если 
человек общается с Богом, то он будет носить и распространять присутствие Бога, Его жизнь и 
благословение. Если человек носит в себе присутствие злых дьявольских сил, а это происходит 
автоматически со всеми, кто отвергает власть Бога и живет своевольно  (Еф. 2:1-3), то  он носит  и 
распространяет смерть. Поэтому, написано, что память праведника пребудет благословенна (Пр. 
10:7),  а  память  злых  сотрется  с  земли (Пс.  9:7;  33:17  Втор.  25:19).  Злым  Библия  называет 
человека, в памяти которого нет Бога.
---Иер. 3:21 (совр.) «…они забыли Господа их Бога и стали злыми».

Пророк  Иезикииль и  апостол  Павел  пишут  об  этом  же.  Люди  убивают,  воруют, 
несправедливо относятся друг ко другу, ведут сексуально распущенный образ жизни, предают…, 
потому что забыли Бога. В их сердцах нет места для Бога (Иез. 22:1-12; Рим. 1:19-32).
---Пс.  49:22  (совр.)  «Уразумейте это  все,  кто забыл Бога,  или  от Моей  кары вам не  найти  
спасенья».
---Пс. 9:18 «Да обратятся нечестивые в ад – все народы, забывающие Бога».

Люди, которые не имеют в своем сердце, в своей памяти присутствия Бога погибнут в 
аду!!! И это произойдет не потому что Бог злой, а потому что эти люди сами отвергли Бога и 
выбрали путь зла.
---Пс. 6:6 «...ибо в смерти нет памятования о Тебе».

Мы должны ясно осознавать, что если в нашем сердце нет Бог — Его Слова, Его мыслей, 
Его присутствия, то это говорит о том, что мы сами позволяем смерти влиять на нас. Поэтому 
Божья премудрость очень серьезно предупреждает нас:
---Пр.8:34-36 «Блажен человек, который слушает меня, бодрствуя каждый день у ворот моих и 
стоя на страже у дверей моих! 35 потому что, кто нашел меня, тот нашел жизнь, и получит 
благодать  от  Господа;  36  а  согрешающий  против  меня  наносит  вред  душе  своей:  все 
ненавидящие меня любят смерть"».
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Иисус был носителем присутствия своего небесного Отца. В Его духовной памяти не было 
ничего из безбожного мира, Он сам сказал, что правитель этого злого мира в Нем не имеет ничего 
(Иоан. 14:30). Все о чем Иисус думал, все, что Он желал, все, что Он говорил и делал к Нему 
пришло от Отца.
---Иоан. 5:19,20 «На это Иисус сказал: «Истинно, истинно говорю вам: Сын ничего не может  
творить Сам от Себя, если не увидит Отца творящего, ибо, что творит Он, то и Сын творит  
также. 20 Ибо Отец любит Сына и показывает Ему все, что творит Сам; и покажет Ему дела  
больше этих, так что вы удивитесь».
---Иоан. 14:10  «Разве ты не веришь, что Я в Отце и Отец во Мне? Слова, которые говорю Я вам,  
говорю не от Себя; Отец, пребывающий во Мне, Он творит».
---Марк. 6:56 «И куда ни приходил Он: в селения ли, в города ли, в деревни ли, – клали больных на  
открытых  местах  и  просили  Его,  чтобы  им  прикоснуться  хотя  бы  к  краю  одежды  Его;  и  
которые прикасались к Нему, исцелялись».

Именно  присутствие  Бога,  которое  было  на  Иисусе,  исцелило  женщину,  которая  верой 
прикоснулась к Его одежде (Марк. 5:25-34). То же самое присутствие Бога, которое было на Петре, 
исцеляло  людей,  на  которых  падала  его  тень  (Деян.  5:15).  Тоже  присутствие  Бога  на  Павле 
исцеляло  людей  через  передники  и  платки  (Деян.  19:11,12).  Тоже присутствие  Бога  на  Смите 
Вигльсворте  обличало  людей  в  грехах,  которые  были  рядом  с  ним,  и  которым  он  даже  не 
проповедовал. Хочу особенно обратить ваше внимание на то, что носителями Божьего присутствия 
были  не  только  Иисус,  Петр,  Павел,  первые  апостолы,  и  великие  реформаторы.  В  нашем 
поколении есть много людей, которые имеют это в себе. Более того, я верю всем своим сердцем, 
что  это  воля  Бога,  чтобы  каждый   рожденный  свыше  верующий  человек  был  носителем 
присутствия Господа Бога Всемогущего.
---Еф.4:6 «...один Бог и Отец всех, Который над всеми, и через всех, и во всех нас».
---Еф. 3:20 (совр.) «Так слава же Ему, Тому, Кто в состоянии свершить много более того, о чём  
мы молим и думаем, благодаря силе Его, действующей в нас».

Способность нашего духа по названию «память» – это способность быть носителями 
Божьего  присутствия.  Чем  чище,  больше  и  сильней  наша духовная  память,  тем  больше 
Божьего присутствия мы сможем носить, и тем больше Его силы сможет проявляться через 
нас.

Еще, духовную память человека можно сравнить с генетической памятью любого семени. 
Бог заложил в генетическую память любого семени программу, которая приводит в действие все 
процессы в нужном направлении и порядке. И благодаря этому семя развивается и превращается в 
определенное растение, животное, человека. Все творение и все процессы, которые происходят на 
земле  и  во  всей  вселенной  происходят  по  принципу  посеянного   семени  и  жатвы,  которое 
произвело это семя. Все творение произошло из семени Слова Бога (Евр. 1:3; 1Пет. 1:23; Марк. 
4:14).

При рождении свыше в нашем духе заложена генетическая память, которая несет в себе 
информацию о том, кто мы, что мы можем и для чего предназначены. Другими словами в нашей 
духовной  памяти заложена воля Бога для нашей жизни. Очень важно понять, что дух человека 
знает  кто  он  (1Кор.2:11),  а  душа  и  тело  нет!!!  Не  рожденные  свыше  люди,  которых  Библия 
называет  душевными  (1Кор.2:14),  живут  и  формируют  себя  по  неправильному  порядку.  Они 
позволяют внешним обстоятельствам формировать их память,  что в последствии делает из них 
рабов обстоятельств. Но правильный порядок заключается в том, что человек должен позволить 
формировать себя тем духовным силам, которые у него есть в его возрожденной духовной памяти. 
И это уже наша ответственность перед Богом  достать из нашей памяти все, что Бог туда заложил и 
привести это в действие, чтобы стать теми, кем Он предназначил нам быть. 
---Пр. 20:5  «Помыслы в сердце человека - глубокие воды, но человек разумный вычерпывает».
---Еф. 5:17 «Итак не будьте нерассудительны, но познавайте, что есть воля Божья».

Еще  до  сотворения  мира  Бог  предузнал  нас  (Рим.  8:29,30),  и  предназначил  нам делать 
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определенные  дела  (Еф.  2:10),  то  есть  вложил  в  нас  определенные таланты и  способности,  и 
обеспечил нас всем необходимым для того, чтобы мы могли исполнить Его волю на земле, как не 
небе (Еф. 1:3). Поэтому, нам не нужно завидовать, воровать, интриговать, подсиживать коллег на 
работе,  потому что Бог именно лично для нас,  уже все  приготовил.  Когда я приду к Нему с  
нуждой,  Он  не  ответит,  что  все  уже  разобрали  «проворные»,  а  ты  довольствуйся  объедками, 
потому что у него нет недостатка. Если мы ходим верой перед Богом, то наше от нас  никуда не 
уйдет!

Очень  важно  будет  отметить,  что  мы  не  должны  следовать  за  временной  модой  и 
различными  веяниями,  когда  определенная  профессия,  дело,  служение  превозносится  над 
другими,  и  считаются  очень  престижными,  а  остальное  пренебрегается.  Под  давлением 
общественного  мнения  люди  попадают  в  общий  поток,  который  может  двигать  человека  в 
совершенно другом направлении от того, что ему предназначено Богом. И я сейчас не говорю о 
мирских  людях,  я  говорю о  церкви.  По  какой-то  причине,  большинство  проповедников,  когда 
говорят  о  служении,  то  это  обычно  относится  к  служению  за  кафедрой,  или  к  служению 
поклонения, или, по крайней мере, к служению порядка, и что дорога ко всему этому лежит через  
уборку туалета.  (Запах унитазов  назидает –  шутка!)  Интересно,  как  будто  тело  Христа  только 
говорит, поет и в туалет ходит. В итоге: многие люди,  которые по-настоящему горят для Бога и 
хотят  Ему служить  могут  занимать  не  свое  место.  И  честно  говоря,  главной  причиной  этому 
являемся  мы  –  проповедники  и  пастора,  потому  что  мы  должны  правильно  учить  людей 
(Еф.4:11,12).   Каждому человеку нужно понять одну очень важную истину – Бог каждому дал 
определенные таланты и способности, и предназначил конкретное место в теле Христа! Но, чего 
не понимают многие люди, так это то, что тело Христа намного больше, чем здание  поместной 
церкви и служение в ней. Бог хочет, чтобы тело Христа распространилось  и имело влияние на все 
области человеческого общества: политику, деловой мир, образование, культуру,  на все! Пастора и 
служители должны готовить людей не только к служению в поместной церкви, но и ко всему, что 
находиться за ее пределами. Счастлив будет тот человек, который узнает у Господа кто он и что, 
где, когда, как, с кем ему надо делать. В противном случае человек никогда не будет иметь полноты 
удовлетворения от жизни и служения. 
---Пр. 27:8 «Как птица, покинувшая гнездо свое, так человек покинувший место свое  ».  

Благодарение Богу, что как только мы понимаем, что мы отошли в сторону от воли Бога для  
нашей жизни, и мы хотим вернуться в первоначальный план, то мы можем это сделать, в какие бы 
дебри мы не забрели по причине своеволия. Для этого человеку просто нужно перестать жить по 
плоти,  то  есть  через  то,  что  могут  пять  естественных физических  чувств:  зрение,  слух,  вкус, 
обоняние, осязание,  и обратиться к духовной памяти,  которая может вернуть нас в волю Бога. 
Потому  что  памятью  так  же называют  способность  возвращаться  к  первоначальному 
состоянию. На современных ракетах устанавливают гироскопы, которые предназначены для того, 
чтобы удерживать ракету на правильном направлении,  потому что на полет влияют различные 
внешние  факторы.  В  компьютер  ракеты  уже  заложен  нужный  маршрут,  и  как  только  ракета 
уклоняется  в  сторону,  то  гироскоп  дает  команды,  которые  корректируют  полет,  и  ракета  не 
сбивается  с  курса.  Если  пружину сжать  или  растянуть,  а  потом отпустить,  то  она  вернется  к 
первоначальному  состоянию.  Еще  есть  детские   шарики  из  геля,  которые  от  удара  о  стенку 
превращаются  в  тонкий  блин,  но  со  временем  этот  блин  снова  становиться  шариком,  он 
возвращается в первоначальное состояние.  Способность физических предметов возвращаться в 
первоначальное состояние называется «память». Такими же свойствами обладает и наша духовная 
память.  В нашей духовной памяти заложено правильное благословенное состояние для нашего 
духа, души, тела и всех областей жизни. Если Дух человека господствует над душой и телом, то 
Божий порядок и благословение, которое  есть в нашей духовной памяти, распространяется на 
душу  и  тело,  и   повсюду  вокруг  нас,  принося  процветание  и  жизнь  с  избытком,  убирая  все 
последствия  разрушения,  которые  были  в  нашей  жизни  из-за  греха.  Поэтому человек  должен 
сделать все со своей стороны, чтобы все свою жизнь подчинить желаниям духа, потому что из 
духа источники жизни (Пр. 4:23). 
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---Зах 10:9 «…и расселю их между народами, и в отдаленных странах они будут вспоминать обо 
Мне, и будут жить с детьми своими, и возвратятся».

Как я уже писал, от состояния нашей духовной памяти зависит вся наша жизнь, и враг это 
прекрасно знает. Поэтому, он постоянно пытается подтолкнуть нас к тому, чтобы мы наполняли 
свою память всяким хламом, что приведет к тому, что мы будем просто отделены от духовных сил 
и благословений Царства Бога, а это сделает нас зависимыми от естественного физического мира 
со  всеми  его  проблемами.  Поэтому  Бог  и  говорит  нам,  чтобы  мы  жили  свято,  чтобы  мы  не 
допускали  в  свои  сердца  грязь  безбожного  мира,  чтобы  ничто  не  препятствовало  нашему 
небесному Отцу жить среди своих детей (2Кор. 6:14-7:1). 

Загрязнителем духовной памяти являются все,  что  Библия называет делами плоти (Гал.  
5:19-21), и все, что приходит от духовного общения с нечистыми духами (1Тим. 4:1-4). Это очень 
большая тема, и подробно я хочу поговорить о нескольких  очень коварных загрязнителях памяти. 

Зацикленность на прошлом является загрязнителем памяти. Когда мы смотрим на то, что 
было вчера – плохое или хорошее, то мы перестаем следовать за Господом сегодня, мы перестаем 
развиваться.  И  тогда  уже  не  благословение  Бога  через  духовную  память  определяет  жизнь 
человека — кто он и что будет делать,  а  обстоятельства  из прошлого начинают заполнять его 
память и определять, кем человек становится, и что он будет делать. Если прошлое контролирует 
жизнь человека, то оно станет его будущим! Поэтому апостол Павел пишет, чтобы мы забывали 
прошлое и простирались вперед! (Фил. 3:13).

Дьявол все время будет пытаться привлекать наше внимание нашим прошлым, напоминая, 
кем мы были, до того, как родились свыше, и какие ошибки и грехи мы совершили уже, будучи 
христианами.  Подобным  образом  он  пытается  загрязнить  нашу  память  через  чувство  вины, 
которое  так  же  держит  человека  в  прошлом  и  не  дает  ему  развиваться.  Нужно  научиться 
принимать от Бога верой прощение и оправдание. Многие люди не понимают, что самоосуждение 
это проявление гордости, это не признание власти Бога, это грех!  Потому что один судья – Бог 
(Иак.4:12).  А  Он  говорит,  чтобы  мы  исповедовались  в  грехах  и  принимали  Его  прощение 
(1Иоан.1:9). Это даст нам способность освободиться от мучения из-за неправильных поступков в 
прошлом. Чтобы освободиться от чувства вины и недостойности из-за прошлых неправильных 
поступков надо понять, что  во Христе мы совершенно новые творения (2Кор. 5:17),  которые 
стали праведными в глазах Бога (2Кор. 5:21). Через пророка Исайю Бог говорит своим людям, 
чтобы они не думали о прошлом и не загрязняли свою память, потому что Он приготовил для 
своего народа новую жизнь – свободную от греховного прошлого (Ис. 43:18,19). Поэтому апостол 
Павел и забывает прошлое и стремится к тому, что Бог приготовил для него (Фил. 3:13).

Обида и непрощение, так же являются коварными загрязнителем памяти. Когда люди не 
умеют  прощать  и  забывать  прошлое,  то   они  остаются  в  этом   прошлом,  что  не  дает  иметь 
глубокие и  здоровые отношения с людьми  и приводит к тому, что эти отношения разрушаются. 
Наверное, у вас есть такой знакомый, который время от времени припоминает вам даже маленькие 
проступки, которые вы совершили 25 лет назад. Вы этого не помните, а для него это так живо, как 
будто это произошло 3 минуты назад. Обычно подобные люди сами очень несчастные, потому что 
со временем это накапливается в очень тяжелую  и горькую ношу, которая подавляет и отравляет 
жизнь этого человека. Может быть, вы и сами так поступаете, но дело в том, что подобный образ 
жизни является очень злым в глазах Бога. Потому что не прощение разрушает не только жизнь 
обидчивого человека, но и приносит много боли окружающим. Бог повелевает прощать!!!
---Марк. 11:25,26 «И когда стоите на молитве, прощайте, если что имеете на кого, дабы и Отец  
ваш Небесный простил вам согрешения ваши. 26 Если же не прощаете, то и Отец ваш Небесный  
не простит вам согрешений ваших».

Не прощение отделяет нас от жизни и присутствия  Бога, и не дает проявляться этому в нас 
и через нас. Это излюбленная стратегия дьявола. Он подталкивает нас к тому, чтобы мы обижали 
друг друга и обижались друг на друга. Когда память человека загрязнена горечью и обидой, то это 
делает наш дух не способным пропускать через себя славу Бога, а в ней восполняются все наши 
нужды!!! (Фил. 4:13). Поэтому апостол Павел  пишет нам, чтобы мы терпеливо переносили друг 
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друга и жили в согласии, прощали так же, как Иисус Помазанный простил нас, и все это ради 
славы Бога, чтобы она могла проявиться (Рим. 15:7). Только задумайтесь, чего мы себя лишаем, 
когда в своей памяти мы храним злобу, горечь, обиду и  не прощение, а не славное присутствие 
Бога,  которое  приносит  восполнение  всех  нужд.  Поэтому  апостол  Павел  пишет,  чтобы  мы 
очистили  себя  от  всего  нечистого,  от  плотских  и  духовных  нечистот  (2Кор.  7:1),  потому  что 
нечистые вещи не позволяют приходить в нашу память святым вещам от Бога. И так же нечистые 
вещи искривляют нашу память, а это приводит к тому, что мы имеем искривленный образ, как о 
себе, так  и о делах, которые мы можем и должны делать. А это приводит к тому, что человек 
всегда будет принимать неправильные решения для своей жизни. А неправильные решения всегда 
влекут за собой разрушение и смерть. Это похоже на то, что я уже писал выше о специальных 
приборах,  которые отвечают за правильную ориентацию ракет во время полета.  Несколько лет 
назад  произошла катастрофа во время запуска российской космической ракеты. Через несколько 
секунд после старта ракета вдруг развернулась и устремилась к земле. Оказалось, что причиной 
катастрофы послужило то,  что  прибор,  который отвечает за  ориентацию ракеты в полете,  при 
сборке ракеты поставили вверх ногами. Поэтому,  когда ракета взлетела,  прибор развернул ее к 
земле. То, что должно было отвечать за безопасность полета,  послужило причиной катастрофы, 
потому  что  было  само  извращено.  Извращенная  и  нечистая  духовная  память всегда будет 
приводить человека к  катастрофам и разрушению.

Нам нужно очистить свою память от всего,  что ее загрязняет и искривляет.  Мы так же 
должны потратить  свои время и усилия для того, чтобы развивать свою память. Подобно памяти 
компьютера,  память  человека  можно   модернизировать,  развивать,  увеличивать,  укреплять. 
Апостол Павел пишет, что наш внутренний человек, в том числе и память, могут обновляться.
---2Кор.4:16  «Посему мы не унываем; но если внешний наш человек и тлеет, то внутренний со 
дня на день обновляется».
---Кол.3:10  «…и облекшись в нового, который обновляется в познании по образу Создавшего его».

 
Слово говорит,  что тот  порядок жертвоприношений,  который установил Бог через закон 

Моисея,  приносил влияние на память человека!!! (Лев.  2:2;  2:9;  2:16;  5:12;  6:15).  Служители 
Нового Договора тоже предназначены для того, чтобы помогать людям развивать духовную память 
и научить людей принимать из памяти Бога все, что там есть. Апостол Павел пишет Тимофею, 
чтобы тот  помнил Господа Иисуса Помазанного, то есть имел с Ним  живое духовное общение 
(2Тим.  2:8).  Апостол  Петр  пишет  свое  послание,  чтобы  напомнить и  подкорректировать 
верующих, чтобы они жили через дух и имели личное общение с Богом (2Пет. 1:12,13).  Задача 
служителей, в первую очередь, состоит в том, чтобы помочь людям развиваться духовно, потому 
что из духа источники жизни (Пр. 4:23).  Это относиться к любому служению в церкви,  и  по 
отношению ко всем людям, не зависимо от профессии и рода деятельности. Потому что жизнь, 
сила, благословение  Бога приходят в наши  дела через наш дух, поэтому духовно  развитыми 
должны быть не только церковные служители, но и политики, предприниматели, врачи, юристы, 
школьные учители, таксисты, продавцы, слесари, крестьяне, все!!!
Пс. 37:1 «Псалом Давида. В воспоминание о субботе».
Пс. 69:1 «Начальнику хора. Псалом Давида. В воспоминание».

Давид писал свои псалмы, чтобы помочь людям помнить Бога. Другими словами, песни от 
Бога  будут  влиять  не  только  на  уровне  эмоций,  но  прежде  всего,  и  на  уровне  духа,  чтобы 
привлекать нас к Богу, и чтобы мы были с Ним одним целым.
---Лук. 22:19 «И, взяв хлеб и благодарив, преломил, и подал им, говоря: «Это тело Мое, которое за  
вас предается; это творите в Мое воспоминание».
---1Кор. 11:24,25 «и, возблагодарив, преломил, и сказал: «Примите, едите, это тело Мое, за вас  
ломимое; это совершайте в Мое  воспоминание».  25 Также и чашу после вечери и сказал: «Эта  
чаша  –  новый  завет  в  Моей  крови;  это  совершайте,  когда  только  будете  пить  в  Мое  
воспоминание». 

На  нашу  духовную  память  влияет  хлебопреломление.  Через  хлебопреломление  в  нашу 
память приходит чистота и природа Иисуса Помазанного.
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---Чис.  31:54  «И  взял  Моисей  и  Елеазар  священник  золото  от  тысяченачальников  и  
стоначальников, и принесли его в скинию собрания, в память сынов Израилевых пред Господом».

Наше финансовое даяние напрямую влияет на наше духовное состояние, на нашу память, 
на нашу способность помнить Бога, чтобы мы не отсоединялись от Него не при каких условиях, 
были носителями Божьего присутствия,  и  знали кто мы и что мы должны делать.  То,  как мы 
относимся к деньгам, является очень важным показателем нашей истинной духовности. Именно 
это  имел в виду Иисус, когда говорил, что где наше сокровище, там будет и наше сердце (Матф.  
6:21). Поэтому Иисус сидел в храме возле сокровищницы и наблюдал, кто и как приносит Богу 
(Марк. 12:41-42).

Память Бога содержит в себе все Его способности. Наша память сотворена по образу и 
подобию памяти Бога. Мы можем делать все дела, которые делает Бог (Марк. 10:27 9:23 Иоан. 
14:12).  Когда наша духовная память заполнена присутствием Бога, то все что находиться в Его 
памяти начинает переходить в нашу память, и потом мы можем это делать. Иисус сказал, что если 
мы пребудем в Нем, то принесем много плода, а если нет, то мы не будем не на что способны 
(Иоан. 15). Мы должны быть погружены в память Бога, и тогда то, что там есть у Бога для нас,  
даст жизнь и умножение тому, что есть от Бога в нашей памяти. Присутствие памяти Бога в нашей 
памяти дает жизнь и умножение всему,  что Бог заложил в нашу память.  Это и есть крещение 
Духом, или погружение в Дух Бога.
---1Кор. 2:12 «Но мы приняли не духа мира сего, а Духа от Бога, дабы знать дарованное нам от  
Бога».

Перенести из памяти Бога в нашу память все, что есть у Бога может только Слово Бога.  
Слово Бога это контейнеры, в которых содержатся реальные духовные вещи (Иоан. 6:63; Пс. 44:3; 
Еф. 4:29). Мы сами решаем насколько много в нашей духовной памяти будет жизни и силы Бога. 
Чем больше мы наполняем себя Словом, которое содержит в себе Дух, тем больше Духа будет в 
нашей памяти. Мы так же можем целенаправленно  развивать и расширять нашу память настолько, 
насколько мы сами этого захотим.  Слово говорит, что молитва на языках развивает,  укрепляет, 
делает больше наш дух (1Кор.14:4,14). Человек, который регулярно наполняет себя Словом Бога и 
регулярно молится на иных языках, питает, развивает, делает сильнее свою духовную память, а 
значит,  он  все  больше  становиться  способным  делать  дела  Иисуса  Помазанного,  делать  дела 
самого Бога. Представьте  человека, который делает на земле дела Бога,  как на небе.  А теперь 
поверьте, что это то, к чему вас  призвал Бог. Согласитесь, что это стоит того, чтобы посвятить 
этому  свое время, все свои силы, всю свою жизнь!!!
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Часть вторая: Душа

Глава 5: Душа – это мост между духом и телом и всем остальным

В предыдущих главах мы увидели из Слова Бога, что дух человека является источником для 
всей его жизни (Пр. 4:23). Если отделить дух от тела, то тело умирает (Иак. 2:26). От духовного 
состояния человека зависит вся его жизнь.  И если мы хотим что-то изменить в нашей жизни, или 
что-то  убрать,  или  принести  в  нее  развитие  и  умножение,  то  нам  необходимо,  прежде  всего,  
позаботиться о состоянии нашего духа, а потом сделать так, чтобы то благословение, которое есть 
в нашем духе, повлияло на ту область жизни, в которой мы хотим перемен и развития.  Мостом 
между нашим духом и телом, между нашим духом и ситуацией в семье, между нашим духом и 
ситуацией на работе и в служении,  между нашим духом и нашими финансами, между нашим 
духом и всем, что нас окружает, является наша душа.   
---3Иоан.  1:2  «Возлюбленный!  Молюсь,  чтобы  ты  здравствовал  и  преуспевал  во  всем,  как 
преуспевает душа тво  я  ». 

Великий апостол Иоанн, любимый ученик Иисуса Помазанного, который является автором 
Евангелия, нескольких писем и пророческого откровения о судьбе человечества и конце истории 
земной жизни пишет, что от преуспевания души зависит любое другое преуспевание, в котором 
мы нуждаемся. Душа – это мост, по которому все, что есть в духе может перейти в тело и во 
все  остальные  области  жизни.  Многие  из  нас  переживают  засуху  и  недостаток  проявления 
благословения  именно  потому,  что  либо  по  незнанию,  либо  из-за  лени,  мы  пренебрегаем 
состоянием нашей души. Из Слова мы видим, что душа является важным компонентом, который 
позволяет проявляться духовным благословениям из мира духа в мире физическом.  Душа – это 
проводник,  который пропускает через себя жизнь из духа,  либо стена,  которая блокирует 
потоки жизни, как плотина блокирует потоки воды.  Если душа преуспевает и процветает, то 
преуспевание, которое в духе сможет прийти во все области жизни. Если душа не преуспевает, то 
это будет блокировать преуспевание всего остального. Оно останется в области духа и не сможет 
проявиться в видимом физическом мире. Это можно сравнить с тем, когда на территории, которая 
очень  богата  полезными  ископаемыми,  идет  война,  и  из-за  этого  не  возможно  добывать  и 
использовать  эти ископаемые. Для того чтобы наладить добычу ископаемых на этой земле должна 
прекратиться  война.  Мир  является  необходимым  условием,  при  котором  богатства,  которые 
находятся в недрах, станут доступными для разработки и использования. 

Душа состоит из трех частей, которые нам известны как ум, чувства (эмоции) и воля. Эти 
три части являются составными единого целого, которые влияют как друг на друга, так  и на всю 
нашу  жизнь.  Хочу  особенно  отметить,  что  душа  не  является  источником  жизненных  сил! 
Источником является рожденный свыше дух человека, который соединен с Богом (Пр. 4:23; Иоан. 
15:4,5). Если человек полагается на свою душу, как на источник, если он руководствуется тем, что 
может понять естественный ум и то, что говорят его душевные чувства, то он не способен верить и 
понимать Бога, которые есть Дух. Для душевного человека духовный мир это глупость и безумство 
(1Кор.  2:14).  Именно  так  и  живут  люди,  которые  отвергают  веру  в  Бога  (Евр.  11:6).  Важно 
отметить,  что  сама  душа не  может  быть  источником,  который  восполняет  нужды  души.  Если 
человек делает душевные силы своим источником, то его душа никогда не будет процветать,  а 
значит, не будет процветать и вся остальная жизнь человека так, как запланировал для  нас Бог. 
Полагаясь на душевные силы: на силу своего ума и силу воли, и принимая свои решения на том, 
что говорят душевные чувства, человек может добиться определенного результата в определенной 
области, но успех без Бога в одном приносит много проблем и поражение во всем остальном.
---Матф.16:26 «...какая польза человеку, если он приобретет весь мир, а душе своей повредит?  
или какой выкуп даст человек за душу свою?».

29



---Пр. 16:25 (совр.) «Есть путь, который людям кажется правильным, но он ведёт к смерти».
Еще  одной  причиной,  которая  не  позволяет  душе  процветать,  это  когда  человек  живет 

желаниями плоти.
---Гал.  5:19-21  (Р.Б.О.)  «Дела  плотской  природы  у  всех  на  виду.  Это  разврат,  грязь,  
распущенность,  20 идолопоклонство,  колдовство,  вражда,  раздор,  ревность,  гнев,  
раздражительность,  распри,  расколы,  21 зависть,  попойки,  оргии  и  тому  подобное.  Я  
предупреждал вас раньше и предупреждаю теперь: никто из тех, кто так поступает, не будет  
иметь наследия в Царстве Бога  »  .
---Гал. 6:7,8 «Не обманывайтесь: Бог поругаем не бывает. Что посеет человек, то и пожнет.  
Сеющий в плоть свою от плоти пожнет тление, а сеющий в дух от духа пожнет жизнь вечную».

А апостол Петр прямо говорит, что образ жизни основанный на желаниях плоти враждует с 
нашей душой и наносят ей урон.
---1Пет. 2:11 (совр.) «Дорогие друзья! Я взываю к вам, как к путникам и пришельцам, чтобы вы 
чуждались страстей плотских, враждующих с вашей душой».
---1Пет. 4:2 «Чтобы остальное  во плоти время жить не по человеческим похотям, но по воле  
Божьей».
---Пс.142:3,4 « Враг преследует душу мою, втоптал в землю жизнь мою, принудил меня жить во  
тьме, как давно умерших, - 4 и уныл во мне дух мой, онемело во мне сердце мое».

Греховные желания воюют и разрушают душу человека. Греховные желания  разрушают ум, 
чувства и волю. Грех ослабляет умственные способности понимать что происходит в естественном 
мире. Грех делает слабой волю, а значит, разрушает силу, которая предназначена для того, чтобы 
делать правильный выбор, который делает человека свободным. А значит, что путь греха это путь, 
который ведет прямиком в рабство. Грех расстраивает чувства — делает бесчувственным к чему-
либо  или  неспособным  перенести  эмоциональное  давление.  А  это  значит,  что  депрессивная 
подавленность  становиться  постоянным  спутником  в  жизни  этого  человека.  Прямым 
доказательством  этого  является  современное  западное  общество,  которое  отвергает  Бога,  и 
пропагандирует своевольный образ жизни, и в котором алкоголизм, наркотики и антидепрессанты 
стали верными спутниками западного мира.

Зачастую  со  стороны  многих  христиан  или  даже  христианских  служителей  можно 
услышать, что когда они говоря то душе, то очень часто это что-то негативное. Они делают упор на 
духе, а о душе, а тем более о теле говорят с пренебрежением или отрицанием.

Во-первых:  да,  Библия  говорит,  что  Бог  есть  дух  (Иоан.4:24),  но  у  Бога  есть  и  душа 
(Иер.32:41; Ис.42:1). Более того Слово говорит, что Иисус Помазанный это Бог, который явился в 
этот физический мир во плоти (Иоан.1:10-14; 1Тим.3:16), и кто это отвергает это, действует в духе 
антихриста (противника Помазания) (2Иоан.1:7-11).

Во-вторых: Бог создал человека по своему образу и подобию (Быт.1:26-28).
---1Фесс.5:23 «Сам же Бог мира да освятит вас во всей полноте, и ваш дух и душа и тело во всей 
целости да сохранится без порока в пришествие Господа нашего Иисуса Христа».

Человек имеет по воле Бога не только дух, но и душу и плоть! И воля Бога в том, что Он  
желает процветания не только духа, но и души и тела!
---3Иоан.  1:2  «Возлюбленный!  Молюсь,  чтобы  ты  здравствовал  и  преуспевал  во  всем,  как 
преуспевает душа твоя». 
---1Кор.6:20 «Ибо вы куплены [дорогою] ценою. Посему  прославляйте Бога и в телах ваших и в  
душах ваших, которые суть Божии».

Мы нигде не найдем в Слове, что Бог называет душу и тело злом!!! С точки зрения Бога 
злом является, когда человеком руководит не дух, а душа или плоть.
---Иак.3:15 «Это не есть мудрость, нисходящая свыше, но земная, душевная, бесовская».
---1Кор.2:14  «Душевный  человек  не  принимает  того,  что  от  Духа  Божия,  потому  что  он  
почитает это безумием; и не может разуметь, потому что о сем [надобно] судить духовно».
---Иуда 1:19 «Это люди, отделяющие себя (от единства веры), душевные, не имеющие духа».
---Рим.8:6-9  «Помышления  плотские  суть  смерть,  а  помышления  духовные  -  жизнь  и  мир,  7  

30



потому что плотские помышления суть вражда против Бога; ибо закону Божию не покоряются,  
да и не могут. 8 Посему живущие по плоти Богу угодить не могут. 9 Но вы не по плоти живете,  
а по духу...».

Во всех этих местах Писания говориться не о том, что душа и тело — это зло, а о том, что 
нарушен правильный порядок, в котором и душа и физическое тело должны быть подчинены 
желаниям духа. 
---Рим.8:12 «Итак, братия, мы не должники плоти, чтобы жить по плоти».
---Рим.13:14  «...но  облекитесь  в  Господа  нашего  Иисуса  Христа,  и  попечения  о  плоти  не  
превращайте в похоти».
---1Кор.9:24-27  «...но  усмиряю  и  порабощаю  тело  мое,  дабы,  проповедуя  другим,  самому  не  
остаться недостойным».

Душа и тело не зло. Просто все должно быть в правильном порядке!, а правильный порядок 
— это когда душа и тело подчиняются желаниям духа! Далее мы продолжим говорить о душе, а о 
плоти поговорим в отдельной главе позже.

Библия говорит о том, что Бог очень хочет видеть среди своих людей единство, потому что 
через  истинное  духовное  единство  тела  Помазанного  высвобождается  сила  и  власть 
свидетельствовать  о  воскресении  Иисуса  Помазанного  и  способность  демонстрировать 
Всемогущего  Бога неверующему и погибшему миру!  (Иоан.  17:20-23).  И это единство должно 
быть, прежде всего,  духовным (Еф. 4:1-4;  Фил. 1:27;  1Кор. 1:10). Но  Библия говорит нам не 
только о духовном единстве, но и о единстве душевном! 
---Рим. 15:5,6 «Бог же терпения и утешения да дарует вам быть в единомыслии между собою, по 
[учению] Христа Иисуса, 6 дабы вы единодушно, едиными устами славили Бога и Отца Господа  
нашего Иисуса Христа».
---Фил.  2:1,2  (Слово  Жизни)  «Если  союз  со  Христом дает  вам  ободрение,  если  Его  любовь  
утешает  вас,  если  вы  находитесь  в  общении  с  Духом  и  имеете  чувство  сострадания,  2  то  
дополните еще мою радость:  мыслите одинаково,  имейте одну и ту же любовь,  проявляйте 
единодушие, будьте единомышленниками».

Особенно замечу, что в греческом оригинале, на котором написан Новый Договор, слово, 
которое переведено на русский язык, как «единодушие», на греческом языке тоже состоит из двух 
слов:  «единство»  и  «душа».  Поэтому  слово,  которое  описывает  правильное  единство  между 
рожденными свыше людьми не только на уровне духа, но и на уровне души, правильно объясняет 
волю  Бога  на  этот  предмет! Единодушие  –  это  то,  что  одинаково  понимает  ум,  это  то,  что 
одинаково радует наши чувства, это то, что помогает делать единый выбор. Это значит, что Бог 
хочет видеть среди Своей семьи, в которую приходят из этого мира люди разного возраста, разного 
образования, разной культуры, с разным прошлым, совершенное единство в том, как они думают, 
что они выбирают и как поступают.  Истинное единство – это не одинаковость. Мы не можем быть 
одинаковыми, потому что мы различные органы в теле Помазанного (1Кор.12). Истинное единство 
дает способность разным людям, дарам, функциям занять свое место и сделать одно дело в едином 
взаимодействии со всеми остальными. Очень хорошим примером этого является то, как вместе 
взаимодействуют  различные  инструменты  в  музыкальных  коллективах.  Функция  и  место 
барабанов  в  музыке  полностью отличается  от  функции и  места  гитары и клавишей.  Но когда 
клавиши, бас, барабаны, гитара объединяются, то вместе они и дают гармоничное звучание. При 
этом гитара не должна стать барабаном, а бас клавишами и наоборот. Каждый может быть самим 
собой, но в гармоничном единстве с остальными. Все это возможно только при одном условии – 
смирении, когда человек отказывается от собственной «правды», и поступает на основании того, 
что является правдой Бога!  Когда человек перестает следовать своему и выбирает Божье – это 
Божий стандарт,  это Божья воля, которая должна проявляться на земле, как на небе! (Матф.6:10). 
В этом и заключается правда Бога об истинном единстве. Но такое единство возможно достичь не 
только, когда мы едины друг с другом на уровне духа, но и на уровне души.

Слово говорит, что единодушие сотворило атмосферу, когда люди смогли принять излияние 
Святого Духа (Деян. 2:1). Единодушие так же позволило преодолеть угрозу гонений и пережить 
новое  излияние  Духа  (Деян.  4:24-31).  Единодушие позволило  Богу  ежедневно прилагать 
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спасаемых к церкви (Деян.  2:46,47).  Если мы хотим истинный рост церкви,  то каждый из нас 
должен отвергнуть  свою «правду», и подчиниться правде Бога, что создаст истинную атмосферу 
единодушия!!! Единодушие создало атмосферу любви и заботы друг о друге – не было никого, кто 
бы нуждался!   Единодушие —  это атмосфера для проявления великой силы и благодати Бога 
среди людей (Деян. 4:32-35), потому что единодушие – это открытая дверь для знамений и чудес!!! 
(Деян. 5:12)
---1Кор. 1:10-13 (Совр.) «Но я молю вас, братья, во имя Господа нашего Иисуса Христа,  чтобы 
все вы говорили одно и между вами не было раздоров и чтобы стали вы едины в помыслах и целях  
своих. 11 Ибо стало мне известно от домочадцев Хлои, что среди вас ссоры. 12 Хочу сказать я  
вот  что:  каждый  из  вас  говорит:  "Я  -  сторонник  Павла",  "Я  -  сторонник  Аполлоса",  "Я  -  
сторонник  Кифы",  "Я  -  сторонник  Христа".  13  Разве  Христос  разделился?  Разве  Павел  был 
распят за вас? Разве были вы крещены именем Павла?».

Внешняя деятельность церкви может быть направлена на разные группы людей: молодежь, 
наркоманы, бездомные, престарелые, бизнес, политика и так далее. Но внутри церкви не должно 
быть никаких группировок и партий, которые основаны на естественных отличиях и естественных 
душевных симпатиях. Важно понять, что если нету единства на уровне души, то это говорит о том, 
что есть проблемы и на уровне духа, если которые не решать, то люди остаются на низком уровне 
силы и власти.
---2Кор. 13:11 (Сл.Ж) «И в заключение, братья, хочу еще раз сказать: радуйтесь, стремитесь к  
совершенству, ободряйте друг друга,  пусть среди вас будет единство,  живите в мире,  и Бог  
любви и мира будет с вами».
---Рим. 15:5-7 «И пусть Бог, источник всякого терпения и утешения, дарует вам способность  
жить в согласии друг с другом, следуя примеру Христа Иисуса, 6 чтобы все вместе вы единым  
голосом возносили хвалу Богу, Отцу Господа нашего Иисуса Христа. 7 Поэтому принимайте друг  
друга так же, как Христос принял вас. Поступайте так ради славы Божьей».

Очень важно понять, что  согласие и единство друг с другом не начинается с согласия друг с 
другом. Оно начинается с согласия и единства с тем, что Бог уже сказал!!! Духовное и душевное 
единство возможно, если каждый будет делать то,  что Библия говорит здесь делать — человек 
должен перестать угождать себе,  и он должен иметь общение с Богом через Его Слово! Тогда 
придет способность жить  в истинном единстве как с Богом, так и между собой, как на уровне 
духа, так и на уровне души. И когда есть это единство в любви, то приходит Слава Божья, которая  
меняет  нас  в  подобие  Иисуса  Христа  (2Кор.3:18),  и  в  которой  восполнены  все  наши  нужды 
(Фил.4:19).  Мы  должны  хорошо  понимать,  чего  мы  себя  лишаем,  когда  пренебрегаем 
единством  в  духе  и  душе,  ради  собственных пристрастий  и  амбиций,  желая  продвинуть 
собственную «правду», а не правду Бога.

Одна  женщина  проповедница  настолько  сильно  считала,  что  любые  душевные  связи 
являются проблемными, что она даже специально молилась, чтобы ее душевные чувства к мужу 
ослабли.  Но  такая  позиция  не  имеет  никакого  правильного  основания  в  Слове.  В  общении  с 
людьми мы используем не только дух, но душу. В правильном общении принимает участие ум,  
который накапливает  через  опыт общения  знания  о  людях,  без  которых невозможно выразить 
любовь к конкретному человеку. Душевная воля дает способность быть верными семье и друзьям, 
и  всем людям,  которым мы должны быть  верны по воле  Бога.  И душевные чувства,  которые 
придают нашим делам любви силу.
---2Кор.8:5 «...они отдали самих себя, во-первых, Господу, [потом] и нам по воле Божией».
---1Тим.5:8 «Если же кто о своих и особенно о домашних не печется, тот  отрекся от веры и 
хуже неверного».

Иметь душевные чувства к мужу, к жене, к детям, к родителям, к друзьям, ко всем людям,  
которых нам дал для близкого общения Бог — это нормально и правильно. Кстати, в книге пророка 
Иеремии муж назван другом своей жены (Иер.3:20). Это значит, что Бог хочет, чтобы между мужем 
и женой было очень глубокое общение именно на уровне души.
---Пс.37:12 «Друзья мои и искренние отступили от язвы моей, и ближние мои стоят вдали».
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Друзья — это люди близкого общения, и на уровне души тоже. Апостол Иоанн пишет о 
дружеских отношениях (3Иоан.1:14). У апостола Павла были друзья (Деян.19:31). Иисус назвал 
Лазаря другом (Иоан.11:11), потому что настоящее близкое общение в любви от Бога невозможно 
без того, чтобы в этом участвовала душа! Прекрасным примером этого в Библии являются Давид и 
Ионафан,  которые  имели  очень  близкие  отношения  дружбы  на  уровне  души  (1Цар.18:1,3; 
1Цар.20:40,41; 2Цар.1:12,17).
---Иоан.15:13-15 «Нет больше той любви, как если кто положит душу свою за друзей своих. 14 
Вы друзья Мои, если исполняете то, что Я заповедую вам. 15 Я уже не называю вас рабами, ибо  
раб не знает, что делает господин его; но Я назвал вас друзьями, потому что сказал вам все, что  
слышал   от Отца Моего  ».

Иисус   так  же  назвал  своих  учеников  друзьями,  потому  что  они  стали  близкими,  на 
основании личной близости каждого с Богом. Даже сам Бог назвал Авраама другом (Иак.2:23),  
потому что у Бога тоже есть душа (Иер.32:41; Ис.42:1) и Он тоже нуждается в общении на уровне 
душевных чувств. Кстати, к тем, кто колеблется в вере Бог не благоволит именно на уровне Своей 
души (Евр.10:38).
---Матф.22:37,38 « Иисус сказал ему:  возлюби Господа Бога твоего всем сердцем твоим и  всею 
душею твоею и всем разумением твоим: 38 сия есть первая и наибольшая заповедь».

Проблема  многих  людей не  в  том,  что  у  них  есть  какие-то  душевные связи  с  другими 
людьми,  а  в  том,  что  их  дух  очень  слабый  и  не  развитый,  поэтому душевные  чувства  могут 
неправильно руководить ими, что может позволять неправильно манипулировать ими даже злым 
людям,  которые  находятся  в  их  окружении.  И  в  этой  ситуации  правильный  выход  —  это 
целенаправленное развитие духа через Слово и молитву, особенно молитву на языках, потому что 
когда дух человека сильный, то это дает способность правильно управлять душевными чувствами. 
Сильный дух и мудрость от Бога — это лучшие руководители душевных чувств.

Очень  важно  понять,  что  сильный  дух,  способный  принимать  от  Бога  и  подчинять 
душевные чувства — это не религиозная обуза, а жизненная необходимость! Потому что пока мы 
живем  на  земле,  вокруг  нас  будут  происходить  события,  которые  могут  сильно  ранить  наши 
душевные  чувства.  Близкие  люди  могут  предавать,  с  некоторыми  близкими  может  произойти 
болезненный разрыв отношений. А еще реальность такова,  что близкие люди могут умирать,  и 
умирать внезапно и раньше времени, что может очень сильно ранить души. И если человек живет 
полагаясь на душевные чувства, то остаток жизни он может прожить отравленный печалью, что 
станет открытой дверью для многого  плохого  и  неправильного и  для  ума  и  воли,  и  даже  для 
физического тела,  да и всех остальных областей жизни.  Подобную ситуацию может исправить 
только утешение от Бога! Бог способен исцелить не только тело, но и душу от любой раны, какой 
бы сильной и какой бы ужасной, с точки зрения людей, она не была,  потому что все возможно 
Богу! (Марк.10:27). Для того, чтобы это утешение работало, нужен сильный дух, который будет 
держатся за Слово и Святой Дух во всех обстоятельствах, которые могут сильно ранить нашу душу 
и на уровне ума, и на уровне воли, и на уровне чувств. На это способен только сильный дух,  
который может иметь каждый, кто применит в своей жизни духовные законы Царства Бога.
---1Пет.2:25 «Ибо вы были, как овцы блуждающие (не имея пастыря), но возвратились ныне к  
Пастырю и Блюстителю душ ваших».
---Иуд.1:1,2 «...которые освящены Богом Отцем и сохранены Иисусом Христом: 2 милость вам и  
мир и любовь да умножатся».

Чтобы сохранить  ум, волю, чувства, всю душу целиком от разрушения и сделать так, чтобы 
она была не стеной, которая удерживает благословения, которые у нас уже есть в духе, но стала 
хорошим  проводником  из  мира   духа  в  мир  естественный,  нужно  быть  послушным  нашему 
Господу и спасителю Иисусу Помазанному. Бог Отец поручил Иисусу сохранять наши души от 
влияния  смерти  и  разрушения.  Только  такие  люди  могут  иметь  истинное  процветание  как  на 
уровне духа, так и на уровне души. А для этого каждому лично нужно целенаправленно погрузить 
себя в атмосферу Слова Бога.
---Пс. 18:8  «Закон Господа совершенен,  укрепляет душу; откровение Господа верно, умудряет 
простых».
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Законы Слова укрепляют душу, то есть делают сильными ум, чувства и волю. Слово Бога 
делает  сильной  ту  часть  нашего  естества,  от  которой  зависит  наше преуспевание. И если  мы 
действительно  хотим  добиться  нужного  результата,  то  нам  надо  сделать  Слово  Бога 
окончательным авторитетом в нашей жизни и подчиниться Ему полностью и безоговорочно.
---Рим.  12:2  «…и не  сообразуйтесь  с  веком сим,  но  преобразуйтесь  обновлением ума  вашего, 
чтобы вам познавать, что есть воля Божия, благая, угодная и совершенная».

Для того чтобы наша душа начала процветать нам нужно полностью перепрограммировать 
наше мышление. Нам жизненно необходимо научиться думать категориями Слова Бога. Только в 
этом  случае  мы  будем  правильно  думать,  правильно  выбирать  и  правильно  реагировать  на 
обстоятельства. Не утвержденные в Слове души, открыты для  обмана (2Пет.2:14; 2Пет.3:16). Не 
утвержденный в Слове ум, не утвержденная в Слове воля, не утвержденные в Слове чувства всегда 
будут обманывать человека, а значит подвергать его жизнь влиянию смерти! 

Чтобы  не  заблудиться  в  Слове  каждому  человеку  жизненно  необходимо  водительство 
Святого  Духа, потому что Слово написано так, что гордый человек своим умом не сможет понять 
написанного. Откровение Слова приходит только, когда человек смиряет свое сердце и позволяет 
Святому Духу его учить.
---Рим.8:14 «Ибо все, водимые Духом Божиим, суть сыны Божии».

Одним  из  самых  важных  и  доступных  методов,  когда  мы  позволяем  Святому  Духу 
открывать нам Слово и учить законам Царства Бога, что приводит к единству не только духовному, 
но и душевному, это молитва на языках.
---1Пет.1:22  «Послушанием  истине  чрез  Духа,  очистив  души ваши  к  нелицемерному 
братолюбию».
---Пр.1:23 «...вот, я изолью на вас дух мой, возвещу вам слова мои».
---Пс.80:11 Я «Господь, Бог твой, изведший тебя из земли Египетской; открой уста твои, и Я  
наполню их"».
---Соф. 3:9 «И тогда опять  Я дам народам уста чистые, чтобы  все призывали имя Господа и  
служили Ему единодушно».
---Деян.2:4 «И исполнились все Духа Святаго, и начали говорить на иных языках, как Дух давал им  
провещевать».

Человек,  который постоянно  имеет  общение с  Богом через  Слово и  молитву на  языках 
сохраняет свою душу от разрушения. Он делает свою душу способной преуспевать, а значит, он 
делает себя способным преуспевать и во всех остальных областях жизни!

Итак, мы выяснили, что от состояния души зависит состояние всего остального в жизни 
человека. Чтобы  нам было легче это увидеть и понять, в следующих главах мы разберем душу по 
частям, и рассмотрим ум, волю и чувства по-отдельности.
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Глава 6: Ум

Изучая душу по частям,  начнем с ума.  Ум создан для того,  чтобы мы могли правильно 
понимать и действовать в этом естественном физическом видимом мире, который сотворен Богом 
для нас. Ум дает нам способность правильно пользоваться физическим творением, чтобы жить и 
служить Богу и исполнять Его волю на земле, как на небе. Рожденным свыше верующим людям 
нужно развивать свой ум, обогащая себя не только знаниями о мире духовном, но и знаниями о 
мире естественном. Одно другое не отменяет и не заменяет. Потому что, хотя мы, прежде всего, и 
духовные существа; и в этом физическом мире мы живем временно (Кол.3:1; Евр.11:13-16); но, 
пока мы живем и служим Богу на земле, нам  нужно иметь естественные знания, а так же знания о 
том, как применять все это на деле. Поэтому Слово говорит, что нашей душе, а конкретно нашему 
уму нужны знания — знания о небе и о земле! Подчеркну, что воля Бога — это не только духовное 
развитие, но и развитие нашей души!, потому что это прославляет Бога!
---Пр.19:2 «Нехорошо душе без знания, и торопливый ногами оступится».
---1Кор.14:20  «Братия!  не  будьте  дети  умом:  на  злое  будьте  младенцы,  а  по  уму  будьте 
совершеннолетни».
---1Кор.6:20 «Ибо вы куплены [дорогою] ценою. Посему  прославляйте Бога и в телах ваших и в  
душах ваших, которые суть Божии».

Мы живем в век информации. Люди постоянно пытаются приобрести различные знания. 
Слово Божье говорит, что наша душа создана Богом так, что ей нужны знания. Но, то же Слово 
предупреждает нас, что не все знания полезные, и не для любой информации должно быть место в  
мыслительном процессе нашего ума.
---Еккл.12:11,12 «Слова мудрых - как иглы и как вбитые гвозди, и составители их - от единого  
пастыря. 12 А что сверх всего этого, сын мой, того берегись: составлять много книг - конца не  
будет, и много читать - утомительно для тела».

Очень важно понять, что для того, что бы нам иметь нужные знания, которые покроют все 
области  нашей  жизни,  нам  не  надо  учиться  во  всех  институтах.  Нам  не  надо  быть  на  всех 
конференциях.  Нам не  надо  читать  все  книги,  которые написаны людьми.  Нам не  нужна вся 
информация, которая существует в этом мире, потому что избыток информации может привести к 
путанице  и  не  способности  применять  эти  знания  на  практике.  Слово  говорит,  что  избыток 
информации может привести даже к  проблемам с  физическим здоровьем!  Нам нужны знания, 
которые  предназначены  Богом  именно  для  нас!  Нам  нужны  знания,  имея  которые  мы  может 
исполнить тот план для жизни, который запланирован Богом именно для нас еще до сотворения 
мира.
---Пс.138:16 «...в Твоей книге записаны все дни, для меня назначенные, когда ни одного из них еще  
не было».

Что  бы  жить  благословенной  и  победоносной  жизнью,  нам  нужны  истинные  знания, 
которые  может  дать  только  Бог!  Апостолы   Павел  и  Иоанн  предупреждают  нас,  что  бы  мы 
избегали так называемых «знаний», которые вне Христа, вне Помазания (1Кор.1:19-21; Кол.2:2-10; 
1Тим.6:20; 2Иоан.1:9-11). Многие спросят, а как же наука, бизнес, культура, прогресс? Если вы 
никак не можете совместить это с Помазанным и Его Помазанием, то вам нужно сильно обновить 
свой ум и приобрести много истинного знания — срочно! Бог создал вселенную и установил все 
законы, по которым она живет и действует. Люди не создавали закон гравитации, а открыли его 
существование.  Люди  не  создали  радиоволны,  а  открыли  их  существование,  и  это  можно 
продолжать  без  конца,  потому  что  все  сотворено  Богом.  Бог  придумал  творчество,  бизнес, 
математику, химию, физику…, и только знание Бога дает истинное знание о Его творении.

---Рим. 1:19,20 «Ибо, что можно знать о Боге, явно для них, потому что  Бог явил им. 20 Ибо 
невидимое Его, вечная сила Его и Божество, от создания мира через рассматривание творений 
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видимы, так что они безответны».
---Пс.138:14 «Славлю Тебя, потому что я дивно устроен. Дивны дела Твои, и  душа моя вполне 
сознает это».
---Пс.91:5 «Ибо Ты возвеселил меня, Господи, творением Твоим: я восхищаюсь делами рук Твоих».

В послании к Римлянам написано, что рассматривая видимое творение, мы можем увидеть 
величие  Бога  и  Его  силу.  Чем  больше  человечество  изучает  творение,  тем  больше  приходит 
понимание насколько Бог  силен,  велик,  мудр,  талантлив и  безграничен в  Своих способностях. 
Кстати, науки созданы Богом, чтобы сделать сильным ум человека,  что сделает его способным 
пользоваться  всем  творением,  которое  Бог  сотворил  для  человека  на  добро,  как  большое 
благословение (1Тим. 4:4). Заметьте, именно благодаря использованию научных знаний о творении 
и  его  законах,  люди  создают  самолеты  и  машины,  которые  позволяют  быстро  и  удобно 
перемещаться по всему миру, а это дает способность людям, которые живут для Бога, эффективно 
проповедовать спасение погибшим народам.  Использование научных знаний позволило создать 
телевидение и интернет,  через которые мы так же можем проповедовать по всему миру.  Через 
интернет церковь, которая находится во всех уголках мира, может собраться вместе, и в режиме 
реального  времени  может  не  только  узнать  что  Бог  делает  в  других  народах,  но  принять  то 
благословение, которое проявляется через людей, которые находятся на другом конце земли.  Все 
сотворено Богом. Все творение говорит о славе  и характере Бога. Увеличивая знание о творении 
можно увеличивать способность познавать славу Творца. Но Слово серьезно предупреждает нас,  
что главное это не творение, а Творец!
---Рим.1:21,28 «Но как они, познав Бога, не прославили Его, как Бога, и не возблагодарили,  но  
осуетились  в  умствованиях  своих,  и  омрачилось  несмысленное  их  сердце...  28  И  как  они  не 
заботились иметь Бога в разуме, то предал их Бог превратному уму - делать непотребства...».

Духовное сознание наполненное тьмой и злом, искривляет действие естественного ума, что 
приводит  к  извращению  использования  физического  творения  —  даже  собственных  тел! 
(Рим.1:29-32).
---Еф.4:17-19  «Посему  я  говорю  и  заклинаю  Господом,  чтобы  вы  более  не  поступали,  как  
поступают прочие народы, по суетности ума своего, 18 будучи помрачены в разуме, отчуждены  
от  жизни  Божией,  по  причине  их  невежества  и  ожесточения  сердца  их.  19  Они,  дойдя  до  
бесчувствия, предались распутству так, что делают всякую нечистоту с ненасытимостью».
---1Кор.3:18-20 «Никто не обольщай самого себя. Если кто из вас думает быть мудрым в веке  
сем, тот будь безумным, чтобы быть мудрым. 19 Ибо  мудрость мира сего есть безумие пред 
Богом,  как написано: уловляет мудрых в лукавстве их.  20 И еще: Господь знает умствования 
мудрецов, что они суетны».
---Пр.16:22 «Разум для имеющих его - источник жизни, а ученость глупых — глупость».
---Ис.13:11 « Я накажу мир за зло, и нечестивых - за беззакония их, и положу конец высокоумию 
гордых, и уничижу надменность притеснителей».

Правильное  знание,  приведет  к  познанию  Творца  и  соединению  с  Ним.  Любое  другое 
знание  извращенное.  Человек,  который занимается,  исследованиями  в  математике  или  физике, 
например:  открывая новые законы творения, может познавать величие Творца. Если он,  видя 
величие творения, отвергает Творца, то это говорит о том, что этот человек сильно запутался в 
этих  знаниях.  На  самом  деле,  все  идеи,  которые  отвергают  Творца,  не  выдерживают  никакой 
научной критики. Наоборот, наука, все больше и больше утверждает, что все творение не может 
существовать иначе, как описано в Библии. Теория эволюции Дарвина, в свое время имела успех, 
только потому что наука была слабо развита — у людей было мало знаний!

Библия говорит, что закон Бога — это образец знания  (Рим. 2:20). И Бог дал нам его, что 
бы научить нас  знанию (Пр.1:4).  То,  что современная наука считает своими достижениями,  в 
Библии было описано и  дано людям несколько тысяч лет  назад.  В книгах «Иова» и «пророка 
Исайи» говорится, что Земля круглая и не лежит на китах и слонах (Иов 26:7; Ис.40:22).  В книге 
«Бытие» говориться, что на земле был один континент, а потом суша была разделена (Быт.10:25). 
Еще сто пятьдесят лет назад в медицине очень широко применялось кровопускание, что зачастую 
приносило больше вреда, чем пользы. В книге «Левит» говориться, что жизнь человека, в крови 
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(Лев.17:4).  И  если  бы  люди  черпали  бы  знания  в  Слове  Божьем,  то  не  занимались  бы 
кровопусканием там, где это не нужно, потому что именно кровь разносит жизненные силы по 
организму, которые дают способности бороться с болезнями. Сколько бы можно было избежать 
эпидемий  и  смертельных  заражений,  если  бы  люди  просто  соблюдали  элементарные  нормы 
гигиены, о которых Бог сказал в книге «Левит» (Лев.13:14).

Либо  инки,  либо  майя,  либо  ацтеки,  а  может  и  те  и  другие  поклонялись  солнцу,  как 
божеству из страха перед тем, что оно не взойдет на следующий день. Они, задабривали своего 
«бога»  людскими  жертвоприношениями.   Иногда   во  время  особых  «праздников»  количество 
убитых людей могло достичь до двадцати тысяч в день! Проблема этих людей в том, что у них не 
было правильного знания.  К большому сожалению это проблема не  только индейцев,  которые 
жили  шестьсот  лет  назад  —  это  проблема  каждого  человека  в  каждом  народе  и  в  каждом 
поколении, потому что из-за отсутствия истинного знания люди сильно переплачивают за то, что 
нам уже дано Богом как дар!  Незнание истины стоит слишком дорого, что бы им пренебрегать! 
Чтобы приобрести истинные знания нужно уделить этому достаточно внимания, времени, сил, но 
это того стоит, потому что отсутствие истинного знания стоит слишком дорого. Недостаток знания 
может стоить человеку всего!!!
---Ос.4:6 «Истреблен будет народ Мой за недостаток ведения (знания)».

Бог через  пророка Осию говорит,  что  недостаток знания может принести разрушение и 
гибель  даже  людям,  которые  принадлежат  к  Его  народу  — людям,  которые  состоят  с  Ним  в 
Договоре, и у которых были права на исполнение  Божьих обещаний!!! И виноват в этом не Бог, а 
сам невежда.
---Пр.1:22,31,32  «"доколе, невежды,  будете  любить  невежество?  [доколе]  буйные  будут  
услаждаться  буйством?  доколе  глупцы  будут  ненавидеть  знание?...31  за  то  и  будут  они  
вкушать  от  плодов  путей  своих  и  насыщаться  от  помыслов  их.  32 Потому  что    упорство   
невежд  убьет  их  ,  и  беспечность  глупцов  погубит  их  ,  33  а  слушающий  меня  будет  жить 
безопасно и спокойно, не страшась зла"».
---2Пет.3:16  «...как  он  говорит  об  этом  и  во  всех  посланиях,  в  которых  есть  нечто  
неудобовразумительное,  что  невежды и  неутвержденные,  к  собственной  своей  погибели,  
превращают,  как  и  прочие  Писания.  17  Итак  вы,  возлюбленные,  будучи  предварены  о  сем,  
берегитесь,  чтобы  вам  не  увлечься  заблуждением  беззаконников и  не  отпасть  от  своего  
утверждения».

Невежда  не  знает  Слово,  которое  дух  и  жизнь  (Иоан.6:63).  Невежда  всегда  делает 
неправильный вывод и выбор. Невежда не знает, что такое благодать и любовь, хотя может часто 
использовать эти слова. Невежда не знает чему противостоять, а что принимать. Невежда не знает 
кому он на самом деле поклоняется (Иоан.4:22). Если  человек  не  имеет  личного  знания  и  не 
утвержден  в  правильном  понимании  Слова  Бога  и  Его  воли,  то  рано  или  поздно  он  будет 
принимать  решения  и  действовать  основываясь  на  неправильном  понимании,  нарушая  законы 
Бога, нарушая законы любви и жизни. Человек, который не имеет истинного знания Бога, Его воли 
и Его любви, ведет себя, как глупец, который о Боге даже не думает. Им руководя злые мысли, 
которые приносят вред и разрушение, как ему самому, так и людям вокруг него. Подобный образ 
жизни в заблуждении не отличается от образа жизни беззаконников, конец которых гибель.
---Ис.32:6,7   «Ибо  невежда  говорит  глупое,  и  сердце  его  помышляет  о  беззаконном,  чтобы 
действовать  лицемерно  и  произносить  хулу  на  Господа,  душу  голодного  лишать  хлеба  и  
отнимать   питье у жаждущего  . 7  У коварного и действования гибельные: он замышляет ковы,  
чтобы погубить бедного словами лжи, хотя бы бедный был и прав».

Иметь точное знание о Боге и о Его воле жизненно необходимо иметь каждому человеку. 
Евангелист  Лука  описывает  историю,  в  которой  Иисус  исцелил  женщину,  которая  страдала 
восемнадцать  лет  от  болезни  (Лук.13:10-16).  В  этом месте  Писания  можно  увидеть  несколько 
важных  истин.  Во-первых:  не  Бог  сделал эту женщину калекой,  что  бы чему-то научить  ее,  а 
дьявол,  потому  что  он  плохой.  Он  приходит,  чтобы  украсть,  убить  и  разрушить,  а  Иисус 
пришел, что бы дать жизнь во всей полноте (Иоанн 10:10). Во-вторых, этой женщине и дня не 
надо было ходить скрюченной, потому что она была верующей, она имела права Договора с Богом 
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(Иисус назвал ее дочерью Авраама). В-третьих, она была калекой 18 лет, потому что она не 
знала, что ей не надо быть калекой!!!   Хотя у нее была вера, она не знала, во что верить. Ей 
никто не сказал, что Божья воля — это свобода, и свобода сейчас!!! Но как только появился тот, 
кто принес ей знание об этом, она стала свободной! Истинное знание даст понимание того, что не 
Бог автор нищеты, болезни, проклятия, смерти. Это не Божья воля, что бы мы страдали от всего 
этого,  хотя  многие  именно  так  и  думают.  Поймите,  Бог  не  шизофреник,  Он  не  страдает  от 
раздвоения личности, Он не говорит одно, имея в виду другое. В Его слове написано:
---2Кор.1:19-20 (Слово Жизни) «В Сыне Божьем Иисусе Христе, которого мы вам проповедовали  
я, Сила и Тимофей, нет никакой неопределенности, в Нем всегда лишь только   «  да  ».   Все обещания 
Божьи подтвердились в Иисусе Христе! Поэтому и мы говорим через Него и для славы Бога —  
«аминь».
---Иак.1:16-18  (совр.)  «Так  не  позволяйте  же  себе  обманываться,  мои  возлюбленные  братья.  
Всякий добрый и совершенный дар приходит свыше, от Отца,  Создавшего свет небесный. Бог 
постоянен и неизменен. Он решил сделать нас своими детьми через истинное послание, чтобы  
мы стали самыми важными среди всех Его созданий».

Новый Договор говорит,  что  Иисус уже искупил нас от проклятия закона (Гал.3:13).  Во 
Христе  Бог  уже  благословил нас  благословениями небес   (Еф.1:3).  Мы уже  исцелены ранами 
Иисуса Помазанного (1Пет.2:24). Мы уже богаты, потому что Иисус обнищал ради нас (2Кор.8:9). 
У нас уже есть Помазание, которое дает нам знание всего, что нам надо знать (1Иоанна 2:20). Бог 
уже посадил нас на небесах (Еф.2:6). Нам уже даровано все нужное для жизни и почитания Бога. 
(2Пет.14:3).  Нет  воли  Бога  в  том,  что  бы  мы  страдали  от  проклятия  или  проделок  сатаны. 
Страдание верующего заключается в том, чтобы противостоять всему, от чего мы были искуплены, 
и принимать все то, что Бог имеет для нас. А для этого нужно иметь  истинное знание, которое 
приходит  только  от  личного  познания  Бога  Отца  и  Господа  Иисуса  Помазанного  (Иоан.17:3; 
Иер.9:24). Очень важно помнить, что приобретение знаний не зависимо от Бога, не через Слово и 
Помазание, может принести не пользу, а вред и разрушение!
---1Кор.8:1-3 «О идоложертвенных [яствах]  мы знаем,  потому что мы все  имеем знание;  но  
знание надмевает, а любовь назидает. 2 Кто думает, что он знает что-нибудь, тот ничего еще  
не знает так, как должно знать. 3 Но кто любит Бога, тому дано знание от Него».

Если человек  приобретает  знания,  не  имея  при этом  в  основании своей  жизни Божью 
любовь, то это будет приводить в тому, что он будет превозносить себя над другими людьми, а это 
надменная гордость, которая ведет к разрушению, потому что гордости противиться сам Бог!  
---Иак.4:6 «Бог гордым противится, а смиренным дает благодать».
---Пр.16:18  «Погибели предшествует гордость, и падению — надменность».

Знание Господа это не просто какая-то религиозная доктрина — знание Господа дает знание 
всего. В этом знании нет побочных эффектов и разочарований. Мы должны понимать и тот факт, 
что Бог больше и сильнее, чем любое существующее научное знание. Если человек обогащается 
научными знаниями в изоляции от Бога,  который является автором этих знаний, то эти знания 
являются неполными. Человек с научными знаниями, но без Бога очень ограничен и не способен 
полноценно использовать эти знания. Наоборот, зачастую имея знания, но отвергая Бога, человек 
использует эти знания себе во вред. И это можно увидеть в современной жизни на каждом шагу.  
Мы  живем  во  время,  когда  научные  знания  умножаются  с  такой  скоростью,  что  ученые  не 
способны все обобщить и применить на деле, но, тем не мене, само по себе научное знание ни на  
грамм  не  сделало  счастливее  людей,  которые  отвергают  Бога  и  живут  своевольно.  И 
подтверждение этому является то, что зависимость от алкоголя, наркотиков и антидепрессантов, 
стремительно растет среди людей, которые живут безбожно и своевольно, хотя на их службе много 
научных  изобретений.  Научное  знание  без  Бога  делает  из  человека  раба,  который  зависит  от 
физического мира, и тот, кто поставлен Богом управлять всем творением (Пс.8:5-9), становиться 
тем,  кем  управляет  это  творение!  Хочу  заметить,  что  ум  не  является  источником  знаний.  Ум 
является накопителем знаний о естественных законах и процессах, а все естественное зависят от 
невидимого  духовного.  Поэтому  определять  свою  жизнь  тем,  что  знает  естественный  ум 
неправильно, потому что естественным умом мы имеем дело с тем, что постоянно изменяется, и с 
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тем, что является более низким и слабым уровнем реальности. Мы должны помнить, что верой,  
которая является духовной силой,  мы имеем дело с духовным миром, который выше и сильнее 
мира  видимого  физического,  а  значит  духовное  знание  выше и  сильнее  знаний  научных. 
Видимый мир создан из невидимого (Евр. 11:3),  и видимый физический мир — временный,  а  
невидимый духовный — вечный (2Кор. 4:18). Все рычаги управления видимым физическим миром 
находятся в мире духовном. Поэтому, если мы не имеем доступ к реальным рычагам управления 
всего творения, а пытаемся жить, управляя только естественными знаниями  и законами, то мы не 
сможем  влиять  на  реальность  так,  как  должны  —  мы  просто  станем  рабами  естественной 
реальности.

Если прежде мы будем основывать свою жизнь на невидимых духовных законах, а потом 
уже применять научные знания о физическом видимом мире, то нет предала того, как мы сможем 
повлиять на видимое, если полагаемся на невидимое, потому что все возможно Богу (10:27), и все 
возможно для того, кто верит (Марк. 9:23). Именно это имел в виду Бог, когда говорил, что если 
мы посвятим свои жизни тому, чтобы исполнять Его волю. И если мы будем послушны голосу и 
Слову Бога, то Его благословение проявиться во делах наших рук. Мы будем процветать во всех 
областях жизни, что приведет к тому, что мы никогда не будем терпеть поражение, и мы всегда 
будем головой, а не хвостом (Втор.  28:1-14). И если мы хотим, чтобы  часть нашей души «ум» 
процветал, то нам, прежде всего надо искать Бога, который является источником нашей жизни, и 
источником знания, которое может принести нам процветание и жизнь с избытком.
---Рим. 11:33 «Бог бездна знания».
---Пр.2:6 «Ибо Господь дает мудрость; из уст Его —  знание и разум».
---1Цар.2:3  «...ибо Господь есть Бог ведения (знания), и дела у Него взвешены». 
---Пр. 14:6 (совр.) «Мудры только те, кто верят в Бога, к ним знание приходит легко».
---1Кор. 8:3 «Но кто любит Бога, тому дано знание от Него».
---Пс.91:5-7 «Ибо Ты возвеселил меня, Господи, творением Твоим: я восхищаюсь делами рук Твоих.  
6 Как велики дела Твои, Господи! дивно глубоки помышления Твои! 7 Человек несмысленный не  
знает, и невежда не разумеет того».
---Пс.18:8  «Закон Господа совершенен,  укрепляет душу; откровение Господа верно,  умудряет 
простых».

Духовные законы  Царства  Бога  укрепляют  душу человека,  в  том  числе  и  ум.  Человек, 
который подчинил свою жизнь влиянию Слова Бога, может принимать от Бога истинные знания, и 
использовать их во славу Бога и на пользу себе и окружающим. Поэтому апостол Павел пишет, 
чтобы мы не думали, как люди, которые Бога не знают (Рим.12:2), но обновляли свой ум (Еф.4:20-
24).  А для этого надо постоянно учиться истинному учению Иисуса Помазанного! Это и значит 
быть христианином, потому что Библия называет христианами тех людей, которые учатся у Иисуса 
Помазанного  жизни  через  Слово  и  Помазание!  (Деян.11:26).  Поэтому  Иисус  Помазанный  дал 
Своим людям особенные дары — это люди, которые учат Слову (Еф.4:11-16), потому что для того, 
чтобы повлиять на ум человека надо понятный для ума язык — слова учения на естественном 
языке.
---1Кор.14:19  «...но  в  церкви  хочу  лучше  пять  слов  сказать  умом  моим,  чтобы  и  других  
наставить».

Пророк  Исайя  пророчествовал,  что  в  последние  дни  Земля  будет  наполнена  знанием 
Господа, как моря наполняют Землю (Ис.11:9). Это будет потоп откровения и знания истины и 
Бога. Но все равно будет много людей, которые и на миллиметр не приблизятся к знанию истины, 
потому  что  они  ничего  не  сделают  для  этого,  что  бы  познать  истину,  и  соединиться  с  ней.  
Проблема западного человека, и всех, кто смотрит на Запад, как на образец для подражания — это 
слишком большой ум, но при этом слишком не развитый дух, либо вообще отрицание истинной 
духовности. Весь упор образования делается на естественном знании видимого физического мира. 
Сильный ум — это не плохо, плохо когда человек основывает свою жизнь на сильном уме, а дух 
человека не развит. Для правильной работы ума и для приобретения и использования правильных 
знаний нужен развитый дух человека.
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Многие люди, чтобы оправдать свою лень и незнание, верят в то, что никто не может знать 
что и как делает Бог. Но Слово Божье  говорит, что Бог ничего не делает не открыв Свою волю 
Своим людям!!! (Быт.18:17 Амос3:7). Воля Божья доступна всем,  кто  будет искать,  чтобы 
исполнить ее.   Иисус пообещал, что не оставит нас одних, что с нами будет Его Дух, Дух Знания 
(Ис.11:2; Иоан.14:16), который поможет нам узнать истину (Иоан.16:13).
---1Кор.2:9-12 (совр.)  «Но как  сказано  в  Писании:  «Глаз  не  видел,  и  ухо  не  слышало,  и  на  ум  
человеку  не приходило то, что Бог уготовил для тех, кто любит Его. Но  Бог открыл это нам 
через Дух, ибо  Дух исследует все, даже скрытые глубины Божьи. И какой человек знает мысли  
другого, кроме духа того человека, который внутри него? Так же никто не знает мыслей Божьих,  
кроме Духа Божьего. Но мы получили не тот дух, который принадлежит мирскому,  а тот Дух,  
Который исходит от Бога, чтобы мы познали все, что нам было безвозмездно дано Богом  ».  
---Еф.1:17  (совр.)  «Пусть  Бог  Господа  нашего  Иисуса  Христа,  славный  Отец,  дарует  вам  
мудрость духовную и откровения, которые дадут вам способность познать Его».
Рим.8:26 (совр.)  «К тому же, нам, немощным, помогает в нашей слабости Дух.  Мы не умеем  
молиться,  как  положено,  Дух  же молит за  нас  Бога  с  таким жаром,  который не  выразить  
словами».
---Ис.50:4  «Господь Бог дал Мне язык мудрых».
---Пр.15:2  «Язык мудрых сообщает добрые знания».
---Пр.14:6 «… для разумного  знание легко».

Когда  мы  молимся  на  иных  языках,  то  мы  молимся  под  водительством  Духа  Знания 
(Ис.11:2),  на  языке  мудрых,  через  который  к  нам  приходят  добрые  знания.  Это  делает  нас 
способными  знать  Бога  таким,  какой  Он  есть.  Мы  становимся  способными  быть  с  Господом 
Иисусом Помазанным одним целым. А это соединяет нас с Его умом, который является умом того, 
кто сотворил все видимое и невидимое (Кол.1:16).
---1Кор.2:16 «Ибо кто познал ум Господень, чтобы [мог] судить его? А мы имеем ум Христов».

Ум Христа доступен каждому человеку, который живет по духу, и который смирят свой ум 
под власть главы церкви — под власть Иисуса Помазанного!!!  Подобная жизнь приведет к тому, 
что у нас будет все, что есть у Бога, а у Него есть все!!!

Дух Знания, возвысил Иосифа и Даниила до положения, когда они решали судьбы империй 
и народов (Быт. 41 и Дан. 5:12). Это говорит о том, что у них были личные взаимоотношения с 
Богом. И Бог говорит в своем слове,  что ему будут служить  именно те, кто наполнен  духом 
знания.
---Исх.31:2,3  «Смотри,  Я  назначаю  именно  Веселиила….  Я  исполнил  его  Духом  Божьим,  
мудростью, разумением, ведением (знанием) и всяким искусством… ».
---Малах.2:7 «Ибо уста священника должны хранить ведение (знание), и закона ищут от уст его,  
потому что он вестник Господа Саваофа».
---Пр.15:7 (совр.) «Уста мудрых - распространяют знание…».

Когда мы обновляем наш ум Словом Бога и подчиняем его под руководство сильного духа,  
который мы развиваем через  молитву на языках,  то  нет предела развития нашего внутреннего 
человека! Нет предела развития нашего душевного ума! Нет предела того, какие знания о Творце и 
творении мы можем получить от Бога. Это и значит быть головой, а не хвостом — это воля Бога 
для нас! (Втор.28:13).
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Глава 7: Чувства (Эмоции)

Наша душа имеет целый букет  различных чувств,  которые сотворены Богом,  чтобы мы 
могли  иметь  яркие  переживания  жизни,  которые  доставляли  бы  нам  много  удовольствия. 
Душевные чувства — это краски жизни, для полноты наслаждения (1Тим.6:19). Без них полноты 
нет!  Чувства  или   эмоции  созданы  для  того,  чтобы  наше  общение  с  Богом  и  людьми  могло 
принимать насыщенный и глубокий характер. Душевные чувства позволяют выражать наши дела 
любви в  более  ярких  красках,  и  так  же  они  помогают нам самим переживать  любовь  Бога  и 
окружающих. Хочу особенно подчеркнуть, что когда я говорю о любви, то я не имею в виду только 
любовь между мужчиной и женщиной. Бог есть  любовь (1Иоан. 4:8), и мы созданы по образу и 
подобию любви (Быт. 1:27). А это значит, что вся наша жизнь, все, что мы делаем должно быть 
проявлением любви, поэтому главная заповедь и говорит о том, что мы должны любить Бога и 
ближнего (Матф. 22:37-40). Наши  чувства являются усилителем  наших слов и дел — если нам 
что-то  не  нравится,  то  чувства  подталкивают  нас  выбрать  противостояние.  Если  нам  что-то 
нравится, то чувства нас побуждают принимать это. Если наши чувства правильно настроены, то 
мы сильнее и  быстрее  любим в делах  то,  что  должны любить.  С другой стороны,  если  наши 
чувства в порядке, то мы быстро и легко выбираем противостоять злу.

Естественному человеку трудно поступать если нет чувств. Но, если нет чувств, то это не 
значит,  что  мы  правильно  не  обращаем  на  что-то  внимания,  или  нам  не  надо  что-то  делать. 
Потому что бесчувствие или безразличие может быть следствием равнодушия, а равнодушие это 
не правильно. В Слове снова и снова можно увидеть, как Бог упрекает Своих людей в этом грехе.
---Агг.1:2-4 «...так сказал Господь Саваоф: народ сей говорит: "не пришло еще время, не время  
строить дом Господень". 3 И было слово Господне через Аггея пророка: 4 а вам самим время  
жить в домах ваших украшенных, тогда как дом сей в запустении?».
---Иоан.10:13 «Я есмь пастырь добрый:  пастырь добрый полагает жизнь свою за овец.  12 А 
наемник, не пастырь, которому овцы не свои,  видит приходящего волка,  и  оставляет овец,  и  
бежит; и волк расхищает овец, и разгоняет их. 13 А  наемник бежит, потому что наемник, и  
нерадит об овцах».
---Иез.34:2,6  «...сын  человеческий!  изреки  пророчество  на  пастырей  Израилевых,  изреки  
пророчество  и  скажи им,  пастырям:  так говорит Господь  Бог:  горе  пастырям Израилевым,  
которые пасли себя самих! не стадо ли должны пасти пастыри?...6 Блуждают овцы Мои по всем  
горам и  по  всякому  высокому холму,  и  по  всему  лицу  земли  рассеялись  овцы Мои,  и  никто не  
разведывает о них, и никто не ищет их».

Храм Господа был в запустении, потому что людям было все равно, то с ним будет.  Их 
чувства влекли их делать что угодно, но только не то, к чему призвал их Господь. Люди, которые 
должны  были  заботиться  о  других  по  воле  Бога,  при  первой  же  опасности  или  выгодной 
возможности бросали людей, потому что им было все равно что с ними будет. В их душе ничто не 
шевелилось  при  мысли  о  страданиях  других.  Отсутствие  правильных  чувств  на  уровне  души 
могут быть показателем того, что у нас духовная проблема.
---1Иоан.3:16-18 «Любовь познали мы в том, что Он положил за нас душу Свою: и  мы должны 
полагать души свои за братьев. 17 А кто имеет достаток в мире, но, видя брата своего в нужде,  
затворяет от него сердце свое, - как пребывает в том любовь Божия? 18 Дети мои! станем 
любить не словом или языком, но делом и истиною».

Апостол Иоанн говорит, что кто видит брата в нужде, и остается к этому безразличным, 
хотя в состоянии ему помочь, тот не прав. Заметьте, что он не говорит о духовных способностях 
видеть  внутренние  проблемы  человека.  Он  говорит  о  естественной  душевной  способности 
понимать и сострадать. Конечно, наши душевные способности понимать и сострадать не должны 
руководить нами во всех обстоятельствах. Мы постоянно должны прислушиваться к нашему духу 
— что Дух говорит нам. Но все же отсутствие душевных чувств может быть показателем того, что 
мы не знаем любви,  а значит и Бога,  потому что  Бог есть любовь (1Иоан.4:8).  Нередко из-за 
кафедры можно услышать, как говорят, что любовь это не чувство, а личность, потому что Бог есть 
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любовь (1Иоан.4:8), и при этом унижают использование чувств. Я полностью согласен с тем, что 
любовь это Личность, это наш Бог, но наша душа и чувства созданы этой Любовью и для любви. В 
процессе выражения любви и принятия любви чувства имеют свое правильное место. И когда в 
сердце  человека  все  правильно,  и  его  душа  процветает,  то  это  значит,  что  и  чувства  будут 
действовать правильно.
---Пр.31:8,9 «Открывай уста твои за безгласного и для защиты всех сирот. 9 Открывай уста  
твои для правосудия и для дела бедного и нищего».
---Евр.13:16  «Не  забывайте  также  благотворения  и  общительности,  ибо  таковые  жертвы  
благоугодны Богу».
---Гал.2:10 «...только чтобы мы помнили нищих, что и старался я исполнять в точности».

У нас должна быть правильная позиция в жизни по отношение ко всему (правильная по 
Слову). У нас не должно быть холодного равнодушия ко всему, что происходит вокруг нас. Наша 
душа должна получить правильную настройку через Слово и Святой Дух. Это не значит, что мы 
должны быть затычкой в каждой бочке и совать свой нос во все, что нас окружает — нет! Но мы не 
должны быть равнодушными. Наша душа должна пропускать через себя из духа любовь Бога,  
которая проявиться в добрых делах.
---Пр.12:10 «Праведный печется и о жизни скота своего, сердце же нечестивых жестоко».
---Ис.46:12 «Послушайте Меня, жестокие сердцем, далекие от правды».
---Пр.11:17 «Человек милосердый благотворит душе своей, а жестокосердый разрушает плоть  
свою».

Бесчувственный к  страданиям окружающих или безразличный к  исполнению воли Бога 
человек, далек от правды Бога, а значит он очень легко подвержен обману, разрушению и гибели. 
Этот человек даже сам наносит вред своему собственному телу.

Кстати,  уместно  будет  сказать,  что  к  душевным чувствам  относится  не  только  чувство 
любви   между мужем и женой, между родителями и детьми, и связь между друзьями. К душевным 
чувствам также относиться, например, и чувство юмора,  которое создал Бог!!! Хотите понять 
действительно ли это так, то просто посмотрите на то, как Бог сотворил мир, людей и животных, и 
какой порядок рождения и развития Он определил всем. Как смешно ведут себя дети и у людей и у 
животных. Глядя на них можно увидеть характер Бога и понять его волю о том, как много радости 
и веселья должно быть в жизни у людей,  которые послушны Слову (Рим.1:19,20).  Если вы не 
поняли  о  чем  я  говорю,  то  у  вас  серьезные  проблемы с  чувством  юмора.  Мой  личный опыт 
показывает, что люди, которые не умеют веселиться и шутить и сами не понимают шуток, имеют 
проблемы на уровне души – их душа не процветает, а значит, у них есть и духовные проблемы. 
Уместно  будет  отметить,  что  чувство  юмора  святых  людей  и  людей,  которые  Бога  не  знают,  
отличаются друг от друга, как сладкое от горького. Шутки людей, которые Бога не знают, обычно 
унижают других и несут в себе возвышение того, что Бог считает низким и греховным, а значит и 
приносящим проклятие и смерть. Святые шутки приносят приятные и яркие чувства не только 
остряку, но и остальным людям. Конечно, всегда найдутся такие люди, которые будут оскорблены 
самим фактом использования шуток, потому что они считают, что шутки это грех, и они говорят, 
что  об  этом  говорит  Библия.  Но  Библия  ни  о  чем  таком  не  говорит!!!  Давайте  внимательно 
прочитаем то, что по этому поводу написал апостол Павел.
---Еф. 5:4 «Также сквернословие и пустословие и смехотворство не приличны [вам], а, напротив,  
благодарение».

Как  известно,  Новый  Договор  написан  на  греческом  языке,  и  слово  «смехотворство», 
которое используется в синодальном переводе, не отражает в полном смысле той мысли, которую 
апостол хотел донести до людей. Один из современных переводов более точно раскрывает смысл 
написанного.
---Еф. 5:3,4 (Р.Б.О.) «Что же касается таких вещей, как разврат, похабство,  жадность, то  
среди вас даже разговоров о них не должно быть. Не подобает это Божьему народу, 4 так же, 
как всякая грязная, глупая, двусмысленная болтовня! Неуместно! Лучше благодарите Бога!».

Павел не пишет, что шутки это то, что не прилично для святых. Он пишет, что для святых 
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не прилично в своих шутках воспевать грех, и то, что во взаимоотношениях между людьми не 
должно быть ничего нечистого,  ничего того,  что не принадлежит Царству Бога,  а  приходит из 
безбожной мирской системы.  И он не говорит, что верующие люди должны все время ходить с 
серьезными лицами и бить по губам всем веселым шутникам.  Интересен тот факт, что больные 
дети,  общаясь  с  дельфинами,  или  другими  животными,  переживают  веселые  эмоции,  что 
значительно улучшает  состояние их здоровья. Я слышал реальное свидетельство, что во время 
второй мировой войны, один солдат стал инвалидом – не мог ходить. Врачи сказали, что медицина 
не в силах  что-то сделать. Но главврач посоветовал ему  каждый день посещать оперетту – она 
была напротив госпиталя, через дорогу. Его носили туда каждый день, и через какое-то время, он 
сам начал туда ходить. Только представьте, если радость и веселье, которыю приносят дельфины и 
оперетта дали реальную силу побороть болезнь,  то насколько же сильнее духовная радость и 
душевное веселье, которые приходит к нам от Бога!
---Пр.17:27  «Веселое сердце благотворно, как врачество».

В другом  переводе: «Словно целебное лекарство».
---Иоиль1:16 «Не пред нашими ли глазами отнимается  пища, от дома Бога нашего -  веселье и 
радость».

Душевное  веселье,  которое  рождено  духовной  радостью  от  Бога,  является  пищей  для 
внутреннего человека и лекарством для тела!

Слово говорит, что проявленной составляющей славы, которую Бог дал  Соломону были 
павлины  и  обезьяны!!!  (3Цар.10:22).  Павлины  нужны  только  для  красоты,  чтобы  вызывать 
хорошие эмоции на уровне души. А про обезьян и так все понятно — понаблюдаешь за ними и 
весело  становится.  Одно  из  самых  мощных  способов  повлиять  на  душевные  чувства  —  это 
музыка.  Музыкой  было  пропитано  все  служение  в  скинии  Давида,  а  потом  по  предписаниям 
Давида и в храме Соломона (2Пар.23:18). Замечу, что Бог сказал, что Он восстановит служение 
именно в скинии Давида (Ам.9:11-15). Соломон сказал, что музыка — это наслаждение для людей.
---Еккл.2:8,9 «...собрал себе серебра и золота и драгоценностей от царей и областей; завел у себя  
певцов и певиц и  услаждения сынов человеческих - разные музыкальные орудия. 9 И сделался я  
великим и богатым больше всех, бывших прежде меня в Иерусалиме; и мудрость моя пребыла со  
мною».

Слово, которое переведено с иврита, как «услаждения», еще означает: пышность, роскошь; 
удовольствие, миловидность, приятность, привлекательность. Так влияет на человеческие чувства 
музыка. Замечу, что это было по воле Бога, и это было проявлением благословения и славы. Такое 
возможно, когда послушные Богу люди слышат музыку небес и поют ее на земле (2Цар.23:1,2; 
Матф.6:10).

Отсутствие радости и веселья в сердцах народа Божьего, говорило о том, что они вдалеке от 
Божьего благословения. Отсутствие радости и веселья — это атмосфера проклятия!
---Ис.24:8-11 «Прекратилось веселье с тимпанами; умолк шум веселящихся; затихли звуки гуслей;  
9 уже не пьют вина с песнями; горька сикера для пьющих ее. 10 Разрушен опустевший город, все  
домы заперты, нельзя войти. 11 Плачут о вине на улицах; помрачилась всякая радость; изгнано  
всякое веселие земли».
---Иов.35:9 «От множества притеснителей стонут притесняемые, и от руки сильных вопиют».

Как-то  раз  я  читал  свидетельство  одной  женщины,  которая  двигалась  в  пророческом 
помазании и имела богатый опыт духовных переживаний небес и посещения ангелов. И в одном 
таком посещении она оказалась в духе, и к ней подъехали ангелы на карете с лошадями и сказали: 
садись. После того, как она селя, ангелы поехали на большой скорости с заносами на поворотах, 
при  этом  они  восклицали  от  радости.  Это  продолжалось  какое-то  время,  а  потом  они 
остановились, ссадили эту женщину и уехали. И она стоит в недоумении и молиться Богу: что это 
было,  и  какой  духовный  смысл  был  во  всем  этом.  И  Господь  ей  ответил:  просто  для 
удовольствия!  Многим серьезным людям очень  трудно в это  поверить,  но служить  Господу с 
процветающей душой, которая переживает много правильных и бурных эмоций, это воля Божья!
---Пс.99:2  «Служите Господу с веселием; идите пред лице Его с восклицанием!».
---Пс.105:5  «...дабы  мне  видеть  благоденствие  избранных  Твоих,  веселиться  веселием  народа 

43



Твоего, хвалиться с наследием Твоим.».
---Пс.117:24 «Сей день сотворил Господь: возрадуемся и возвеселимся в оный!».
---Пс.29:12 «И Ты обратил сетование мое в ликование, снял с меня вретище и препоясал меня  
веселием».
---Пс.96:11  «Свет сияет на праведника, и на правых сердцем — веселие».
---Ис.25:9 «И скажут в тот день: вот Он, Бог наш! на Него мы уповали, и Он спас нас! Сей есть 
Господь; на Него уповали мы; возрадуемся и возвеселимся во спасении Его!»
---Ис.61:7  «За посрамление вам будет вдвое;  за поношение они будут радоваться своей доле,  
потому что в земле своей вдвое получат; веселие вечное будет у них».
---Пр.15:15 «Все дни несчастного печальны; а у кого сердце весело, у того всегда пир».

Говорить и славить Бога с сильными эмоциями — это хорошо для души: для ума, чувств,  
для  воли!!!  В  книге  «Пасалмы» мы снова  и  нова  видим,  что  душа призвана  славить  Господа 
(Пс.33:3;   Пс.145:1).  Во  многих  псалмах  используется  слово  «Аллилуия»,  которое  с  иврита 
переводиться, как дикая, сумасшедшая, необузданная хвала Бога. Именно это мы можем увидеть в 
истории, когда Давид переносил ковчег Господа в скинию, которую мы знаем, как скинию Давида 
(2Цар.6:12-23), которую Господь пообещал восстановить (Ам:9:11-15). Поведения Давида во время 
прославления Господа  настолько нарушало рамки обычного приличия,  что  его  жена  Мелхола 
обвинила его в том, что он позорит себя, позорит ее, позорит весь Израиль, и всю вселенную, и 
особенно архангела Михаила (это моя интерпретация). И кто же в этой ситуации был прав? Давида 
мы знаем, как человека по сердцу Бога, который исполнил все, что хотелось Богу (Деян.13:22). 
Еще Он назван помазанным мужчиной,  который  поставлен высоко, и еще — сладким певцом 
Израиля (2Цар.23:1).  А Мелхола, после своей гордой выходки, стала бесплодной женщиной — 
женщиной  с  не  исполнившимися  мечтами,  сердце  которой  мучила  печаль  остаток  ее  жизни 
(2Цар.6:23).

Еще наша душа имеет такие чувства, как восхищение и стыд. Мы восхищаемся тем, что нам 
нравиться,  и это приводит к тому, что наша душа выбирает сторону, которой мы восхищаемся. 
Человек может приложить много сил, чтобы быть на стороне того, кем или чем он восхищается. 
Напротив,  если  нам что-то  или  кто-то  очень  не  нравиться,  и  мы считаем это  чем-то  глупым, 
дешевым и неправильным, то нам стыдно быть на стороне этого, и мы всеми силами не хотим, 
чтобы это было в нашей жизни, и чтобы другие ассоциировали это с нами.
---Ам.6:13 «...вы, которые  восхищаетесь ничтожными вещами и говорите: "не своею ли силою  
мы приобрели себе могущество?"».
---Ис.66:3,4 «...  и  как они избрали собственные свои пути, и душа их находит удовольствие в  
мерзостях их, - 4 так и Я употреблю их обольщение и наведу на них ужасное для них: потому что  
Я звал, и не было отвечающего, говорил, и они не слушали, а делали злое в очах Моих и избирали 
то, что неугодно Мне».
---Иер.11:14,15 «Ты же не проси за этот народ и не возноси за них молитвы и прошений; ибо Я не  
услышу, когда они будут взывать ко Мне в бедствии своем. 15 Что возлюбленному Моему в доме 
Моем,  когда  в  нем  совершаются  многие  непотребства?  и  священные  мяса  не  помогут тебе,  
когда,   делая зло, ты радуешься  ».
---1Кор.15:33,34  «Не  обманывайтесь:  худые  сообщества  развращают  добрые  нравы.  34 
Отрезвитесь, как должно, и не грешите; ибо, к стыду вашему скажу, некоторые из вас не знают  
Бога».

Радость — это сила, которая дает бодрость и веселье душе, а мы только что прочитали, что 
людей может радовать, ободрять и веселить зло! Восхищаться тем, чем Бог не восхищается — 
это не правильно!
---Иез.36:32 «Не ради вас Я сделаю это, говорит Господь Бог, да будет вам известно. Краснейте 
и стыдитесь путей ваших, дом Израилев». 
---Рим.6:21 «Какой же плод вы имели тогда? [Такие дела], каких ныне сами стыдитесь, потому 
что конец их - смерть».
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---1Тим.2:9 «...чтобы также и жены, в  приличном одеянии, со стыдливостью и целомудрием,  
украшали себя не плетением [волос], не золотом, не жемчугом, не многоценною одеждою».

Есть такое, чего верующие люди должны стыдится! Стыдиться греха и любого извращения, 
которое  есть  среди  людей  из-за  того,  что  они  живут  пренебрегая  смирением  перед  Богом 
(Рим.1:18-32). Одним из отличительных качеств людей, которые жили в Содоме — это то, что они 
совершенно  не  стеснялись  того,  что  погрязли  в  гомосексуализме  и  во  многом  другом  зле 
(Иез.16:49,50). Они это не скрывали, а выставляли на показ, как достижение своей цивилизации.
---Ис.3:9 «Выражение лиц их свидетельствует против них, и  о грехе своем они рассказывают  
открыто, как Содомляне, не скрывают: горе душе их! ибо сами на себя навлекают зло».

Когда человек живет не стыдясь извращений и того, что Бог считает злом, то он находиться 
в очень опасном положении, потому что сам навлекает на себя зло — разрушение и смерть. И 
наоборот, Слово говорит нам, что есть такое, чего мы не должны стыдиться. 
---Мар.8:38 «Ибо кто постыдится Меня и Моих слов в роде сем прелюбодейном и грешном, того  
постыдится и Сын Человеческий, когда приидет в славе Отца Своего со святыми Ангелами».
---Рим.1:16 «Ибо я не стыжусь благовествования Христова, потому что [оно] есть сила Божия  
ко спасению всякому верующему, во-первых, Иудею, [потом] и Еллину».
---2Тим.1:8 «Итак, не стыдись свидетельства Господа нашего Иисуса Христа, ни меня, узника  
Его; но страдай с благовестием Христовым силою Бога»

Если мы стыдимся публично признавать, что мы верим в Иисуса Помазанного, и не хотим, 
чтобы люди знали, что мы общаемся с людьми, которых Бог поставил нести публичное служение 
Слова, то в глазах Бога мы сами себя делаем жалкими и позорными, тех кого стыдиться Бог!
---Евр.2:11  «Ибо  и  освящающий  и  освящаемые,  все  -  от  Единого;  поэтому  Он  не  стыдится  
называть их братиями, говоря».
---Евр.11:16 «...но они стремились к лучшему, то есть к небесному; посему и Бог не стыдится их,  
называя Себя их Богом: ибо Он приготовил им город».

И наоборот, если нас восхищает Господь Иисус Помазанный, Евангелие и исполнение воли 
Бога, и если для нас честь быть единым целым с теми, кто служит Господу, то мы находимся в 
таком состоянии, когда Господу Богу Всемогущему не стыдно называть нас своими детьми. А это 
значит, что Он Сам будет продвигать и возвышать нас, чтобы неверующий мир увидел Бога, через 
Его семью (1Пет.5:5-10; 2Фес.1:12).

Так же буде очень важно отметить, что есть правильный душевный плачь!!! 
---2Кор.7:8-11 «Посему,  если  я  опечалил вас  посланием,  не жалею,  хотя и  пожалел было;  ибо  
вижу, что послание то опечалило вас, впрочем на время. 9 Теперь я радуюсь не потому, что вы 
опечалились, но что вы опечалились к покаянию; ибо опечалились ради Бога, так что нисколько не  
понесли от нас вреда. 10 Ибо печаль ради Бога производит неизменное покаяние ко спасению, а  
печаль мирская производит смерть. 11 Ибо то самое, что вы опечалились ради Бога, смотрите,  
какое произвело в вас усердие, какие извинения, какое негодование [на виновного], какой страх,  
какое желание, какую ревность, какое взыскание! По всему вы показали себя чистыми в этом 
деле».

Наша душа должна радоваться и веселиться только правильным вещам от Бога. Постоянное 
веселье не должно быть нашей целью, которая определяет все остальное.
---Еккл.2:2 «О смехе сказал я: "глупость!", а о веселье: "что оно делает?"».
---Еккл.7:4,6 «Сердце мудрых - в доме плача, а сердце глупых - в доме веселья. 5 Лучше слушать 
обличения от мудрого, нежели слушать песни глупых; 6 потому что смех глупых то же, что  
треск тернового хвороста под котлом. И это — суета!».

То, что написал Екклезиаст никак не противоречит, тому, о чем мы говорили выше. Апостол 
Иаков пишет, что были христиане, которые погрязли в безбожном мире, и это приносило их душе 
полное удовлетворение — они радовались и веселились тому, что является злом в глазах Бога и от  
чего нас искупить наш Господь Иисус Помазанный. И этим людям Иаков говорит, что они любят 
безбожный мир и живут, как враги Бога, поэтому им срочно надо оставить прежний образ жизни и 
плакать душою, чтобы Бог им помог и освободил от греха! Этим людям Бог пообещал благодать и 
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возвышение (Иак.4:4-10; Иоиль 2:17). Мы должны постоянно проверять себя, что нас притягивает 
и радует наши чувства, потому что от этого зависит наше избавление от разрушения и гибели.
---2Пет.2:7  «...а праведного  Лота,  утомленного обращением  между  людьми  неистово  
развратными, избавил».
---Пс.1:1  (Совр.)  «Тот человек  благословен,  кто грешников  не  просит о  совете,  кто не  идет  
дорогою греха, не чувствует себя как дома среди не верующих в Бога».
--Мф.5:4 «Блаженны плачущие, ибо они утешатся».

Утешение души от Бога получат те,  кто не чувствует себя как дома в безбожном мире. 
Важно  подчеркнуть,  что  мы  не  должны  избегать  неверующих  людей  —  мы  должны  им 
проповедовать Евангелие, служить и демонстрировать любовь нашего Бога Отца, но отдыхать и 
чувствовать себя, как дома с другими людьми — людьми, которые живут смиренной жизнью перед 
Богом.

И еще.  Для того,  чтобы нас  вырвать из  греха  и  неправильного образа  жизни Бог  будет 
накладывать на нас наказания. Но это не болезни, нищета, смерть близких людей, или еще какое-
либо проявление проклятия и  смерти — нет!  От всего  этого нас  искупил наш Господь Иисус 
Помазанный.  Божье  наказание  заключается  в  том,  чтобы  поставить  нас  в  такое  положение,  в 
котором мы больше не будем иметь доступ к тому, что мы из-за духовной незрелости использовали 
во вред себе. И еще, Бог может допустить в нашу жизнь, замечу не наслать, а допустить что-то, что 
будет очень неприятно для нашего комфорта и чувств. Все это происходит для того, чтобы мы 
могли сделать переоценку ценностей, чтобы мы могли отвергнуть и выбросить из нашей жизни 
все, что не соответствует Слову и воле Бога, и принимали и держались за то, что приносит радость 
и веселит только, то что является правдой Бога.
---Евр. 12:6,8,10,11 «Ибо Господь, кого любит, того наказывает; бьет же всякого сына, которого  
принимает... 8 Если же остаетесь без наказания, которое всем обще, то вы незаконные дети, а  
не сыны... 10 ...а Сей - для пользы, чтобы нам иметь участие в святости Его. 11 Всякое наказание  
в настоящее время кажется не радостью, а печалью; но после наученным через него доставляет 
мирный плод праведности».

Также очень важно понять, что мы сами не сможем правильно воспитывать наших детей, 
если наши чувства будут мешать нам накладывать на них правильное наказание. Замечу, что нет ни 
одного ребенка, который был бы всегда прав и всегда послушен, и не нуждался в определенном 
наказании.
---Пр.19:18 «Наказывай сына своего, доколе есть надежда, и не возмущайся криком его».
---Пр.19:19 «Гневливый пусть терпит наказание, потому что, если пощадишь [его], придется  
тебе еще больше наказывать его».

Многие люди выросли настоящими негодяями, которые наносят много вреда окружающим, 
потому что их родители потакали их плохому поведению и никогда не наказывали. Если мы любим 
наших детей по-настоящему,  то мы будем наказывать их,  даже если это приносит боль нашим 
душевным чувствам.
---Пр.23:14 «...ты накажешь его розгою и спасешь душу его от преисподней».

Слово  не  говорит  о  том,  что  наши  дети  должны  расти  через  палочную  дисциплину. 
Физическое наказание, это иногда необходимое, но очень редкое средство! Здесь, как и во всех 
остальных областях жизни нам нужна мудрость от Бога и водительство Духа. И родители должны 
помнить, что у Бога нет предпочтения одних перед другими (Кол.3:25). Это значит, что родители 
не могут делать с  детьми все,  что захотят,  и все родители ответят перед Богом за то,  как они 
относились к детям, которых им доверил Бог, для того, чтобы они помогли им вырасти.

А теперь — внимание! Слово говорит нам, чтобы мы использовали свои чувства,  когда 
служим  и  прославляем  Господа,  когда  любим  семью,  друзей,  людей,  пользуемся  видимым 
физическим творением, когда живем и наслаждаемся жизнью и всеми благами, которые нам дал 
Господь. Подчеркну особенно — использовали, но никогда не полагались на них, как на то, что 
определяет  нашу  жизнь!!!  Мы  не  созданы  Богом  так,  чтобы  быть  руководимыми  своими 

46



чувствами или  эмоциями.  Чувства  не  являются  показателем того,  что  с  нами Бог  или  Он нас 
оставил. Ответил Он нам на молитву или не ответил. Получили ли мы исцеления после молитвы 
веры или не получили. Наши душевные чувства не являются показателем того, что получается у 
нас  дело или не  получается.  Кстати,  наши чувства  не  являются доказательством того,  что  мы 
поступаем по любви к людям, которые нас окружают. Мы можем испытывать сильные чувства на 
уровне души к людям, но при этом ни нам, ни людям вокруг нас от этого не будет никакого толка.
---Пр.27:5  «Лучше открытое обличение, нежели скрытая любовь».
---1Фесс.1:3  «...непрестанно  памятуя  ваше  дело  веры  и  труд  любви и  терпение  упования  на  
Господа нашего Иисуса Христа пред Богом и Отцем нашим».
---Евр.6:10 «Ибо не неправеден Бог, чтобы забыл дело ваше и труд любви, которую вы оказали во  
имя Его, послужив и служа святым».
---1Иоан.3:18  «Дети мои! станем любить не словом или языком, но делом и истиною».

В любви нет никакого толка, если она не подтверждена конкретными делами! Замечу, что 
мы  можем выражать любовь в делах по отношению к людям, которых мы видим в первый раз, и 
может быть больше никогда не увидим, при этом не имея никаких чувств. Потому что любовь это 
не просто чувство, а характер личности, который проявляется в делах! 
---1Кор.13:4-8 (Совр.) «Любовь терпелива, добра, не ревнива, не хвастлива.  Она не раздувается 
от гордости, не ведёт себя неподобающе, не себялюбива, не раздражительна, не считает свои  
обиды, не радуется недоброму, а вместе с другими радуется правде. Она всегда защищает, всегда  
верит, всегда надеется, всегда терпит. Любовь никогда не кончается».

Все то, что мы сейчас прочитали мы можем сделать по отношению к людям, которых мы 
знаем, и которых не знаем; к которым мы испытываем чувства, и к которым мы не испытываем 
никаких чувств. А может быть и так, что чувства будут негативными! Потому что, если мы любим 
настоящей любовью от Бога, которой Он нас возлюбил, то наши дела любви будут зависеть не от 
людей,  а  от  нас  самих,  потому  что  любовь  Божья  в  нас  не  будет  делать  ближнему  зла 
(Рим.13:10).  И   эта  же  самая  любовь  будет  покрывать  грехи  и  слабости  неидеальных  людей, 
потому  что  любовь  покрывает  все  грехи (Пр.10:12  ).  При  этом  это  может  сопровождаться 
чувствами,  а  может  и  нет.  Поэтому важно помнить,  что  наши душевные чувства  не  являются 
правильным основанием для принятия решений. Потому что под давлением трудностей, в нашей 
душе  могут  зарождаться   негативные эмоции,  например,  такие,  как  злоба,  подавленность  или 
безнадежность, которые не предназначены для того, чтобы находиться в нашей душе, потому что 
их автором не является Бог, и потому что они разрушают душу человека. Подобные «советники» 
обманывают  нас,если  мы к  ним  прислушиваемся,  потому что  противоречат  тому,  что  говорит 
Слово. А Слово говорит, что Святой Дух с нами всегда, когда мы чувствуем это и когда мы этого не 
чувствуем (Иоан. 14:16). Слово говорит, что ранами Иисуса мы уже исцелены (1Пет. 2:24), даже 
если наши чувства говорят нам, что мы вот-вот должны умереть. Слово говорит, что Бог отвечает 
на наши молитвы, если они основаны на том, что Бог пообещал нам, и если в наших сердцах есть 
вера основанная на Слове (Марк. 11:23-26; Иоан. 15:7). 
---Пс.29:4,5,12,13 «Господи! Ты вывел из ада душу мою и оживил меня, чтобы я не сошел в могилу. 
5 Пойте Господу, святые Его, славьте память святыни Его, 6 ибо на мгновение гнев Его, на [всю]  
жизнь  благоволение  Его:  вечером  водворяется  плач,  а  на  утро  радость...12  И  Ты  обратил 
сетование мое в ликование, снял с меня вретище и препоясал меня веселием, 13 да  славит Тебя 
душа   моя и да не умолкает.   Господи, Боже мой! буду славить Тебя вечно.».

Душевные чувства — это то,  что  может меняться  по несколько раз в  день,  каждый раз 
говоря  противоположное.  Личный негативный опыт может  вызывать  негативные чувства  из-за 
того, что само по себе плохим не является! Место, на котором сломал ногу. Новый Год — умер 
близкий человек. Определенная песня, под которую нам сказали, что не любят и уходят,  и так 
можно продолжать без конца.  Один из главных путей того, как мы впадаем в искушения — это 
когда мы поддаемся нашим чувствам и принимаем решение на их основании. В этот момент мы 
оставляем веру!!!
---1Тим.5:21 «Пред Богом и Господом Иисусом Христом и избранными Ангелами заклинаю тебя  
сохранить сие без предубеждения, ничего не делая по пристрастию».
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Слово  «пристрастие»  с  греческого  языка  можно  еще  перевести,  как   склонность, 
естественная симпатия,  или  то,  что   комфортно  для  душевных чувств.  И  теперь:  внимание! 
Апостол Павел пишет, чтобы мы ничего не делали основываясь на своих чувствах, даже хороших. 
Если есть чувства это не значит, что на это надо обращать внимание или что-то делать. Если 
человек принимает свои решения на основании своих естественных чувств, то почти всегда он 
будет принимать неправильные решения. В наше время так много семейных разводов, потому что 
для подавляющего большинства людей главной, и зачастую единственной причиной, по которой 
они  решили  вступить  в  брак  с  тем  или  иным  человеком,  являются  их  душевные  чувства.  И 
подобное не редкость и среди рожденных свыше людей. Поймите меня правильно, я не говорю, 
что душевные чувства в семье не нужны или не важны – нет! Душевные чувства являются важной 
частью нашей жизни. Я говорю о том, что Божий порядок заключается в том, что сначала должны 
быть  желания  духа,  которые  порождены  волей  Бога  (Иоан.15:7;  2Кор.8:5),  а  потом  уже 
целенаправленно  используются душевные чувства там и так, как говорит Слово. А Слово говорит, 
что мы должны быть любящими и верными мужьями или женами, когда нам это легко, и когда нам 
это трудно, когда наши чувства согласны с этим, и когда наши чувства говорят нам об обратном. И 
очень  хорошей  новостью  является  то,  что  мы  можем  управлять  нашими  чувствами,  и  даже 
изменять их, если мы достаточно уделяем времени и сил для духовного развития. Потому что если 
наш  дух  сильный,  тогда  все  духовные  силы,  которые  приходят  в  наш  дух  от  Бога,  берут 
управление, как над нашей душой, так и над нашим телом и всеми остальными областями на шей 
жизни.  Любовь, радость,  мир, терпение и все остальные духовные силы от Бога (Гал. 5:22,23) 
способны сохранять  нашу душу процветающей,  когда  обстоятельства  благоприятны для нас,  и 
когда все обстоятельства настроены против нас.  И конечно лучшим примером для нас является 
наш  Господь  Иисус  Помазанный.  За  несколько  часов  перед  распятием,  когда  Он  молился  в 
Гефсиманском саду, Его душа наполнилась смертельной скорбью! (Матф.26:38). Все Его чувства 
не хотели проходить через распятие, смерть, ад и отвержение Богом Отцом, но Он принял решение 
быть послушным Богу, и поступил против Своих душевных чувств (Лук.22:40-46).  В итоге Он 
получил от Бога славу и самое высокое положение в вечности (Фил.2:6-11).

В заключение этой главы скажу, что существуют специальные духовные законы Царства, 
которые предназначены именно для того, что правильно влиять на нашу душу и, в частности, на 
наши чувства.
---Пс.118:111  «Откровения Твои я принял, как наследие на веки, ибо они веселие сердца моего».
---Иер.15:16  «Обретены слова Твои, и я съел их; и было слово Твое мне в радость и в веселие  
сердца   моего; ибо имя Твое наречено на мне, Господи, Боже Саваоф  ».
---Пс. 18:8  «Закон Господа совершенен,  укрепляет душу; откровение Господа верно, умудряет 
простых».

Когда откровение Слова Бога попадает в наше сердце, то это влияет не только на дух, но и 
душу.
---Рим.15:4 «А все, что писано было прежде, написано нам в наставление, чтобы мы терпением и  
утешением из Писаний сохраняли надежду».

Слово дает утешение и духу, и душе, и телу, и если у нас расстроены или болят чувства, то 
нам надо проводить время со Словом, потому что кто проводит время со Словом, тот проводит 
свое время с утешением от Бога! И еще. Для того, чтобы душа, а значит и чувства, процветали нам 
надо, чтобы наш дух был сильным, потому что когда дух человека сильный, то это влияет на душу, 
и  дает  ей  способность  использовать  чувства  в  правильное  время,  в  правильном  месте  и  в 
правильном  направлении.  Поэтому  сильный  дух,  который  полон  духовных  сил,  которые  все 
являются проявлением любви Бога,  - это самый лучший способ иметь здоровую душу,  которая 
будет иметь правильные чувства там, где это надо. Слово говорит, что молитва на языках делает 
дух сильным и развитым (1Кор.14:4,14), что будет помогать процветанию нашей души, а значит и 
процветанию всего остального в нашей жизни (3Иоан.3:2).
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Глава 8: Воля

Третьей частью, или лучше сказать способностью, нашей души является воля. Воля – это 
способность делать правильный выбор, от которого зависит, будет ли человек свободным, или 
он попадет в тот или иной вид рабства. Воля человека отличает сильных от слабых, свободных от 
рабов, победителей от тех, кто терпит поражение. Если воля человека сильная, то он может делать 
выбор,  даже если душевные чувства и ум говорят противоположное. Хорошим примером этого 
является поведение солдат во время боя, когда ум говорит об опасных для жизни обстоятельствах, 
и  чувства  могут  быть  атакованы  страхом  смерти.  Но,  именно  воля  берет  власть  над  умом  и 
чувствами, и дает силу сделать выбор идти в атаку, чтобы выполнить поставленную боевую задачу. 
Тоже самое происходит с каждым рожденным свыше человеком, когда мы попадаем в ситуацию, 
когда наш ум глядя на естественные обстоятельства может говорить, что Слово Бога не работает 
так, как нам хотелось бы. И наши чувства могут говорить, что наши молитвы и слова веры не 
производят никакого результата. И в этой ситуации в действие вступает наша воля, которая должна 
быть приучена всегда  делать выбор в  пользу того,  чтобы подчиняться духу,  который способен 
верить, видеть и понимать то, на что душевный ум и чувства не способны.

Бог дал каждому человеку свободную волю для того, чтобы делать выбор того, как он будет 
думать, желать, говорить, поступать. Узнав волю человека, и то как и что он выбирает, мы можем 
узнать что из себя этот человек представляет — добрый он  или злодей.
---Пр.29:27  «Мерзость  для  праведников  -  человек  неправедный,  и  мерзость  для  нечестивого  -  
идущий прямым путем».
---Еккл.10:2 «Сердце мудрого - на правую сторону, а сердце глупого - на левую».

Выбор человека зависит от того, кому подчинена его жизнь, и что он считает важным и 
ценным,  а  чем  можно  пренебрегать  и  не  обращать  никакого  внимания.  И  как  мы  видим  из 
Писания,  выбор  человека,  который  поклоняется  живому  Богу,  от  выбора  человека,  который 
поклоняется  кому угодно,  но  только  не  живому Богу,  будет  радикально отличаться.  Воля  этих 
людей будет делать выбор, который приведет их в совершенно разные места.
---Пр.15:24 «Путь жизни мудрого вверх, чтобы уклониться от преисподней внизу».
---Пр.8:36 «...а согрешающий против меня (против мудрости Бога) наносит вред душе своей: все 
ненавидящие меня любят смерть».

Многие люди думают, что можно жить независимо от Бога и дьявола, что есть Бог, есть 
дьявол, а я тут сам по себе. Но это ложь! Человек не создан независимым существом. Он  зависит 
либо от Бога, либо от дьявола. Причем, зависимость от дьявола приходит  автоматически, когда 
человек отказывается подчиняться Богу (Матф.12:30, Еф.2:1-4). Я точно не помню, кто это сказал, 
но мне это очень понравилось: быть свободным – это не значит быть ничьим, это значит уметь 
выбирать. Интересно, что многое из того, что люди считают свободой, на самом деле является 
рабством.  Есть  целые  движения,  которые  пропагандируют  наркотики  и  сексуальную 
распущенность,  объявляя это  свободой.  Но только  какая   это  свобода,  если  человек  не  может 
управлять  этим,  а  подчинен  и  послушен  этим  желаниям,  как  дрессированная  собака  своему 
хозяину. Если человек, который употребляет наркотики, свободный и сам определяет, что он будет 
делать, то почему же он не может без наркотиков. Желание употреблять наркотики определяет весь 
образ жизни этого человека. Многие люди наполнены сексуальной похотью и изменяют в браке. 
Они могут понимать умом, что неверность – это плохо, но ничего не могут поделать. Эти желания 
сильней их и толкают на измену, даже если это может привести к распаду семьи. Некоторые люди 
называют это свободой, только какая это свобода, если они не могут этим управлять, а просто 
текут по течению. В наше время есть много общественных движений, которые пропагандируют 
гомосексуализм, преподнося его, как высшее проявление свободы. Но только какая это свобода, 
когда  мужчина  или  женщина  ничего  не  может  сделать  против  желания,  которое  полностью 
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противоречит естественной природе человека (Рим.1:26,27). Многие из них, может, и хотели бы 
измениться, но не могут этого сделать своими силами! 
---Иоан.8:34 «… кто грешит, тот раб греха».
---Пр.16:25 (совр.) «Есть путь, который людям кажется правильным, но он ведёт к смерти».

После рождения свыше каждому человеку нужно осознать очень важную истину, что все, 
что против воли Бога – это смерть.  И если человек не хочет иметь в своей жизни  проявления 
смерти,  которые  приходят  вследствие  своеволия  человека,  то  ему  нужно  научиться  жить  и 
выбирать по-новому! Иисус сказал, что те, кто знает волю Божью и не исполняет ее, будут сильно 
биты, а те, кто не знает и не исполняет, тоже будут биты, – меньше, чем первые, но биты будут 
(Лук.12:47).  Я верю, что эти побои будут не следствием гнева Божьего, а следствием того, что 
человек будет пожинать урожай с посеянных им самим  семян, от сеяния которых их и охраняет 
воля Божья.
---Еф.  4:22  «Отложить  прежний  образ  жизни  ветхого  человека,  истлевающего в 
обольстительных похотях»
---Иак.  1:13-15  «В  искушении  никто  не  говори:  Бог  меня  искушает;  потому  что  Бог  не  
искушается злом и Сам не искушает никого,  но каждый искушается, увлекаясь и обольщаясь  
собственною похотью; похоть же, зачав, рождает грех, а сделанный грех рождает смерть».
---Иуда 1:16 «… поступающие по своим похотям (нечестиво и беззаконно)…».
---Пр.13:16  «...путь же беззаконных жесток».
---Пр.19:3 «Глупость человека извращает путь его, а сердце его негодует на Господа».

Человеческие желания,  которые не  основаны на воле Божьей,  держат человека в  плену, 
разрушают его и приносят смерть. С точки зрения Библии жить не по воле Божьей, а по своим 
желаниям – нечестиво и беззаконно! Это преступление против жизни!
---Пр. 16:25 (совр.) «Есть путь, который людям кажется правильным, но он ведёт к смерти».
---Пр. 27:20 (совр.) «То, что хотят люди, похоже на смерть».
---Лук. 16:15 «Ибо, что высоко у людей, то мерзость перед Богом».
---Пр. 15:6 (совр.) «… все, чем обладает злой, ведет его к несчастью».
---Пр. 17:20 (совр.) «…злой человек ничего не приобретает, кроме несчастья…»

Выбор,  который  отличается  от  Божьего,  обманывает  и  приводит  к  разрушению, 
рабству, смерти!!! Греховные желания воюют против души человека и разрушают ее.
---1Пет. 2:11 (совр.) «Дорогие друзья! Я взываю к вам, как к путникам и пришельцам, чтобы вы 
чуждались страстей плотских, враждующих с вашей душой».
---Гал. 6:7,8 «Не обманывайтесь: Бог поругаем не бывает. Что посеет человек, то и пожнет.  
Сеющий в плоть свою от плоти пожнет тление, а сеющий в дух от духа пожнет жизнь вечную».

Для человека есть только два пути, которые он может выбрать – это путь жизни и путь 
смерти. Путь жизни – это воля Божья, путь смерти – это путь исполнения собственной похоти,  
когда для человека «богом», который его направляет, являются собственные желания.
---1Пет. 4:2 «Чтобы остальное  во плоти время жить не по человеческим похотям, но по воле  
Божьей».

Бог создал нас со свободной волей. Он дал человеку право самому выбирать тот путь, по 
которому идти и определять то, что произойдет с ним на этом пути.
---Втор.  30:19 (совр.)  «Я даю вам сегодня выбрать одно из  двух  и  призываю небо и  землю в  
свидетели  вашего  выбора. Вы  можете  избрать  жизнь  или  смерть:  первый  выбор  принесёт  
благословение, второй - проклятие. Изберите жизнь, и тогда и вы, и дети ваши будете жить!».

Заметьте,  Бог  не  заставлял  Своих  людей,  а  предлагал  им  выбор.  Заставлять  людей  это 
противно самой природе  Бога,  потому что  Бог есть  любовь (1Иоан.  4:8),  а  любовь не  ищет 
своего (1Кор.  13:5).  Злая  диктатура  это  природа  дьявола,  и  именно  от  этой  злой  духовной 
диктатуры Иисус пришел нас искупить, чтобы сделать нас свободными!!!, чтобы мы могли сами 
делать выбор свободы и жить согласно ему. 
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---Гал.5:1,13 «Итак стойте в свободе, которую даровал нам Христос, и не подвергайтесь опять  
игу  рабства....13  К свободе призваны вы, братия, только бы свобода ваша не была поводом к  
[угождению] плоти, но любовью служите друг другу».
---Иоан.8:36  «Итак, если Сын освободит вас, то истинно свободны будете».
---Пр. 14:27 (совр.) «Почитание Господа даёт настоящую жизнь и спасает от ловушек смерти».

Если мы послушны Иисусу Помазанному  во всем, как рабы Господину, то это приведет нас 
в  совершенную  свободу.  Это  похоже  на  послушание  саперу-проводнику,  который  знает,  как 
безопасно пройти через минное поле  в место спасения.  Послушание нашему Господу Иисусу 
Помазанному — это единственный путь, на котором свобода и жизнь! Свобода – это способность 
делать  выбор  и  жить  согласно  ему.  Рабство  –  это  следование  чужой  воле.  Праведность, 
святость, вера, любовь – это настоящая свобода, потому что этому заставить невозможно, 
этому  можно  следовать  только  добровольно.  А  грех,  страх,  гнев,  обжорство,  курение, 
сексуальная  распущенность  пытаются  подчинить  человека  против  его  воли  –  это  рабство!!! 
Любой человек, если будет честным сам с собой, признает это. Апостол Павел говорит об этом в 
письме к христианам в Риме. Он говорит, что если грех находиться в человеке, то он заставляет его 
делать зло, даже если он понимает, что это не правильно и это против его умственных убеждений 
(Рим.7:17,20). Здесь очень важно отметь, раб греха не может силой своей воли стать свободным от 
греха! Мы можем стать свободными от греха, только если нас освободит Иисус Помазанный! От 
Него же мы принимаем и духовные силы, которые укрепляют нашу душу, в том числе и волю, 
чтобы мы могли делать выбор свободы. Скажу еще раз, что мы побеждаем искушения не силой 
собственной воли, а используем нашу волю, чтобы верить и полностью полагаться на духовные 
силы, которые мы принимаем от Бога через наш дух!
---Мар.14:38  «Бодрствуйте  и  молитесь,  чтобы  не  впасть  в  искушение:  дух  бодр,  плоть  же 
немощна».
---Иоан.  6:63  (Совр.)  «Тело  не  имеет никакого  значения,  только  дух  приносит жизнь.  Слова,  
которые Я обращал к вам - дух, и они приносят жизнь»

 Уже ни раз в этой книге мы упоминали, что человек, это прежде всего, духовное существо, 
у  которого  есть  душа,  и  который живет  во  плоти  (  1Фес.5:23).  Это  правильный порядок,  при 
котором человек может во-первых: общаться с Богом, который есть дух, а во-вторых: живет той 
жизнью, которая угодна Богу — живет в благословении, а не в смерти  (Рим.8:5-9;  Гал.5:25). И для 
того, чтобы правильно жить по духу, надо уметь воздерживаться от многих вещей, потому что плод 
духа — это воздержание (Гал.5:23). И здесь надо понять, что воздержание, которое хочет видеть в 
нашей жизни Бог — это не отказ от физического творения, а  способность правильно и вовремя 
пользоваться всем, что Бог создал для того, чтобы люди наслаждались жизнью и благодарили за 
это  Бога!  (Иоан.10:10;  2Кор.9:8;  1Тим.6:17).  Слово  говорит,  что  для  всего  сотворенного  есть 
правильное  время  и  правильный  способ  использования   (Еккл.3:1;  Еккл.8:5,6).  И  то  и  другое 
понимает мудрый человек — человек, который живет по духу, принося духовный плод, который 
проявляется,  в  том числе и  в  воздержании.  Важно отметить,  что  люди стремятся  владеть  чем 
угодно, будь – то власть, деньги, земли, другие люди, но Иисус казал, что какая польза человеку 
приобрести  весь  мир,  а  себя  самого  погубить  (  Лук.9:24,25). Это  не  значит,  что  в  жизни 
верующего не должно быть денег,  домов, земель,  власти,  и  так далее и тому подобное – Нет! 
Просто ничто из этого не должно быть для человека Богом. Ничто из этого не должно руководить  
человеком, и определять то, какие цели он преследует, и то, что и как он выбирает. На первом 
месте должен быть Бог, а все остальное должно прийти правильным путем – через веру в Слово 
Божье! (Матф.6:33).

Важно понять, что если мы послушны Богу и живем с верой в то, что Бог сказал в Своем 
Слове, то наше никуда от нас не уйдет! Поэтому, чтобы достичь цели, нам не надо отвлекаться на 
«заманчивые предложения», которые приходят не по воле Бога — надо воздерживаться от них, нам 
надо  делать  правильный  выбор.  Это  говорит  о  том,  что  мы  иногда  должны  говорить  «нет» 
выгодным  предложениям,  потому  что  это  могут  быть  всего  лишь  ловушки  сатаны,  которые 
предназначены для того, чтобы сбить нас с правильного пути!
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---Пр.16:25 (совр.) «Есть путь, который людям кажется правильным, но он ведет к смерти».
Очень важно понять,  что  мы не просто должны воздерживаться  от  курения,  алкоголя и 

сексуальной распущенности. Мы должны воздерживаться от жизни по плоти, что значит от всего, 
что не по вере! Потому что все, что не по вере – грех! (Рим.14:23). Особенно подчеркну, что плод 
духовного  воздержания,  это  не  религиозная  обуза,  которая  мешает  радоваться  жизни,  а  очень 
необходимое качество характера,  которое  применяется на практике в повседневной жизни!, 
потому что есть такие открытые двери (возможности), в которые мы никогда не должны входить, 
потому что это ловушки врага! И это относиться ко всему: к финансам, к работе, к служению, к 
семье….  Как  часто   люди принимают неправильные решения  из-за  «выгодных» предложений, 
которые на первый взгляд кажутся ответом на проблему, но через какое-то время они кусают себе 
локти, из-за того, что этот «рай» оказался адом. Воздержание помогает нашей воле делать выбор 
поступать по духу, когда плоть требует обратного. 

Еще наш дух проявляет силу кротости, которая тоже укрепляет волю и помогает делать 
правильный выбор.  Кротость, это качество характера Иисуса  Помазанного, самого Господа Бога 
Всемогущего (Матф.11:28-31). Словом, Которого все сотворено, который победил дьявола, смерть, 
проклятье   и  воссел во  славе  Бога  Отца  на  небесах.  Как вам такое  о  кротости?! И Он нам 
говорит: научитесь от Меня, потому что Бог хочет, что бы мы ходили в той же власти и победе, 
которой ходил  кроткий Иисус.  Если мы внимательно почитаем Евангелие,  то  увидим,  что ни 
одному человеку не удалось загнать Иисуса под лавку или в угол и использовать Его в своих целях. 
Наоборот,  Его  кротость  перед  Богом,  которая  смиряла  Его  волю,  вознесла  Его  над  всеми 
врагами (Фил.2:5-11).

Кротость — это  сила  духа,  которая смиряет  волю,  подчиняясь  власти  по  воле  Бога. 
Кротость уважает власть над собой, но при этом не раболепствует. (Еф.6:6;  Кол.3:22; 1Кор.7:23). 
Кротость — это проявление  силы, а не слабости,  потому что нужна сила,  чтоб от сердца 
подчинить себя кому-то по воле Бога. Кротость — это проявление свободы, потому что кротости 
заставить нельзя. Через запугивание и силу можно поработить волю людей, но в их сердцах все 
равно будет жить бунт. Кроткое подчинение, которое исходит от сердца можно только выбрать 
усилием крепкой воли, а это и есть проявление свободы!

Еще наш дух проявляет силу  терпения, которое тоже укрепляет волю и помогает делать 
правильный выбор даже под сильным внешним давлением.  Очень важно понять, что библейское 
терпение,  которое  хочет  видеть  в  наших  сердцах  Бог,  нужно  не  для  того,  чтобы  мириться  с 
болезнью,  нищетой или любой другой проделкой сатаны.
---Евр.10:36  «Терпение нужно вам, чтобы, исполнив волю Божью, получить обещанное…».
---Евр.6:15   «Итак Авраам,  долготорпев, получил обещанное».

Терпение – это духовная сила, которая поддерживает веру столько времени, сколько 
нужно  для  того,  чтобы  принять  ответ  от  Бога.  Михаил  Илларионович  Голенищев-Кутузов, 
победитель Наполеона, первый полный Георгиевский кавалер (всего в истории четыре), сказал: 
Взять крепость не трудно, трудно компанию выиграть. Для этого нужно терпение и время. 
Древнерусский князь Даниил Галицкий в фильме «Даниил — князь Галицкий» сказал: Терпение – 
это последний ключ, открывающий дверь.  Терпение — это вечное качество,  которое может 
победить  любую  видимую  временную  проблему,  если  человек  не  оставляет  веры  и  терпения! 
(сказал я).
---Лук.8:15  «А упавшее на добрую землю, это те, которые, услышав слово, хранят его в добром и  
чистом сердце, и приносит плод в терпении».

Терпение – это сила, которая помогает вырастить плод из Слова Божьего.
---2Тим.2:12   «Если терпим, то с Ним и царствовать будем…».

Терпение дает нам способность жить с властью Иисуса Помазанного.
---Ис.64:4  (совр.)    «…  И  если  люди  терпеливы и  ожидают  помощи  Твоей,  тогда  Ты  чудо 
совершишь   для них  ».

Терпение  –  это  духовная  сила,  которая   дает  человеку  способность  жить  в 
сверхъестественном.
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Кротость,  воздержание и терпение —  это проявление любви и силы Бога,  это духовный 
плод правильно развитого духа (Гал.5:23), и это очень хорошие охранники и советники для нашей 
воли, которая сможет делать правильный выбор — выбор жизни. Иисус Помазанный – это лучший 
пример процветающей души, которая имела сильную волю, способную выбирать свободу! Он был 
искушаем во всем, как и мы, но греха за Ним нет никакого (Евр.4:15). И Он не искал Своего, но 
только воли, пославшего Его Отца (Иоан5:30).  Грех пытался ворваться в жизнь Иисуса,  но Он 
выбрал святость.  Лука пишет, что Иисус, зная, что Ему предстоит пройти сильнейшие страдания, 
чтобы исполнить волю Отца, восхотел идти в Иерусалим, в другом переводе: «Он твердо решил 
идти в Иерусалим» (Лук.9:51). Это говорит о том, что жизнь по духу и послушание Божьей воле 
делает человека свободным и сильным, способным пройти  через любые трудности.
---Пс.39:9 «...я желаю исполнить волю Твою, Боже мой, и закон Твой у меня в сердце».

Иисус  делал  свой  выбор  в  пользу  исполнения  воли  Бога,  потому  что  Его  внутренний 
человек,  и  дух,  и  душа  управлялись  духовными  законами  Слова  Бога.  Если  мы  хотим  иметь 
результат, который был у Иисуса, то нам надо сделать тоже самое — нам надо наполнить своего 
внутреннего человека Словом Бога.
---Иак. 1:25 «А кто внимательно изучает совершенный закон Божий, приносящий свободу людям, 
и ведёт себя согласно ему, применяя его на деле, а не забывает, выслушав, тот блажен будет в  
своих поступках».
---Пс. 118:45 (совр.) «Свободен буду я за то, что свято чту Твои законы».
---Иоан. 8:32 (совр.) «Вы постигнете истину, и истина принесёт вам освобождение».

Слово Божье имеет в Себе силу, которая делает нашу волю святой и  сильной. Слово Божье 
– это совершенный закон свободы. Это значит, что он срабатывает всегда, когда его приводят в 
действие! Все учение Иисуса Помазанного заключается в том, чтобы научить человека жить 
по совершенному закону свободы, чтобы в жизни человека не было никакого рабства! 

Чтобы наша воля совпадала с волей Божьей, и мы делали свой выбор согласно с выбором Бога, 
нам  надо  уделять  достаточно  внимания  для  развития  нашего  духа.  Потому что,  если  человек 
духовно не зрел, и его душа и тело  занимает более высокое положение, чем дух, то этот человек не 
при каких условиях не будет подчиняться воле Бога, и выбор его воли всегда будет неправильным.
---Рим.8:5-8 «Ибо живущие по плоти о плотском помышляют, а живущие по духу - о духовном. 6 
Помышления  плотские  суть  смерть,  а  помышления  духовные  -  жизнь  и  мир,  7  потому  что 
плотские помышления суть вражда против Бога;  ибо закону Божию не покоряются, да и не  
могут. 8 Посему живущие по плоти Богу угодить не могут».

Хорошая новость состоит в том, что Бог не оставил нас с этой проблемой одних. Он дал нам 
все самое лучшее, самое сильное и самое эффективное!
---Рим.  8:26,27  «Также  и  Дух  подкрепляет  нас  в  немощах  наших;  ибо  мы  не  знаем,  о  чем  
молиться,  как  должно,  но  Сам  Дух  ходатайствует  за  нас  воздыханиями  неизреченными.  27  
Испытующий же сердца знает, какая мысль у Духа, потому что Он ходатайствует за святых по  
[воле] Божией».
---2Кор.3:17 «Господь есть Дух; а где Дух Господень, там свобода».
---1Фес. 4:3 «Ибо воля Божия есть освящение ваше, чтобы вы воздерживались от блуда».
---Фил. 2:13 (совр.) «Ибо именно Бог вызывает у вас желания и поступки, которые угодны Богу».

Слово говорит, что когда мы молимся на языках, мы молимся по воле Божьей.  Когда мы 
молимся на языках, сам Бог производит в нас желания и действия по своей воле. Любой человек, 
который  позволит  Богу  через  молитву  на  языках  работать  с  его  сердцем,  будет  иметь  такой 
результат  —  он  будет  знать  волю  Бога  и  хотеть  ее  исполнять!!!   А  это  приведет  к  таким 
последствиям, о которых мечтает любой человек! Потому что, кто исполняет уже известную волю 
Бога, которая записана в Слове, узнает о воле Бога, которую Он имеет лично для каждого человека, 
а это воля хорошая, угодная, совершенная (Рим.12:2), то есть  в ней нет никаких недостатков!!!
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Когда  мы молимся  на языках, то мы молимся о росте и укреплении нашего духа (1Кор.14:4.14). А 
душевная воля, которая подчинена желаниям духа сможет выбрать волю Бога и держаться только 
за нее.
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Часть третья: внутренний порядок

Глава 9: Мысли и внутренний образ

Говоря  о  внутреннем  человеке  —  о  его  духе  и  душе,  не  возможно  не  поговорить  о 
мышлении и внутреннем образе человека, потому что Слово говорит, что мышление определяет, 
что из себя человек представляет. Мысли, которые человек принял, и основал на них свои слова и 
дела — это один из главных факторов, которые формируют личность человека
---Пр.23:7  «...потому что, каковы мысли в душе его, таков и он...».

Многие люди думают, что мысли это что-то неважное и безобидное. Слово Бога говорит, 
что  образ  мыслей  определяет  то,  что  человек  из  себя  представляет.  Мысли,  которые  человек 
принял  и  сделал  обычными  для  себя,  выстраивают  шкалу  жизненных  ценностей  и  дают 
направление для жизни. Те мысли, которые мы приняли и сделали своими, так важны в наших 
глазах,  что  нас  оскорбляет,  если  наши  мысли  критикуют,  и  ободряет,  если  наши  мысли 
поддерживают.
---Пр.27:19 «Как в воде лицо - к лицу, так сердце человека - к человеку».
---современный  перевод: «Когда  человек  смотрит  в  воду,  он  видит  своё  лицо,  так  и  сердце 
показывает, что человек представляет собой».

Мысли — это один из самых распространенных духовных языков. Бог часто говорит через 
мысли, причем Он это делает как с верующими, так и с неверующими людьми, просто они не 
распознают,  что  это  мысли от  Бога.  Для  них  это  просто  мысли,  а  иногда  они  принимают их, 
объявляя их своими идеями, а себя гениальными деятелями науки или изобретателями. Чтобы ясно 
понимать  духовный  язык  мыслей,  нужно  иметь  сильный  дух.  Если  дух  человека  слабый  или 
вообще  мертвый,   то  мысли  от  Бога  либо  просто  одна  из,  либо  воспринимается,  как  что-то 
враждебное и вызывают страх, потому что для естественного ума и плоти духовные мысли от Бога 
— это безумие (1Кор.2:14).

Так же очень важно заметить, что через мысли человеку говорит не только Бог, но и дьявол; 
через мысли на человека влияет не только Царство Бога, но и царство тьмы, поэтому каждому 
человеку жизненно необходимо понять, что нет просто мыслей. Человек думает либо мыслями 
Бога (2Кор.3:4-6), либо мыслями дьявола (Еф.2:1-3). Мысли описывают чью-то волю — нет просто 
мыслей или фантазий. Мысли это целенаправленная работа невидимого духовного мира, чтобы 
привести человека в определенное состояние. Через правильные мысли от Бога к нам приходит 
истинная реальность Царства Бога. Через не правильные мысли дьявол пытается привести нас в 
проклятие и смерть.

Мысль — это видеть невидимое или будущее — видеть в страхе или верой. Относится ко 
всему! Нет просто историй или фантазий! Даже если люди не понимают, то это не значит, что это  
не серьезно! В наше время среди людей очень популярен жанр «Фентези», который через книги и 
кино  очень  сильно  влияет  на  мышление  людей,  и  то,  как  они  относятся  к  жизни.  Но  если  в 
основании мышления человека нету истины, о которой говорит Слово Божье и учение Иисуса 
Помазанного,  то  это  формирует  не  правильное  отношение  к  жизни,  вернее  сказать,  что  это 
отвлекает людей от жизни, что может привести к вечной гибели.
---Матф.12:30  «Кто  не  со  Мною,  тот  против  Меня;  и  кто  не  собирает  со  Мною,  тот  
расточает».

Любой образ мысли и мировоззрение, которые не имеют в своем основании учения Иисуса 
Помазанного, приводит к тому, что люди занимают сторону зла и противятся Богу! Очень важно 
понять, что любая мечта без Бога (не через Слово и Помазание)  — это пшик, глупость, которая 
может стоить человеку слишком дорого!

По мыслям, которыми человек думает, можно определить духовное состояние человека, и 
то  с  кем  он  имеет  реальную  духовную  связь.  Очень  важно  понять,  что  человек  не  является 
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источником мыслей. Многие люди думают, что есть Бог, есть дьявол, а я тут сам по себе в сторонке 
живу,  но  это  совершенно  не  так!  Потому  что  человек  не  является  независимым  духовным 
существом.  Изначально  мы  были  созданы  так,  чтобы  быть  подключенными  к  духовному 
источнику. Первоначально это должен был быть Бог, который является безграничным источником 
жизни. Имея духовную связь с Богом, человек может иметь все, что есть у Бога и может делать 
все, что может Бог (Марк.10:27;Марк.9:23). Грех Адама разорвал эту духовную связь (Рим.3:23), но 
человек  не  остался  одиноким  самостоятельным  духовным  существом.  Сразу  после  разрыва 
духовной  связи  с  Богом,  человек  попал  в  духовное  место  по  имени  «смерть»,  автором  и 
господином  которой  является  дьявол.  Грех  привел  к  тому,  что  духовным отцом  человечества, 
которое  отсоединилось  от  жизни  Бога,  стал  дьявол,  который  по  сути  своей  и  является  духом 
смерти.
---Иоан.8:44  «Ваш  отец  диавол;  и  вы  хотите  исполнять  похоти  отца  вашего.  Он  был 
человекоубийца от начала и не устоял в истине, ибо нет в нем истины. Когда говорит он ложь,  
говорит свое, ибо он лжец и отец лжи».

Началом к полному развращению служат мысли, которые человек принял из злых духовных 
источников.
---Еккл.7:29 «Только это я нашел, что Бог сотворил человека правым, а люди пустились во многие 
помыслы».
---Рим.1:21  «Но  как  они,  познав  Бога,  не  прославили  Его,  как  Бога,  и  не  возблагодарили,  но  
осуетились в умствованиях своих, и омрачилось несмысленное их сердце».
---Еф.4:17-19  «Посему  я  говорю  и  заклинаю  Господом,  чтобы  вы  более  не  поступали,  как  
поступают прочие народы, по суетности ума своего, 18 будучи помрачены в разуме, отчуждены 
от жизни Божией, по причине их невежества и ожесточения сердца их...».

Апостол Павел пишет, что неправильный образ мыслей людей, которые сами отказались 
подчиняться  Богу,  приводит  к  тому,  что  сердца  людей  наполняет  зло,  которое  извращает  всю 
естественную  природу  человека,  вплоть  до  противоестественному  сексуальному  влечению  в 
людям  собственного  пола  и  желанию  сменить  пол  собственный!  (Рим.1:21-32).  Неправильные 
духовные идеи формируют образ мысли — шкалу ценностей, которая полностью противоположна 
Небесам и воле Бога.
---Пр.29:27  «Мерзость  для  праведников  -  человек  неправедный,  и  мерзость  для  нечестивого  -  
идущий прямым путем».
---Пр.28:4 «Отступники от закона хвалят нечестивых, а соблюдающие закон негодуют на них».

Одно из названий злой мирской безбожной системы «Вавилон», что буквально переводится, 
как  «смешение,  путаница».  Мышление  людей,  которые  находятся  под  влиянием  смешения  и 
путаницы,  всегда  все  неправильно  понимает,  всегда  принимает  неправильные решения  и  идет 
неправильным путем, при этом думая, что с ними все в порядке.
---Пр.16:25  «Есть пути, которые кажутся человеку прямыми, но конец их путь к смерти».

В «Вавилоне» нет никакой правды, поэтому люди, которые ему доверяют, всегда обмануты 
(Откр.18:5). Они добро считают злом, а зло — добром.
---Ис.5:20 «Горе тем, которые зло называют добром, и добро - злом, тьму почитают светом, и  
свет - тьмою, горькое почитают сладким, и сладкое — горьким!». 

Неприятным фактом является то, что погрязнуть в «Вавилоне», то есть быть запутанными и 
обманутыми могут быть и рожденные свыше люди,  которых Бог призывает выйти из системы 
смерти,  чтобы  не  погибнуть  вместе  с  ней  от  тех  судов,  которые  Бог  предназначил  для  нее! 
(Откр.18:4,5). Как могут запутаться в злой и безбожной духовной системе, которая воюет с Богом, 
рожденные свыше люди?  — через неправильные мысли, которые противоречат учению Иисуса 
Помазанного! Поэтому апостол Павел пишет, чтобы мы не думали, как злой мир (Рим.12:2),  а 
обновили свой ум (Еф.4:23). Другими словами, полностью изменили то, как мы думаем!

Скажу еще раз, что мысли приходят из мира духа — принимаются или отвергаются, как 
правильные,  так  и  не  правильные  — зависит  от  духовного  состояния  человека.  Если   мысли 
принимаются, то они формируют внутреннего человека — что он будет желать, говорить и делать.
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---Пр.23:7 «...потому что, каковы мысли в душе его, таков и он...».
---Пр.27:19 (совр.) «Когда человек смотрит в воду, он видит своё лицо, так и сердце показывает,  
что человек представляет собой».

Мы видим не глазами, а мозгом. Перед глазами нескольких людей может быть одно и то же,  
но  видеть  они  могут  разное.  Это  зависит  от  образа  мыслей  или  внутреннего  образа,  который 
сформирован  внутри  каждого  человека.  Возьмем  к  примеру  всем  известный  стакан,  который 
заполнен водой на половину. Один человек называет его пустым на половину, а другой полным на 
половину. Все зависит от внутренней системы понятий и ценностей, которые сформировались в 
человеке  на  протяжении  жизни.  Хорошим  библейским  примером  являются  двенадцать 
разведчиков, которые были посланы Моисеем осмотреть землю, которую им уже пообещал Бог. 
Все  двенадцать  видели  одно  и  тоже,  но  выводы  к  которым  они  пришли  были  совершенно 
противоположными. Десять человек пришли к выводу, что они не могут, а два — мы можем!
---Чис.13:31,34 «Но Халев успокаивал народ пред Моисеем, говоря: пойдем и завладеем ею, потому  
что мы можем одолеть ее. 32 А те, которые ходили с ним, говорили: не можем мы идти против  
народа сего, ибо он сильнее нас. 33 И распускали худую молву о земле, которую они осматривали,  
между сынами Израилевыми,  говоря:  земля,  которую проходили мы для осмотра,  есть земля,  
поедающая живущих на ней, и весь народ, который видели мы среди ее, люди великорослые; 34  
там видели мы и исполинов, сынов Енаковых, от исполинского рода; и  мы были в глазах наших 
[пред ними], как саранча, такими же были мы и в глазах их». 

Внутренний образ  мыслей  — виденье  самого  себя,  определил  для  этих  людей  что  они 
смогут, и что они не смогут. Что у них будет, и чего не будет никогда. Что о них думали их враги и 
как поступали по отношению к ним. Здесь важно подчеркнуть, что эти люди сами не захотели идти 
в землю благословения, которая была предназначена Богом именно для них. Не Бог им не дал, а 
они сами выбрали быть непослушными воле Бога, что привело к тому, что остаток своей жизни 
они провели в пустыне бессмысленно доживая свои жизни!
---Ис.1:19,20  «Если  захотите  и  послушаетесь,  то  будете  вкушать  блага  земли;  20  если  же 
отречетесь и будете упорствовать, то меч пожрет вас: ибо уста Господни говорят».
---Иов.36:11,12 «Если послушают и будут служить Ему, то проведут дни свои в благополучии и  
лета свои в радости; 12 если же не послушают, то погибнут от стрелы и умрут в неразумии».

Сформированный мыслями внутренний образ разрешает или запрещает нам, причем, как 
плохое, так и хорошее!!! Правильный внутренний образ отвергает плохое и принимает хорошее. 
Неправильный внутренний образ отвергает (запрещает) хорошее и принимает плохое. 
---Деян.13:46  «Тогда Павел и Варнава с дерзновением сказалив:  вам первым надлежало быть  
проповедану слову Божию, но как вы отвергаете его и сами себя делаете недостойными вечной  
жизни, то вот, мы обращаемся к язычникам».

Очень важно понять, что не Бог установил ограничения для нашей жизни, а мы сами. Это 
зависит от того, какой образ мыслей наполняет нас и руководит нами.  Мне не раз доводилось 
слышать свидетельства людей, которые молились и спрашивали у Бога о какой сумме денег им 
надо верить, чтобы исполнить волю Бога. А в ответ все они слышали, что это зависит не от Бога, 
а от их самих!
---Лук.6:38 «...давайте, и дастся вам: мерою доброю, утрясенною, нагнетенною и переполненною  
отсыплют вам в лоно ваше; ибо, какою мерою мерите, такою же отмерится и вам».
---2Кор.9:6 «При сем скажу: кто сеет скупо, тот скупо и пожнет; а кто сеет щедро, тот щедро  
и пожнет».
---Иоан.3:34 «...ибо Тот, Которого послал Бог,  говорит слова Божии; ибо  не мерою дает Бог 
Духа».

В  наше  время  среди  верующих  можно  увидеть  много  не  зрелости  и  того,  что  Библия 
называет  беззаконием.  Это  происходит  потому,  что  неправильный  внутренний  образ,  который 
сформирован не правильным мышлением, противится духовным законам Царства Бога,  и люди 
сами не позволяют Богу наполнять их правильными мыслями, а это приводит к тому, что людям 
трудно принимать от Бога, либо они вообще это не могут.
---Иак.1:6-8 «Но да просит с верою, нимало не сомневаясь, потому что сомневающийся подобен  
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морской волне, ветром поднимаемой и развеваемой. 7 Да не думает такой человек получить что-
нибудь от Господа. 8 Человек с двоящимися мыслями не тверд во всех путях своих».

Многим рожденным свыше людям очень трудно принимать от Бога, потому что их образ 
мыслей остался прежним. Они думают мыслями, которые в них вложил дьявол через неверующих 
людей  и  плохие  обстоятельства,  которые  приучили  думать  ограничено  и  в  определенном 
направлении, что удерживает их в состоянии зависимости от проклятия, болезней и обстоятельств.

Многие люди не могут принять от Бога прощение и освободится от чувства вины, потому 
что  неправильные  мысли  сформировали  в  них  образ  осуждения,  в  котором  нету  места  для 
прощения, поэтому мысли о прощении через веру в Иисуса Помазанного, они просто отвергают. 
Многие люди живут в нищете, потому что их нищий образ мыслей не принимает мысли Бога о 
процветании, и они сами себя удерживают в нищете. Многие люди страдают от недостатка любви 
Бога  и  людей,  потому что  из-за  неправильного  мышления  они  никак  не  могут  принять  идею 
усыновления, и не верят, что их любит Бог, и что их могут любить люди. В итоге любовь Бога  
никак не может проникнуть в их сердца, и они страдают от одиночества и отверженности рядом с 
океаном любви. Эти, и еще многие другие проблемы коренятся в том, что неправильное мышление 
мешает людям понимать  волю Бога.  И их внутренний образ  не  способен принять  правильные 
мысли от Бога. Это можно сравнить с игрой для маленьких детей, в которой предметы различной 
формы надо  поместить  в  отверстия  с  такой  же  формой.  Например,  звезда  может  поместиться 
только  в  отверстии  с  такой  же  формой.  Тоже  самое  относится  и  к  квадрату,  и  к  овалу,  и  
треугольнику, и кружку. Но,  Квадрат не может поместиться в звезде, а треугольник в круге, и это 
относится ко всем предметам.

Для того, чтобы правильная мысль могла войти в мышление человека и стать идеей, которая 
формирует его внутреннего человека, в его мышлении должно быть место для этой мысли. Иначе 
мысль туда попасть не может. Очень часто люди не могут принимать мысли от Бога, потому что 
верят в ложь, которая говорит,  что люди не могут думать как Бог,  и нам «недостойным» даже 
думать об этом грех. Они так думают, потому что не правильно понимают место из книги пророка 
Исайи,  где Бог говорит, что Его мысли - не наши мысли, ни наши пути - пути Его, говорит 
Господь. Но как небо выше земли, так пути Мои выше путей ваших, и мысли Мои выше 
мыслей ваших (Ис.55:8,9). Но здесь не говориться о том, люди не могут понять Бога и думать Его 
мыслями. Наоборот, в  этом месте Бог упрекает своих людей, что они не знают мыслей Бога и не  
думают ими. Это хорошо видно, если просто прочитать пару стихов, которые стоят перед этим 
местом, в которых Господь говорит: Ищите Господа, когда можно найти Его; призывайте Его, 
когда Он близко.  Да  оставит нечестивый путь свой и  беззаконник - помыслы свои, и да 
обратится к Господу, и Он помилует его, и к Богу нашему, ибо Он многомилостив. (Ис. 55:6,7). 
Очень важно понять, что  Бог дал нам законное право думать о себе  мыслями Бога,  и что все 
остальные мысли беззаконные. И если мы не научимся думать о Боге, о себе и жизни мыслями 
Бога, то это открывает нас для обмана и разрушения.
---Евр.11:15 «Все они умерли в вере, не получив [исполнения] обетований, а только издали видели  
оные,  и радовались,  и говорили о себе,  что они странники и пришельцы на земле; 14 ибо те,  
которые так говорят, показывают, что они ищут отечества. 15 И если бы они в мыслях имели  
то [отечество], из которого вышли, то имели бы время возвратиться; 16 но они стремились к  
лучшему, то есть к небесному. Поэтому и Бог не стыдится их, называя Себя их Богом: ибо Он  
приготовил им город». 

Если человек не научиться думать мыслями Бога, то он может погибнуть! Имея мысли о 
безбожном  мире  люди  могут  туда  вернуться  —  отвернуться  от  жизни  и  вернуться  в  смерть. 
«Хорошим» примером этому является человек из команды служения апостола Павла по имени 
Димас.
---2Тим.4:10 «Ибо Димас оставил меня, возлюбив нынешний век, и пошел в Фессалонику...».

Только задумайтесь, Димас на протяжении нескольких лет находился рядом с апостолом, 
который имел богатство откровения истины, и через которого могущественно действовала сила 
Бога, но, все равно этот человек сделал выбор в пользу смерти. Это произошло из-за внутреннего 
неустройства Димаса, которое открыло его сердце к неправильным мыслям, которые произвели 
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неправильные желания, которые направили его волю к неправильному выбору. Такое происходит с 
каждым человеком, который не имеет личного общения Господом от сердца к сердцу. При этом не 
важно насколько сильно проявляется внешнее присутствие и сила Бога, что и видно на примере 
Димаса,  и что еще лучше видно на примере Иуды, который более трех лет находился рядом с 
Иисусом, рядом с видимым совершенным проявлением истины и силы Бога, но в все равно его 
сердце сделало выбор в пользу смерти! И Димас и с Иуда поступили так,  как они поступили,  
потому что,  прежде  всего,  они  думали  не  теми  мыслями  — мыслями,  которые  пришли  в  их  
сознание  не  от  Бога,  мыслями,  которые  полностью  извратили  их  внутреннего  человека,  что 
привело к тому, что они тьму приняли за свет, а свет за тьму, смерть назвали жизнью, а жизнь — 
смертью. Они сами это сделали! (2Тим.3:5-9).  Бог в  этом не виноват!  Наоборот Он все  время 
предупреждает людей через записанное Слово и Помазание Святого Духа.
---Пс.93:10,11 «Вразумляющий народы неужели не обличит, - Тот, Кто учит человека разумению?  
11 Господь знает мысли человеческие, что они суетны»
---Иер.4:14  «Смой  злое  с  сердца  твоего,  Иерусалим,  чтобы  спастись  тебе: доколе  будут 
гнездиться в тебе злочестивые мысли?».
---1Пет1:13-16 «Посему,  (возлюбленные),  препоясав  чресла ума вашего,  бодрствуя,  совершенно 
уповайте на подаваемую вам благодать в явлении Иисуса Христа. 14 Как послушные дети, не  
сообразуйтесь  с  прежними  похотями,  бывшими  в  неведении  вашем,  15  но,  по  примеру  
призвавшего вас  Святаго,  и  сами будьте святы во всех  поступках.  16  Ибо написано:  будьте  
святы, потому что Я свят».
---Иоан.16:13 «Когда же приидет Он, Дух истины, то наставит вас на всякую истину...».
---Пр.19:27 «Перестань, сын мой, слушать внушения об уклонении от изречений разума».

Иисус Помазанный  пришел для того, чтобы дать нам образ мыслей праведников!
---Лук. 1:17 «... и предъидет пред Ним в духе и силе Илии, чтобы возвратить сердца отцов детям,  
и непокоривым образ мыслей праведников, дабы представить Господу народ приготовленный».

Это возможно только, когда каждый лично становиться послушным нашей голове Иисусу 
Помазанному — тогда мы можем иметь ум  Помазанного!!!  (Еф.5:23).  Тогда мы можем думать 
правильно. Тогда мы можем думать, как думает Бог. Это мечта Бога и Его воля для нас, и это наше 
законное право — думать о Боге, о себе и обо всем так, как думает Бог.
---1Кор.2:16 «Ибо кто познал ум Господень, чтобы [мог] судить его? А мы имеем ум Христов».

Ум, который обновлен через учение Иисуса Помазанного, не попадет в ловушку болезни, 
нищеты  и  рабства,  потому  что  обновленный  ум  думает  и действует  согласно  обстоятельств 
Царства  Божьего,  а  не  согласно естественных видимых обстоятельств.  Обновленный ум,  когда 
смотрит на болезнь, думает, что я исцелен ранами Иисуса Помазанного. Обновленный ум, когда 
смотрит на финансовый кризис, думает, что Бог мой источник!  Обновленный ум, когда смотрит на 
проблему,  которую  люди  решить  не  могут,  думает,  что  Господь  моя  сила!  Для  человека  с 
обновленным умом нет ничего невозможного (Мк.(9:23)(10:27)).  Поэтому слово Божье говорит 
нам:
--Рим.12:2 «... и не сообразуйтесь с веком сим, но преобразуйтесь обновлением ума вашего, чтобы 
вам познавать, что есть воля Божия, благая, угодная и совершенная».
---Фил.4:8 «Наконец, братия мои, что только истинно, что честно, что справедливо, что чисто,  
что любезно, что достославно, что только добродетель и похвала, о том помышляйте».
---2Пет.3:1,2  (Р.Б.О.) «Любимые мои, письмо, которое я пишу вам, уже второе. В этих письмах я 
стараюсь своими напоминаниями пробудить в вас чистый строй мыслей,  2 чтобы вы помнили 
слова,  сказанные некогда святыми пророками,  и заповедь Господа и Спасителя,  что передана  
вашими апостолами".
---Пс.118:11 «В сердце моем сокрыл я слово Твое, чтобы не грешить пред Тобою».

Слово Божье  — это  записанные мысли Бога.  Если  мы проводим время со  словом 
Божьем, то это приводит в порядок наши мысли — они становятся правильными! И только в 
таком состоянии мы можем иметь истинное духовное и душевное единство в теле Христа, которое 
угодно Богу.

59



---1Кор.1:10 «Умоляю вас, братия, именем Господа нашего Иисуса Христа, чтобы все вы говорили  
одно, и не было между вами разделений, но чтобы вы соединены были в одном духе и в одних  
мыслях».
---Рим.15:5,6 «Бог же терпения и утешения да дарует вам быть в единомыслии между собою, по  
[учению] Христа Иисуса, 6 дабы вы единодушно, едиными устами славили Бога и Отца Господа  
нашего Иисуса Христа».

В процессе мышления участвуют духовный разум, душевный ум и физический мозг. Чтобы 
душевный ум и физический мозг правильно думали, нужно подчинить их духовному разуму. Тогда 
сила духовного разума  будет  влиять  на  ум  и мозг  — утвердит их в  правильном положении и 
направлении, и даст способность выстоять под давлением. Чтобы духовный разум занял главное 
место в процессе мышления, должен быть сильным дух человека.
---1Кор.14:4,14 «Кто говорит на [незнакомом] языке, тот назидает себя... 14 Ибо когда я молюсь  
на [незнакомом] языке, то хотя дух мой и молится...».

Когда мы молимся на языках, мы позволяем Богу развивать наш дух до того положения, 
когда он становится главным в нашей личности - 
---Иуда  1:20,21  «  А  вы,  возлюбленные,  назидая  себя  на  святейшей  вере  вашей,  молясь  Духом  
Святым,  21  сохраняйте  себя  в  любви  Божией,  ожидая  милости  от  Господа  нашего  Иисуса  
Христа, для вечной жизни».

Когда  мы  молимся  на  языках,  то внутри  нас  происходят  изменения,  которые 
переформатируют  способ  мышления,  и  мы  становимся  способными  верой  принимать  Слово. 
Происходит внутренняя перепланировка помещений, которые совпадают с образом мыслей Бога 
— появляется место для Слова Бога, которые наполняют наше мышление мыслями Бога.
---Рим.8:26,27 «Также и Дух подкрепляет нас в немощах наших; ибо мы не знаем, о чем молиться,  
как должно, но Сам Дух ходатайствует за нас воздыханиями неизреченными. 27 Испытующий  
же  сердца  знает,  какая  мысль  у  Духа,  потому  что  Он  ходатайствует  за  святых  по  [воле]  
Божией».

Когда мы молимся на языках, мы позволяем Святому Духу приносить в наши сердца мысли 
Бога. 
---Евр.10:16 «Вот завет, который завещаю им после тех дней, говорит Господь: вложу законы 
Мои в сердца их, и в мыслях их напишу их».

Когда  мы молимся  на  языках,  Святой  Дух  вкладывает  законы Бога,  которые правильно 
формируют наш внутренний образ мышления — образ мышления жизни и славы Бога.
---Фил.4:6,7  «Не  заботьтесь  ни  о  чем,  но  всегда  в  молитве  и  прошении  с  благодарением  
открывайте свои желания пред Богом, 7 и мир Божий, который превыше всякого ума, соблюдет 
сердца ваши и помышления ваши во Христе Иисусе».

Мир, который хранит наши сердца и мысли, это плод развитого духа (Гал.5:22), а когда мы 
молимся на языках, мы развиваем свой дух (1Кор.14:4,14). Слово Божье и регулярная молитва на 
языках преобразует наш внутренний образ мышления. Важно помнить, что я не говорю о модной 
духовной диете, как о временной мере. Слово Божье и молитва, в частности молитва на языках, 
должны  стать  неотъемлемыми  спутниками  нашей  жизни  до  тех  пор,  пока  мы  не  перейдем  в 
вечность. И в заключение добавлю, что есть еще один очень важный духовный закон, который 
помогает нам побеждать неправильные мысли, которые могут давить на нас прямо сейчас — это 
наши  слова  веры!  Очень  важно  понять,  что  мысли,  особенно  те,  которыми  мы  думали  на 
протяжении долгих лет, и которые стали «нашими»; или навязчивые мысли, через которые дьявол 
пытается давить на нас, чтобы мы оставили свою веру, не победить просто правильными мыслями. 
Неправильные  мысли  побеждаются  правильными  словами!  Когда  мы  хотим  преодолеть 
неправильный внутренний образ и изменить привычное, но не правильное мышление, нам надо 
говорить то, что Слово говорит о Боге, о нас, о ситуации!
---Пр.18:21 «Смерть и жизнь - во власти языка, и любящие его вкусят от плодов его».
---Матф.12:37 «...ибо от слов своих оправдаешься, и от слов своих осудишься».
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Исповедание веры побеждает неправильные мысли!!!
– Моя жизнь сокрыта  с Помазанным в Боге (Кол. 3:3).
– Я думаю о небесном, о том месте, где Помазанный (Кол. 3:2).
– У меня помазанный ум Помазанного (1Кор. 2:16).
– Я  думаю  о  том,  что  истинно,  благородно,  справедливо,  чисто,  что  достойно  любви  и 

прекрасно, возвышенно и достойно похвалы от Бога (Фил. 4:9).
– Я рассуждаю и поступаю, как Помазанный в Помазании (Фил. 2:5).
– Бог мой Отец (Иоан. 20:17).
– Я сын Бога (Гал 3:26).
– Мой Отец Бог любит меня так же, как Он любит Иисуса (Иоан. 17:23).
– Во имя Иисуса Бог благоволит ко мне (Матф. 9:7).
– Мое оправдание от Господа (Ис. 54:17).
– Я праведность Бога через веру в Иисуса (2Кор. 5:21).
– Я молюсь Богу и Он меня слышит и отвечает, и показывает мне великое и недоступное,  

чего я не знал (Иер. 33:3).
– Я почитаю Бога и Он открывает мне Свои тайны (Пс. 24:14).
– Я почитаю Бога, и Он указывает мне правильный путь (Пс. 24:12).
– Бог наполняет меня силой и направляет меня на верный путь (2Цар. 22:33).
– Бог руководит меня советом Своим и принимает в славу Свою (Пс. 72:24).
– Господь – целитель мой (Исх. 15:26).
– Я исцелен ранами Иисуса Помазанного (1Пет. 2:24).
– Благословение сделало меня богатым (Пр. 10:22).
– Иисус обнищал ради меня, я стал богатым. Я богатый прямо сейчас, и я не буду нищим ни 

одного дня моей жизни (2Кор. 8:9).
– Бог достал меня из тисков нужды и вывел на просторное место, свободное от ограничений 

к столу, наполненному лучшими благословениями (Иов 36:16).
– Я занимаю свое богатое место в Боге (Пс. 65:12).

Наполняйте себя Словом, молитесь на зыках и говорите то, что слово говорит нам думать и 
говорить.
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Глава 10: Внутренняя гигиена

Существует   физическая  гигиена,  и  кто  не  моется  физически,  тот  становиться  очень 
неприятным человеком для окружающих его людей, которые будут избегать общения с этим дурно 
пахнущим  человеком.   Очень  важно  понять,  что  существует  и  духовная  гигиена.  И  человек, 
который не имеет правильного духовного омовения из истинного духовного источника, в духовном 
плане, будет таким же, и даже более неприятным для окружающих его людей, как и тот, кто не 
соблюдает  физическую  гигиену.  Хочу  заметить,  что  недостаток  физической  чистоты  создает 
некоторые проблемы во временном мире, а духовная нечистота несет в себе вечные последствия. 
Человек может быть чисто вымыт и прекрасно одет физически, но в глазах Бога он может быть 
настолько нечистым, что становится не достойным войти в чистое присутствие Бога, что приводит 
к тому, что человек проведет вечность в огненном озере – месте для всего нечистого. Поэтому, 
понимание духовной гигиены и соблюдение ее для человека жизненно необходимо.

Из  Слова  Божьего  мы  уже  выяснили,  что  настоящей  личностью  человека  является  его 
сердце или дух (1Пет. 3:4; Рим. 7:22). Состояние сердца определяет, где человек проведет вечность 
– в огненном озере или на небесах (Рим. 10:10). От состояния сердца человека зависит качество 
его жизни, потому что человек имеет доступ к источникам жизни через свое сердце  (Пр. 4:23). А 
главное, от состояния сердца человека зависит, сможет ли он увидеть, услышать и понять Бога, и 
иметь  с  ним  полноценные  личные  отношения  (Матф.  5:8;  Евр.  3:10).  Поэтому  Слово  очень 
серьезно предупреждает нас о том, чтобы люди выбирали образ жизни, который является духовно 
чистым в глазах Бога, чтобы сердце человека было чистым от всего, что Богу неугодно.
---1Кор.  6:9,10  «Или  не  знаете,  что  неправедные  Царства  Божьего  не  наследуют?  Не  
обманывайтесь: ни блудники, ни идолослужители, ни прелюбодеи, ни малакии, ни мужеложники,  
10  ни  воры,  ни  лихоимцы,  ни  пьяницы,  ни  злоречивые,  ни  грабители  –  Царства  Божьего  не  
наследуют».
---Еф. 5:5 «…ибо знайте, что никакой блудник, или нечистый, или любостяжатель, который есть 
идолослужитель, не имеет наследия в Царстве Христа и Бога».
---Откр.  21:27 «И  не  войдeт в  него  ничто нечистое и никто,  преданный мерзости и  лжи, а  
только те, которые написаны у Агнца в книге жизни».
---2Кор.  6:17,18  ««И потому выйдите из  среды их  и  отделитесь,  –  говорит Господь,  –  и  не 
прикасайтесь к нечистому; и Я приму вас. 18 И буду вам Отцом, и вы будете Моими сынами и  
дочерями», – говорит Господь Вседержитель». 
---Пс. 23:3 «Кто взойдет на гору Господню, или кто станет на святом месте Его? 4 Тот, у  
которого руки неповинны и сердце чисто…». 
---Иер.  4:14 «Смой  злое  с  сердца  твоего,  Иерусалим,  чтобы  спастись  тебе:  доколе  будут  
гнездиться в тебе злочестивые мысли?».
---Матф. 5:8 «Блаженны чистые сердцем, ибо они Бога узрят».
---Пс. 7:11 «Щит мой – в Боге, спасающем правых сердцем»
---2Кор.  7:1  «Итак,  возлюбленные,  имея  такие  обетования,  очистим  себя  от  всякой  скверны 
плоти и духа, совершая святыню в страхе Божием».

Апостол Павел пишет, что существуют нечистоты, которые действуют через плоть, а есть 
нечистоты, которые действуют через дух. И мы должны быть чистыми от тех и от других.  

Нечистые дела плоти.
---Гал. 5:18-21 «Дела  плоти известны: это прелюбодеяние, блуд, нечистота, непотребство, 20  
идолослужение, волшебство, вражда, ссоры, зависть, гнев, распри, разногласия, соблазны, ереси,  
21  ненависть,  убийство,  пьянство,  бесчинство  и  тому  подобное.  Предупреждаю  вас,  как  и  
прежде предупреждал, что поступающие так Царства Божьего не наследуют».

Нечистыми делами плоти является проявление старой природы человека, когда он живет 
своими  физическими  ощущениями  и  желаниями,  и  тем,  что  он  сам  может  понять  своим 
естественным умом.  Подобный образ  жизни приводит к  тому,  что  человеком овладевают злые 
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духовные силы, и он становиться проводником воли дьявола на земле, как в аду (Еф. 2:1-3). 
---Марк. 7:21-23 (Слово Жизни). «Из сердца человека исходят злые мысли, разврат, воровство,  
убийство,  неверность в браке,  жадность,  злоба,  обман,  распутство,  зависть,  надменность и  
безрассудство. Только зло, которое исходит из человека, делает его нечистым».

Хоть вражда, ненависть, сексуальная распущенность и так далее и названы делами плоти, 
но они вес равно исходят из сердца или духа и души человека. Делами плоти они названы, потому 
что  дух  и  душа  человека  находиться  во  власти  плоти.  Очень  важно  понять,  что  от  всего 
вышеперечисленного человек сам избавиться не может, иначе Иисус напрасно умер на кресте (Гал. 
2:20,21).  Но  существуют   такие  люди,  которые  пытаются  обуздывать  плоть  через  аскетизм  и 
различного рода «духовные» практики, которые основаны на человеческих представлениях, а не на 
учении  Иисуса  Помазанного.  Но  без  милости  и  благодати  от  Бога  убрать  грех  из  сердца 
невозможно!!!  Плоть,  может,  и  возможно  как-то  перевоспитать  в  определенной  области,  но 
очистить сердце от мертвых дел плоти может только кровь Иисуса, которую приводят в действие 
Слово и Дух Святой (Евр. 9:14). А для этого надо иметь веру в сердце.

Духовные нечистоты.
---2Тим.  4:3,4  «Ибо  будет  время,  когда  здравого  учения  принимать  не  будут,  но  по  своим  
прихотям будут избирать себе учителей, которые льстили бы слуху; 4 и от истины отвратят 
слух и обратятся к басням».
---1Тим. 4:1-7 «Дух же ясно говорит, что в последние времена отступят некоторые от веры,  
внимая духам-обольстителям и учениям бесовским». 
---Кол. 2:8 «Смотрите, братья, чтобы кто не увлек вас философией и пустым обольщением, по  
преданию человеческому, по стихиям мира, а не по Христу».

Для того чтобы поймать человека в ловушку, сделать его не эффективным в служении и 
отделить  от  благословений  Царства  Бога,  дьявол  пытается  насаждать  различного  рода 
извращенные учения, которые только похожи на истину. Подобная «истина» загрязняет дух и душу 
человека и извращает образ Бога,  что приводит к тому, что человек не приближается к Богу, а 
удаляется от Него, и становиться еще более нечистым в духе, и еще более разрушенным в душе. 

Духовная нечистота заглушает духовную память, которая содержит в себе план Бога для 
нашей жизни. Духовная нечистота заглушает духовную интуицию, которой мы узнаем истину. И 
духовная нечистота загрязняет сознание, которым мы  осознаем и понимаем, как себя, так и Бога. 
Духовная нечистота извращает ум,  калечит волю и чувства.  И все это в сумме мешает нашим 
сердцам общаться с Богом, который есть Дух (Иоан. 4:23,24). Человек с нечистым сознанием будет 
считать  себя  неполноценным  и  недостойным,  что   будет  мешать  ему  принимать  от  Бога 
благословения.  Человек  с  нечистым сознанием  будет  жить  под  религиозным осуждением,  что 
помешает ему исполнять волю Бога на земле, как на небе. Нечистое сознание приводит к тому, что 
человек либо становиться человекоугодником, и не может смело действовать от имени Бога, либо 
он становиться агрессивно враждебно настроенным по отношению ко всем, кто его критикует, 
даже если эта критика правильная и сделана в духе любви.  С нечистой совестью, нельзя ходить 
верой (1  Тим.3:9).  С нечистой  совестью нельзя  знать  и  свидетельствовать  истину (Рим.9:1).  С 
нечистой совестью нельзя  различать добро и зло (Евр.5:14). Адам с нечистой совестью избегал 
близости с Богом! (Быт.3:8). 

Теперь,  что  касается  нечистой  памяти  и  интуиции.  Человек  с  нечистой  памятью  будет 
неправильно развиваться в духе, потому что нечистоты в памяти приводят к тому, что меняется 
план, по которому строиться и развивается дух и вся жизнь  человека. Эти изменения приводят к 
тому,  что  человек  становиться  духовным  мутантом,  который  не  сможет  жить  полноценной 
духовной жизнью и  исполнять  волю Бога  на  земле,  как  на  небе.  Еще,  нечистая  память  будет 
держать человека в прошлом, не давая видеть будущее. Что приводит к застою и однообразию, и 
мешает принимать от Бога постоянное обновление, которое дает способность жить и работать с 
Богом сегодня и завтра и во веки, не отставая от тех перемен, которые должны происходить по 
воле Бога с человеком, с его жизнью, с его служением, с его влиянием на общество. Человек с 
нечистой  интуицией  не  сможет  отличить  ангелов  света  от  «ангелов  света»,  которые  только 
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выглядят,  как  ангелы  света,  но  на  деле  являются  посланниками  сатаны,  которые  пытаются 
принести телу Помазанного ложь и путаницу, чтобы отделить людей от жизни Бога (2Кор. 11:13-
15;  1Тим.  4:1-5).  Человек,  да  душу  которого  влияют  духовные  нечистоты,  никогда  не  будет 
процветать на уровне ума, воли и чувств, а значит и не будет процветать ни в чем другом, потому 
что от процветания души зависит все остальное процветание! (3Иоан.1:3).

Очень важно понять, что человек сам, без помощи Бога не способен жить духовно чистой 
жизнью. Более того, человек сам не способен понять что чистое, а что не чистое. Без помощи Бога 
человек не способен определить чистый он сейчас или он погряз в духовных нечистотах.
---Лев. 5:2,3 «Или если прикоснется к чему-нибудь нечистому, или к трупу зверя нечистого, или к  
трупу скота нечистого, или к трупу гада нечистого, но не знал того, то он нечист и виновен. Или  
если  прикоснется  к  нечистоте  человеческой,  какая  бы  то  ни  была  нечистота,  от  которой  
оскверняются, и он не знал того, но после узнает, то он виновен».
---Лев. 11:24 «…от них вы будете нечисты: всякий, кто прикоснется к трупу их, нечист будет до  
вечера».

Как минимум 80% евреев были сельскими жителями. Представьте, что идя по траве, вы 
можете прикоснуться к мертвому телу какого-нибудь животного, но вы даже можете не знать об 
этом, но с точки зрения закона Моисея это не является оправданием. Все эти прикосновения к 
нечистому в Старом Договоре, являются прообразом  того, как мы своим сердцем соприкасаемся с 
различного рода духовными нечистотами, а это происходит через то, на что мы смотрим своими 
глазами и слушаем своими ушами. 
---Матф. 6:22,23 «Светильник для тела есть око. Итак, если око твое будет чисто, то все тело  
твое будет светло; если же око твое будет худо, то все тело твое будет темно. Итак, если  
свет, который в тебе, тьма, то какова же тьма?
---Марк. 7:21-23 «Ибо извнутрь, из сердца человеческого, исходят злые помыслы, прелюбодеяния,  
любодеяния, убийства,  кражи, лихоимство, злоба, коварство, непотребство, завистливое око,  
богохульство, гордость, безумство, - все это зло извнутрь исходит и оскверняет человека».

В  наши  дни  духовные  нечистотами  пропитана  вся  человеческая  культура,  которая 
развивается в изоляции от небес. Например, сексуальную похоть, которая разрушает человека и 
делает его неспособным быть верным семье, можно обнаружить даже в детских мультфильмах и 
детских танцевальных конкурсах. Я уже не говорю о фильмах, телепередачах, рекламе, которые 
можно увидеть по телевизору с самого раннего утра и  до позднего вечера. Человек, который не  
имеет внутренней защиты и понимания, и не приводит постоянно в действие духовные законы 
Царства Бога, которые делают человека духовно чистым, будет открыт для того, чтобы духовные 
нечистоты заполнили его дух и повлияли на его душу. А это приводит к тому,  что рожденный 
свыше человек никак не может начать жить так, чтобы законы Царства Бога работали и приносили 
хороший плод для  него  лично.  К большому сожалению многие  рожденные свыше люди из-за 
недостатка понимания живут жизнью, в которой нет никакого проявления благословения и победы 
Бога. И это происходит не из-за того, что это воля Бога для них, а потому что они сами живут 
нечисто,  что  позволяет дьяволу приносить  им разрушение.  Очень  важно понять,  что  нечистые 
духи могут свободно действовать  и иметь успех только там, где есть нечистоты. Если человек 
ведет чистый, с духовной точки зрения, образ жизни, то дьявол и демоны не могут одержать над 
ним верх, и принести проклятие и разрушение всей жизни. 
---Иоан. 5:18 (Слово Жизни) «Мы знаем, что всякий рожденный от Бога не грешит. Рожденный 
от Бога хранит себя, и лукавый не прикасается к такому человеку».

Это  не  значит,  что  этот  человек  становиться  свободным  от  атак  дьявола,  нет!  Но 
соблюдение  духовной  чистоты  дает  человеку  власть  одерживать  победу  над  всем,  что  только 
дьявол сможет обрушить на него. Поэтому, самой первой атакой сатаны является различного рода 
искушения на уровне плоти, и если человек поддается им, то дьявол имеет место, через которое он 
может  влиять  на  человека,  чтобы  наполнить  его  сердце  и  духовными  нечистотами.  Поэтому 
написано,  чтобы мы не  давали никакого  места  дьяволу (Еф.  4:27).  Читая  Новый Договор,  мы 
можем увидеть, что Иуда предал Иисуса, потому что его убедил дьявол (Иоан.13:2). Это говорит о 
том, что образ мыслей Иуды определял дьявол, а Иуда об этом даже не знал! Дьявол имел такое  

64



сильное влияние на Иуду, потому что Иуда был нечистым! (Иоан. 13:11). Иуда любил деньги, и 
воровал их из служения Иисуса. Только подумайте, что Иуда имел первоапостольское призвание, 
но из-за того, что он вел духовно нечистую жизнь, он закончил в аду.
---Пр. 4:23  «Больше всего хранимого храни сердце твое, потому что из него источники жизни».

Один из переводов говорит:  любой ценой освящай свой дух. Прежде всего, мы должны 
понять, что без Бога  мы не можем ничего. Ни жить чисто, не омываться от нечистоты, ни даже 
понять, что мы соприкоснулись с чем-то нечистым. За день наши сердца соприкасаются с разными 
духовными вещами, как с примером из книги Левит про дохлых животных. Мы даже можем не 
знать, что согрешили, то есть наполнили сердце (сознание, память, интуицию) грехом, что стало 
основанием для искривленных мыслей, которые противоречат Слову.  Поэтому, чтоб эти плохие 
семена не проросли и не искривили наш дух (сознание, память, интуицию) и нашу душу(ум, волю, 
чувства), мы каждый день должны омывать наши сердца. Это нужно делать не тогда,  когда нам 
кажется, что мы согрешили, а мыться и поддерживать чистоту нужно каждый день. Тогда, даже 
если что-то по незнанию сделано неправильно, то это не принесет большого разрушения в  нашу 
жизнь, потому что не успеет пустить глубокие корни, через которые прорастет дерево, дающее 
гнилые плоды.

Вы говорите: хорошо, хорошо, я все понял, а как омываться, как не допускать загрязнения 
сердца.

Во-первых: если мы согрешили и знаем об этом, то нам не надо убегать от Бога в страхе, 
как Адам. Я знаю, что нечистое сознание будет осуждать и говорить, что Бог зол на нас и не может 
простить. Но Слово очень ясно говорит, чтобы мы, согрешив, бежали к Богу, а не от Него, потому 
что Он верен в том, чтобы прощать нас, если мы согрешили и покаялись. 
---1Иоан. 1:9  «Если исповедуем грехи наши, то Он, будучи верен и праведен, простит нам грехи 
наши и очистит нас от всякой неправды».

Теперь вы видите, как грех искривляет сознание и понимание истины. Бог верен в том, чтоб 
простить и очистить. То есть,  если мы придем к Нему и исповедуем грехи, то Он не осудит, и не 
будет орать на нас. Он верен в том, чтоб простить и очистить. Он обещал, а Он не врет!

Во-вторых: для  того,  чтобы постоянно  поддерживать  духовную  чистоту,  нужно  каждый 
день иметь личное общение с Богом, через Слово и молитву.
---Пс. 11:7  «Слова Господни – Слова чистые».
---Иоан. 15:3 «Вы уже очищены через слово, которое Я проповедал вам».
---Иоан. 17:17 «Освяти их истиною Твоею! Слово Твое есть истина».
---Еф. 5:26 «…чтобы освятить ее, очистив баней водной посредством слова».
---1Кор. 12:12  «…все одним Духом омыты в тело Христово».
---1Пет.1:22  «Послушанием истине чрез Духа, очистив души ваши к нелицемерному братолюбию,  
постоянно любите друг друга от чистого сердца».
---Иак.1:21  «Посему,  отложив  всякую  нечистоту  и  остаток  злобы,  в  кротости  примите  
насаждаемое слово, могущее спасти ваши души».

Слово Божье является проявлением чистоты самого Бога, поэтому там, где люди позволяют 
действовать Слову Бога, будет проявляться и чистота Бога. Хочу особенно обратиться к людям, 
которые очень  сильно вовлечены в тот  или иной грех:  не позвольте дьяволу,  людям,  вашей 
плоти  обмануть  и  убедить  вас  в  том,  что  у  вас  ничего  не  получиться,  и  что  вас  это  не 
изменит. Даже если, вы всю жизнь были убийцей, вором или гомосексуалистом,  и этот грех 
так  сильно  сидит  внутри  вас,  что  этому  подчинена  вся  ваша  жизнь,  то  все  равно,  Бог 
способен освободить вас,  омыть и сделать новым человеком (2Кор. 5:17).  Потому что Иисус 
пришел спасти погибшее (Матф. 18:11). И Бог может все (Мр.10:27), и все возможно для того 
кто верит (Мр.9:23). 
---1Кор.  6:9-11  «Или  не  знаете,  что  неправедные  Царства  Божия  не  наследуют?  Не  
обманывайтесь: ни блудники, ни идолослужители, ни прелюбодеи, ни малакии, ни мужеложники,  
ни воры, ни лихоимцы, ни пьяницы, ни злоречивые, ни хищники - Царства Божия не наследуют. И  
такими были  некоторые из  вас;  но  омылись,  но  освятились,  но  оправдались  именем Господа  
нашего   Иисуса Христа и Духом Бога нашего».  
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---1Кор. 6:11 «…омылись, но освятились, но оправдались именем Господа нашего Иисуса Христа и  
Духом Бога нашего».
---2Кор. 5:17 (Р.Б.О.) «Итак, кто соединен с Христом, тот новое творение. Старое прошло - и  
вот настало новое».

Реальное духовное омовение иногда сопровождается духовными проявлениями. Речь идет 
о духовных проявлениях, о которых, кстати, говорится в Новом Договоре.
---Евр. 2:4 (совр.) «И Бог засвидетельствовал всё это знамениями, удивительными свершениями и  
чудесами, и различными дарами, приходившими к ним через Святого Духа согласно воле Божьей».
---Тит. 3:5-8 «Он спас нас  не  по  делам праведности,  которые бы мы сотворили,  а  по Своей  
милости, баней возрождения и обновления Святым Духом, 6 Которого излил на нас обильно через  
Иисуса Христа,  Спасителя нашего, 7 чтобы, оправдавшись Его благодатью, мы по упованию  
стали наследниками вечной жизни. 8 Слово это верно; и я желаю, чтобы ты подтверждал это, 
дабы уверовавшие в Бога старались быть прилежными к добрым делам: это хорошо и полезно  
людям».

Апостол Павел сравнивает наше омовение  Помазанием  Святого Духа с баней. Если вы 
хоть раз были в бане, то, я думаю, вы сразу поймете это сравнение. Когда люди парятся в бане, то 
они пыхтят, охают, радостно восклицают. А сколько эмоций вызывает, если по человеку пройдутся 
веничком,  а  потом  обдадут  холодной  водичкой,  или  вообще  бросят  в  ледяной  бассейн. 
Представили? Поняли? Человек реагирует определенным образом, потому что на него оказывается 
определенное влияние.  Люди реагируют на окружающую их атмосферу и процессы.  Подобное 
может происходить с  нами,  когда мы попадаем в баню Святого Духа.  Присутствие Помазания 
начинает затрагивать различные области нашей жизни, происходят реальные духовные процессы, 
которые  не  видимы  естественным  зрением.  Мы  можем  видеть  только  нашу  реакцию  на 
прикосновения  Бога,  Который  приносит  реальную  свободу,  победу,  жизнь,  исцеление, 
восстановление, обновление (Лук. 4:18,19). Поэтому, при реальном духовном омовении реальная 
радость и веселье это что-то естественное. Библия говорит, что Иисус помазан елеем радости (Евр. 
1:9).  Радость  –  это  неотъемлемая  составная  Помазания,  которая  дает  нам  силы  (Неем.  8:10). 
Радость «надувает» наш дух,  подобно тому,  как горячим воздухом надувается воздушный шар. 
Часто под давлением мы «сдуваемся», и неблагоприятные обстоятельства останавливают нас и 
начинают  контролировать  наше  поведение.  Радость  от  Бога  дает  бодрость,  силу,  способность 
преодолевать  все,  что  против  нас.  Зачастую  это  только  внутренний  процесс,  который  не 
сопровождается  сильными  эмоциями,  и  последствия  радости  могут  быть  видны  только  в 
способности человека сделать то, что было для него очень трудно, либо вообще невозможно. Но, 
иногда человек может испытать мощнейшие «взрывы» радости. Такое происходит с людьми, когда 
проблемы, которые угнетали их на протяжении долгого времени, и с точки зрения людей, были не 
разрешимы, решаются силой Бога. Я сейчас говорю о тех случаях, когда на людей сходит радость 
такой силы, что они не могут контролировать свои эмоции. Когда они падают под силой Святого 
Духа и часами проводят время на полу, или когда они становятся пьяны от вина Святого Духа, 
кстати, о существовании которого, и о пользе употребления которого Библия говорит довольно 
много! 
---П.Песней 2:3 (совр.) «Мой возлюбленный взял меня в дом вина».
другой перевод: «Ввел в винный погреб».
---П.Песней 7:2 (совр.) «Твой пупок - круглая чаша. Да не будет он никогда без вина».
---П.Песней 7:9 (совр.) «Да будут уста твои лучшим вином, текущим к моей любви, текущим  
нежно к спящим губам».
---П.Песней 8:2 (совр.) «И дала бы тебе вина ароматного, выжатого из гранатов моих».

Когда на собраниях, или не на собраниях происходит опьянение от вина Святого Духа, то со 
стороны это может выглядеть «непривычно неприлично для святых». Религиозных людей, людей 
которые не имеют откровения о реальности духовного мира Царства Бога, это оскорбляет. Но мы 
должны быть очень осторожны в подобных ситуациях, даже если мы чего-то не понимаем, и это 
идет в разрез с нашей теологией и предыдущим опытом!
---Иер. 23:9 (совр.) «…я, Иеремия, пьян от святых слов Господа».
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---П.Песней 5:1 (совр.) «Друзья возлюбленные, пейте, ешьте, пьянейте от любви!».
Во-первых: опьянение от вина Святого Духа это свято!
Во-вторых: это опьянение является проявлением работы  в людях Слова Божьего!
В-третьих: новое вино приносит откровение и познание на практике любви Бога! 

---Быт.  49:8-12  (совр.)  «Иуда,  братья  твои  превознесут  тебя.  Ты  победишь  врагов  своих,  и  
братья твои склонятся перед тобой. 9 Иуда подобен молодому льву, который лёг отдохнуть, и ни  
у кого не хватит храбрости потревожить его. 10 Скипетр всегда останется с коленом Иуды, и  
на семье его всегда будет знак владычества, пока не придёт Царь истинный, которому станут 
повиноваться и служить народы. 11 Он привязывает осла своего к виноградной лозе,  к самой  
лучшей лозе привязывет он ослёнка своего,  и в самом лучшем вине стирает он одежды свои. 12 
Глаза его красны от выпитого вина, а зубы белы от выпитого молока».
 Иисус  пришел  из  колена  Иуды  и  принес  нам  праведные  одежды,  которые  чисты, 
потому что омыты в вине!
---Еф.  5:26 «Чтобы освятить ее, очистив баней водной посредством слова».

Истинное  духовное  проявление  не  противоречит  Слову,  а  действует  через  Него. 
Поэтому, для того, чтобы духовные проявления действовали эффективно и люди могли правильно 
во всем этом двигаться, надо много проповедовать и еще больше учить людей, иначе пользы будет 
минимум.  Или  вообще люди могут  превратиться  в  странненьких  «христиан»,  которые  больше 
похожи на уфологов или охотников за приведениями, чем на ведомых Святым Духом людей.

Хочу так же обратить внимание на то, что омовение Святым Духом это процесс, который 
может потребовать определенного времени для того, чтобы был конкретный результат.  Да и на 
самом деле,  так  же  как  и  естественная  баня  нужна  не  один  раз  в  жизни,  а  постоянно,  так  и 
омовение  Святым Помазанием это необходимая составная всей нашей жизни, пока мы находимся 
на земле, где на нас будет пытаться влиять  мирская система, которая полна  нечистот, проблем и 
боли, от которых нас и освобождает баня Святого Духа.

И  в  заключение  я  хочу  особенно  обратить  ваше  внимание  на  то,  что  неотъемлемой 
составной  омовения  Духом  является  говорение  на  иных  языках.  Если  мы  прочитаем  книгу 
«Деяния апостолов», то увидим, что каждый раз, когда люди принимали крещение или омовение 
Духом,  то  они  начинали  говорить  на  молитвенном  языке,  который  является  одним  из  самых 
важных даров, приготовленных  Богом для нашего спасения и духовного развития.  О том,  что 
придет время, и люди будут молиться на языках, еще говорили пророки Старого Договора (Деян. 
2:1-21).  Все авторы Нового  Договора, говорили на языках (Деян. 2:1-2, Марк. 16:20-21). Первая 
проповедь апостолов  родилась из молитвы на языках. (Деян. 2:4-8).  Молитвенный язык является 
знамением  того,  что  человек  живет  верой (Марк. 16:17).  Апостол  Павел,  желая  подчеркнуть 
важность этого дара, публично благодарит Бога за того, что он молиться на языках много (1Кор.  
14:18). Потому что через молитву на языках Святой Дух производит перемены, которые нужны для 
нашего сердца –  дух становиться  сильным, зрелым и способным управлять душой и телом,  а  
главное постоянно чистым, что не позволит дьяволу иметь доступ к нашему источнику жизни. И 
главное,  человек с  чистым сердцем способен видеть,  слышать  и понимать  Бога!!!  Вот почему 
Павел хочет, чтобы все говорили на языках (1Кор. 14:5). 

Когда мы омываем свой дух и всего внутреннего человека Словом Бога и через молитву на 
иных языках, то личное общение с Господом Богом Всемогущим становится реальностью  нашей 
жизни.
---Матф.5:8 «Блаженны чистые сердцем, ибо они увидят Бога».
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Глава 11: Физическое тело

Итак мы выяснили что, человек является прежде всего духовным существом, у которого 
есть душа. Но не возможно обойти стороной тему о теле, которое тоже играет очень важную роль. 
В  этот  физический  мир  мы  входим  через  физическое  рождение,  то  есть  когда  у  нас  есть 
физическое тело, мы имеем право  находиться  в этом мире и пользоваться физическими вещами. 
---Еккл. 9:6 «...нет им более части во веки ни в чем, что делается под солнцем».
---Еккл. 9:6 (Совр.) «Мертвый вновь никогда не разделяет того, что случается на земле».

При физической смерти человек не перестает существовать. При физической смерти дух и 
душа человека отделяется от физического тела, и не имеют доступа к физическому миру, потому 
что именно физическое тело дает возможность жить в видимом физическом мире. И главное — 
каждому  рожденному свыше человеку физическое тело дает право управлять миром от имени 
Иисуса Помазанного во славу Бога Отца.
---Пс.113:24 «Небо - небо Господу, а землю Он дал сынам человеческим».
---1Кор.6:19,20   «Не  знаете  ли,  что  тела  ваши  суть  храм  живущего  в  вас  Святаго  Духа, 
Которого  имеете  вы  от  Бога,  и  вы  не  свои?  20  Ибо  вы  куплены  [дорогою]  ценою.  Посему  
прославляйте Бога и   в телах ваших и в душах ваших  , которые суть Божии».
---Рим.8:19-21 «Ибо тварь  с  надеждою ожидает откровения  сынов Божиих,  20  потому что 
тварь покорилась суете не добровольно, но по воле покорившего ее, в надежде, 21 что и  сама 
тварь освобождена будет от рабства тлению в свободу славы детей Божьих».

Богу нудны наши тела, чтобы через них проявлять законную власть на земле! Даже Сын 
Бога, для того чтобы спасти человечество от греха и показать погибшим людям силу и славу Бога 
Отца, Его любовь и характер, и научить людей воле Бога, должен был иметь физическое тело! Тело 
каждого рожденного свыше человека является храмом, в котором живет Бог! (2кор.6:14-18). Наши 
тела — это двери в видимый физический мир, через которые Бог имеет законное право проявлять 
себя на земле, как на небе. Поэтому для Бога наши тела так важны. Поэтому для Бога так важно,  
что мы кушаем и во что одеваемся, в чем живем, потому что через нас неверующий мир видит 
Бога! Поэтому воля Бога процветание не только духовное и душевное, но и физическое!
---1Фесс.5:23 «Сам же Бог мира да освятит вас во всей полноте, и ваш дух и душа и тело во всей 
целости да сохранится без порока в пришествие Господа нашего Иисуса Христа».
---Еф.5:29 «Ибо никто никогда не имел ненависти к своей плоти, но  питает и греет ее, как и 
Господь Церковь».

Есть целые группы людей, которые все время пытаются доказать, что процветание, которое 
в Слове описывает физические благословения, которые относятся к телу, деньгам, собственности, 
политической власти и ко всему, что есть в видимом физическом мире, относится только к евреям, 
которые  жили  по  закону  Моисея  на  уровне  плоти.  И  что  к  людям  Нового  Договора  это  не 
относится, потому что это только прообразы духовного мира.

Религиозный дух извращает истину о физическом теле и жизни в видимом мире, потому что 
это запутывает  людей, что приводит к тому, что праведные люди парализованы в физическом мире 
и не могут проявлять духовное благословение и власть Бога через свои тела.  Существуют целые 
бесовские учения о том, что тело — это зло, что им можно, и даже нужно пренебрегать (1Тим.4:1-
4). Поэтому, зачастую, со стороны многих христиан или даже христианских служителей, у которых 
ум не обновлен Словом Божьим, можно услышать, что когда они говорят о физическом теле, то 
чаще это негатив. Они делают упор на духе, а о теле говорят с пренебрежением или отрицанием. 
Да,  Библия  говорит,  что  Бог  есть  дух  (Иоан.4:24),  и  что  Он  ищет  людей,  которые  будут 
поклоняться ему в  духе и  истине.   Но Слово так же говорит,  что  Иисус  Помазанный это Бог,  
который явился в этот физический мир  во плоти (Иоан.1:10-14; 1Тим.3:16), и кто это отвергает, 
действует в духе антихриста — в духе противника Помазания (2Иоан.1:7-11). И еще. Бог создал 
человека по своему образу и подобию (Быт.1:26-28).
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---1Фесс.5:23 «Сам же Бог мира да освятит вас во всей полноте, и ваш дух и душа и тело во всей 
целости да сохранится без порока в пришествие Господа нашего Иисуса Христа».

Человек имеет по воле Бога не только дух, но и душу и плоть! И воля Бога в том, что Он  
желает процветания не только духа, но и души и тела!
---1Кор.6:20 «Ибо вы куплены [дорогою] ценою. Посему  прославляйте Бога и в телах ваших и в  
душах ваших, которые суть Божьи».

Обычно негативное отношение к физическому телу у людей появляются, когда они неверно 
понимают написанного  в  Библии.  А такое  происходит,  когда  пытаются  объяснить  написанное, 
вырывая отдельное место из общего содержания, и при этом пренебрегают остальными местами 
Писания,  которые  и  дают  пояснение  написанному.  Самые  «популярные»  места,  которые 
используют против физического тела мы сейчас прочитаем.
---Гал.5:19-21 «Дела плоти известны; они суть: прелюбодеяние, блуд, нечистота, непотребство,  
20 идолослужение, волшебство, вражда, ссоры, зависть, гнев, распри, разногласия, (соблазны),  
ереси,  21 ненависть,  убийства,  пьянство,  бесчинство и тому подобное.  Предваряю вас,  как и  
прежде предварял, что поступающие так Царствия Божия не наследуют».
---Рим.8:6-9  «Помышления  плотские  суть  смерть,  а  помышления  духовные  -  жизнь  и  мир,  7  
потому что плотские помышления суть вражда против Бога; ибо закону Божию не покоряются,  
да и не могут. 8 Посему живущие по плоти Богу угодить не могут. 9 Но вы не по плоти живете,  
а по духу...».
---Рим.8:12 «Итак, братия, мы не должники плоти, чтобы жить по плоти».
---Рим.13:14  «...но  облекитесь  в  Господа  нашего  Иисуса  Христа,  и  попечения  о  плоти  не  
превращайте в похоти».
---Гал.5:13  «К  свободе  призваны  вы,  братия,  только  бы  свобода  ваша  не  была  поводом  к  
[угождению] плоти».
---1Кор.9:24-27  «...но  усмиряю  и  порабощаю  тело  мое,  дабы,  проповедуя  другим,  самому  не  
остаться недостойным».

Здесь  говориться  не  о  том,  что  физическое  тело  —  это  зло,  а  о  том,  что  нарушен 
правильный  порядок, в котором физическое тело должно быть подчинено не телу и не душе, а  
желаниям духа.  Просто все должно быть в правильном порядке!, а правильный порядок — это 
когда душа и тело подчиняются желаниям духа! 

Бог  заинтересован,  чтобы  благословение  проявилось  на  уровне  плоти,  потому  что  Он 
добрый Бог! (Пс.135). И прямым доказательством того, что процветание физического тела это воля 
Божья, является служение нашего Господа и Спасителя Иисуса Помазанного.
---Деян.10:38  «...как  Бог  Духом  Святым  и  силою  помазал  Иисуса  из  Назарета,  и  Он  ходил,  
благотворя и исцеляя всех, обладаемых диаволом, потому что Бог был с Ним».
---Матф.8:16,17 «Когда же настал вечер, к Нему привели многих бесноватых, и Он изгнал духов  
словом и исцелил всех больных, 17 да сбудется реченное через пророка Исаию, который говорит:  
Он взял на Себя наши немощи и понес болезни».
---Лук.4:17-19 «Ему подали книгу пророка Исаии; и Он, раскрыв книгу,  нашел место, где было  
написано: 18 Дух Господень на Мне; ибо Он помазал Меня благовествовать нищим, и послал Меня  
исцелять  сокрушенных  сердцем,  проповедывать  пленным  освобождение,  слепым  прозрение,  
отпустить измученных на свободу, 19 проповедывать лето Господне благоприятное».

Обратите внимание, что все духовные проявления силы и славы Бога не ограничиваются 
только на  уровне духа!  Когда Помазание действовало через  Иисуса,  то к людям приходила не 
только благодать, которая раскрывала духовные истины о жизни на небесах. Через Иисуса Бог 
исцелял души и тела людей, восстанавливал их способности жить полноценной жизнью не только 
духовной, но и душевной, физической, деловой, финансовой, общественной. Слова «лето Господне 
благоприятное» говорят не о хорошем теплом и урожайном времени года (хотя и это не плохо), а 
особенном времени, в которое по закону Моисея раз в пятьдесят лет каждый человек в народе 
Израиля освобождался от любого долга, от любой зависимости. Ему возвращалась личная свобода. 
Ему возвращалась земля, которую он потерял, по тем или иным причинам. Он возвращался в свое 
место на земле и в обществе (Лев.25:8-13). А в Новом Договоре Иисус сказал, что юбилей — это 
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не просто один особый день раз в пятьдесят лет. Теперь это не день, а личность, имея с которой 
личное общение через веру, каждый человек может получить восстановление в каждой области 
своей жизни, в том числе и на уровне физического тела, и всего того, что Бог сотворил для наших 
физических  тел.  А  это  весть  видимый  физический  мир!!!  Повторю  еще  раз,  что  Помазание, 
которое спасало людей, действовало не только на уровне духа, но и души, и тела, и финансов, и 
всего, что через грех разрушил своими делами дьявол, которые и пришел разрушить Иисус!!!
---1Иоан.3:8 «Кто делает грех, тот от диавола, потому что сначала диавол согрешил. Для сего-
то и явился Сын Божий, чтобы разрушить дела дьявола».

Слово говорит, что кто проповедует обратное, кто пытается ограничить людей и исключить 
из благословения тело и физическое творение,  тот действует в духе антихриста — противника 
Помазания. И с такими людьми мы не должны иметь ничего общего!
---2Иоан.2:7-11  «Ибо  многие  обольстители  вошли  в  мир,  не  исповедующие  Иисуса  Христа,  
пришедшего во плоти: такой [человек] есть обольститель и антихрист. 8 Наблюдайте за собою,  
чтобы нам не потерять того,  над чем мы трудились,  но чтобы получить полную награду.  9  
Всякий, преступающий учение Христово и не пребывающий в нем, не имеет Бога; пребывающий в  
учении Христовом имеет и Отца и Сына. 10 Кто приходит к вам и не приносит сего учения, того  
не    принимайте в дом и не приветствуйте его  .  11 Ибо приветствующий его участвует в злых  
делах его».

Физическое долголетие это одно из благословений Бога. И не просто долгие годы, а долгие 
годы здоровья, крепости и плодовитого изобилия. Мудрые и праведные люди должны долго жить,  
чтобы было кому учить следующие поколения. Для молодого поколения примером должны быть 
не  «звезды» шоу  бизнеса,  которые сами  страдают  от  одиночества,  депрессии  и  наркотиков,  а 
благословенные сильные, здоровые, богатые старики. Это лучшее свидетельство того, что на пути 
Божьей истины находиться благословенная и богатая жизнь, за которую не надо расплачиваться 
своим здоровьем, семьей и положением в вечности.
---Пс. 91:13-16 «13  Праведник цветет, как пальма, возвышается подобно кедру на Ливане.  14  
Насажденные  в  доме  Господнем,  они  цветут  во  дворах  Бога  нашего;  15  они  и  в  старости 
плодовиты, сочны и свежи, 16 чтобы возвещать, что праведен Господь, твердыня моя, и нет  
неправды в Нем».

Люди в безбожном мире пытается продлить жизнь через диеты, спорт, лекарства, стволовые 
клетки, и только Бог знает через что еще они там пытаются продлить себе жизнь. Правильное  
питание и спорт это не плохо, но очень важно понять, что кроме физических, есть другие причины, 
которые  определяют  продолжительность  жизни!!!  И  эти  причины  влияют  на  жизнь  человека 
сильнее,  чем естественные.  Праведная жизнь  с ненавистью ко злу продлевает жизнь,  а  грех и 
своеволие — укорачивают!
---Пр. 11:19 «Праведность [ведет] к жизни, а стремящийся к злу [стремится] к смерти своей  »  .
---Пр. 17:22 «…веселое сердце благотворно, как врачевство, а унылый дух сушит кости».
---Пр. 14:30 «Кроткое сердце – жизнь для тела, а зависть – гниль для костей». 
---Пр. 10:27 «Страх Господен прибавляет дней, лета же нечестивых сократятся».
---Пр. 3:2 «Сын мой! Наставления моего не забывай, и заповеди мои да хранит сердце твое,   2  
ибо долготы дней, лет жизни и мира они приложат тебе  ».  
---Пр. 9:10,11 «Начало мудрости – страх Господен, и познание Святого – разум, 11 потому что 
через меня умножатся дни твои и прибавится тебе лет жизни».

Есть  прямая  связь  между  духовным  состоянием  человека  и  качеством  и 
продолжительностью его жизни!!! Жизнь человека – это не только физическое состояние.
---Гал. 6:7-9 «Не обманывайтесь: Бог поругаем не бывает. Что посеет человек, то и пожнет: 8  
сеющий в плоть свою от плоти пожнет тление, а сеющий в дух от духа пожнет жизнь вечную. 9 
Делая добро, да не унываем, ибо в свое время пожнем, если не ослабеем».

Качество и продолжительность жизни напрямую зависит от духовного или нравственного 
состояния человека.
---Еккл.  7:16-18  «Не  будь  слишком  строг и  не  выставляй  себя  слишком  мудрым:  зачем  тебе  
губить   себя  ? 17 Не предавайся греху и не будь безумен: зачем тебе умирать не в свое время? 18 
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Хорошо,  если ты будешь держаться одного и не отнимать руки от другого,  потому что кто 
боится Бога, тот избежит всего того».

Слово  говорит,  что  некоторые  люди  могут  умирать  молодыми,  потому  что  не  могут 
милостиво относиться к недостаткам других людей!!!
---Иак.2:13 «Суд без милости не оказавшему милости»
---Пр.  11:17  «Человек  милосердный  благотворит  душе  своей,  а  жестокосердный  разрушает 
плоть свою».

Злой язык укорачивает жизнь, в прямом смысле слова (Пс.33:13; Пс.108:17-20). Тоже делает 
и  неуважение  предыдущего  поколения  и  неблагодарность  (Исх.20:12;  Втор.  5:16).  Двойные 
стандарты,  когда мне можно, а другим нет отнимает годы жизни!  (Втор.25:13-16;  Иов 36:13,14). 
Люди умирают раньше своего времени из-за неправедного суда,  когда  люди несправедливы  к 
другим  (Втор.16:18-20).  Люди,  которые не ценят жизнь других людей,  сами укорачивают свою 
жизнь  (Пс.54:24;  1Цар.26:24,25).  Методы,  которые  обрывают  жизнь  —  голод,  война,  болезнь, 
самоубийство.  Очень  часто  это  происходит  внезапно!!!,  когда  человек  уже  ничего поделать  не 
может (Еккл.9:11,12; Иов 34:20; Пр.6:12-15)
---1Кор.6:18 «Бегайте блуда; всякий грех, какой делает человек, есть вне тела, а блудник грешит 
против собственного тела».

Блудник — это не человек, который занимается сексом, или часто занимается сексом. Если 
это секс с законным мужем или женой, то все в порядке — Бог против этого ничего не имеет!
---1Кор.7:2-5 «Но, [во избежание] блуда, каждый имей свою жену, и каждая имей своего мужа. 3  
Муж оказывай жене должное благорасположение; подобно и жена мужу. 4 Жена не властна над  
своим телом, но муж; равно и муж не властен над своим телом, но жена. 5 Не уклоняйтесь друг  
от друга,  разве по согласию, на время,  для упражнения в посте и молитве,  а  [потом]  опять  
будьте вместе, чтобы не искушал вас сатана невоздержанием вашим».

Блудник (или блудница) — это человек, который занимается сексом вне брака, со всеми кто 
вызывает у него сексуальное желание, потому что он полностью подчиняется тому, что говорят 
ему желания плоти и глаз. Блудник ради удовлетворения своего желания даже будет изменять жене 
или мужу. Слово Божье говорит, что таким образом человек сам вредит своему собственному телу! 
Любые  сексуальные  отношения,  которые  есть  у  человека  вне  брака,  разрушают  здоровье  и 
укорачивают  жизнь.  Важно  понять,  что  человек  вредит  себе  сам  не  только  когда  делает 
сексуальные грехи.  Наркотики,  алкоголь,  неправильное  питание,  лень  тоже  наносят  вред  телу. 
Когда человек живет пожеланиям плоти, то это убивает плоть! Плоть может процветать только 
тогда, когда плотью руководит дух!
---Гал.5:16-18,22,23  «Я  говорю: поступайте  по  духу,  и  вы  не  будете  исполнять  вожделений  
плоти».
---Рим.8:13,14  «...ибо  если  живете  по  плоти,  то  умрете,  а  если  духом  умерщвляете  дела  
плотские, то живы будете. 14 Ибо все, водимые Духом Божьим, суть сыны Божьи».

Для процветания тела нужно процветание души, которое зависит от процветания духа. Все 
области жизни человека зависят от состояния его духа, поэтому Слово говорит нам: 
---Пр.4:23 «Больше всего хранимого храни сердце твое, потому что из него источники жизни».
---Иак.2:26 «...тело без духа мертво».
---Гал.5:25 «Если мы живем духом, то по духу и поступать должны».
---Матф.26:41 «...бодрствуйте и молитесь, чтобы не впасть в искушение:  дух бодр, плоть же 
немощна»

Для того чтобы дух человека поднялся и стал управлять душой и телом, дух надо питать 
правильной духовной пищей (1Тим.4:6), и развивать через молитву на языках (1Кор.14:4,14). Дух 
надо обучать, и за ним нужно ухаживать, о чем мы уже говорили в предыдущей главе, и о чем еще 
поговорим в следующей.

71



Глава 12: Внутренняя настройка

Бог  обеспечил  каждого  человека  на  земле  спасением  и  благословением  через  Иисуса 
Помазанного еще до сотворения мира (Откр.13:8)(Еф.1:3). И все это может проявиться в жизни 
человека, внутри которого устроен духовный порядок.
---Кол.3:15 «И да владычествует в сердцах ваших мир Божий...».

Апостол Павел пишет, что нашим внутренним человеком, который состоит из духа и души, 
должен управлять мир Бога. Мир Бога, на иврите «шалом», буквально переводится как: «все на 
месте, и ничего не сломано». Это заповедь Нового Договора, которая говорит, чтобы нашим духом, 
душой, и в итоге телом и всей жизнью, управлял порядок, установленный по образцу порядка 
Божьего. Потому что, когда внутри все на своем месте и работает так, как надо, то нет никаких 
ограничений того, что Бог может сделать через нас и что мы можем иметь. Чтобы все работало как 
надо, внутри человека должен быть правильный порядок, который угоден нашему Творцу — все 
должно  быть  на  своем  месте  и  работало  так,  как  Бог  предназначил  этому работать.  Поэтому 
мудрость Бога говорит нам:
---Пр.4:23 «Больше всего хранимого храни сердце твое, потому что из него источники жизни».

Каждому рожденному свыше человеку жизненно необходимо иметь откровение о том, что 
мы живем изнутри наружу, а не наоборот. 
---Лук.17:21 «...и не скажут: вот, оно здесь, или: вот, там. Ибо вот, Царствие Божие внутрь вас  
есть».

Порядок жизни, который установил Бог для каждого человека заключается в том, что мы не 
должны зависеть от видимого физического мира — не он наш источник. Наш источник жизни это 
Господь Бог Всемогущий, который сотворил небо, землю и все видимое и невидимое творение. 
Неограниченные запасы, которые нам нужны для жизни и служения хранятся для нас на небесах в 
духовном  виде  (Еф.1:3;  1Пет.1:3-5).  Все  это  может  стать  доступным  и  проявиться  в  мире 
физическом  видимом  через  духовную  силу  по  названию  «вера».  Вера  —  это  духовная  сила, 
которая если находиться в сердце человека, дает ему способность понимать невидимый духовный 
мир (Евр.11:1,3). Вера — это духовная субстанция или материя, проходя через которую, духовное 
невидимое становиться видимым физическим. Это можно сравнить с тем, как мы берем сырую 
картошку и кладем ее в кипящее масло, и через определенное время она меняет свои качества – 
картошка  становиться  готовой,  и  ее  можно есть.  Когда мы берем Слово Божье,  определенные 
обещания, и помещаем их в сердце (дух), которое содержит в себе веру, и потом говорим это с 
верой – называем несуществующее,  как существующее (Рим.  4:17),  то подобно маслу,  которое 
работает над  картофелем, вера начинает работать над Словом Божьим, которое есть дух (Иоан. 
6:33), чтобы оно поменяло духовное состояние на физическое.
---Евр. 11:3 «…так что видимое произошло из невидимого».
---Иоан. 1:14 «И Слово стало плотью и обитало с нами, полное благодати и истины…».
---Пс.32:9 «...ибо Он сказал, - и сделалось; Он повелел, - и явилось».
---Рим.10:10 «...потому что сердцем веруют к праведности, а устами исповедуют ко спасению».

Для того,  чтобы все  работало правильно и давало нужный результат,  в сердце человека 
должен быть правильный порядок — все должно быть на месте и ничто не должно быть сломано. 
Для примера мы можем взять дом. Для комфортного проживания в доме нужно, чтобы крыша не 
протекала, пол не проваливался, двери и окна хорошо закрывались и открывались. Очень важно, 
чтобы в окнах были не только рамы, но и стекла, желательно целые и прозрачные. Перечислять 
можно долго, просто дом должен быть целым и чистым. Также очень важно, чтобы все системы 
жизнеобеспечения этого дома, такие, как вода, электричество, газ, отопление, интернет работали 
без перебоев. И все это можно увидеть в том доме, в котором хозяева поддерживают порядок — 
убирают, ремонтируют поломки и проводят профилактические работы, чтобы «внезапная» авария 
не застигла их врасплох. Слово «внезапная» я взял в кавычки, потому что внезапной эта авария,  
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обычно бывает в том доме, хозяева которого пренебрегают должным уходом и профилактикой. 
Если посмотреть на заброшенный дом, в котором протекает крыша, выбиты стекла, то обычно в 
таком  доме  нет  электричества,  воды,  газа,  интернета,  потому  что  электропровода  оборваны, 
разрушен водопровод и газопровод,  сломана система отопления.  Глядя на этот дом становится 
понятно, что за ним долгие годы никто не ухаживал и проживать среди этой плесени и гнили 
комфортно  только  диким  животным  и  многочисленным  насекомым.  Чтобы  в  этом  доме  все 
работало как надо, так нужно сделать капитальный ремонт! Для того, чтобы было электричество, 
нужно новая проводка и правильное соединение. Для того, чтобы были газ, вода, тепло, интернет, 
все  трубопроводы  и  системы,  которые  обеспечивают  дом  всем  этим  должны  быть  целыми  и 
правильно подключенными!

Многие люди не могут жить духовной жизнью и наслаждаться всеми благами Царства Бога, 
потому что их внутренний человек напоминает этот заброшенный дом, в котором все сломано или 
не на своем месте. Так много рожденных свыше людей проходят через страдания, через которые 
им проходить не надо, не потому что это воля Божья для них, а потому что они иногда из-за лени, а  
чаще всего из-за незнания нарушают духовные законы жизни.
---2Фес.3:2 «...и чтобы нам избавиться от беспорядочных и лукавых людей, ибо не во всех вера».
---1Фес.3: «... ночь  и  день  всеусердно молясь о том, чтобы видеть  лице  ваше  и  дополнить, 
чего  недоставало вере  вашей?».
---Гал.6:1  «Братия  !  если  и  впадет  человек  в   какое  согрешение,  вы,  духовные,  исправляйте 
такового  в духе  кротости, наблюдая  каждый за собою , чтобы не быть  искушенным».

Хочу обратить ваше внимание, что это написано в Новом Договоре для рожденных свыше 
людей!!!  То  есть  внутренний  беспорядок  может  быть  и  у  хороших,  по  сути,  людей,  которые 
постоянно молятся, посещают собрания и даже могут участвовать в каком-нибудь служении. И все 
это может быть на основании правильных мотивов. Но, внутренний беспорядок не позволяет им 
наслаждаться новой жизнью в Иисусе Помазанном.

---Пс.77:5-12,56-58  «Он  постановил  устав  в  Иакове  и  положил  закон  в  Израиле,  который  
заповедал  отцам  нашим  возвещать  детям  их,  6  чтобы  знал  грядущий  род,  дети,  которые  
родятся, и чтобы они в свое время возвещали своим детям, - 7 возлагать надежду свою на Бога и 
не  забывать  дел  Божиих,  и  хранить  заповеди  Его,  8  и  не  быть  подобными  отцам  их, роду 
упорному  и  мятежному,  неустроенному  сердцем  и  неверному  Богу  духом  своим.  9  Сыны 
Ефремовы,  вооруженные,  стреляющие  из  луков,  обратились  назад  в  день  брани:  10  они  не 
сохранили завета Божия и отреклись ходить в законе Его; 11 забыли дела Его и чудеса, которые 
Он  явил  им.  12  Он  пред  глазами  отцов  их  сотворил  чудеса в  земле  Египетской,  на  поле  
Цоан:...искушали Бога в сердце своем... не веровали в Бога и не уповали на спасение Его...При всем 
этом они продолжали грешить и   не верили чудесам Его...   сердце же их было неправо пред Ним, и  
они не были верны завету Его...56 Но они еще искушали и огорчали Бога Всевышнего, и уставов 
Его не сохраняли; 57 отступали и   изменяли, как отцы их, обращались назад, как неверный лук  ; 58 
огорчали Его высотами своими и истуканами своими возбуждали ревность Его». 

Духовный беспорядок в сердцах людей, которых Бог уже вывел из египетского рабства, не 
позволим им иметь единство с Богом, что привело к тому, что эти люди не смогли войти в землю, 
которая уже была дана им Богом. Только задумайтесь, все эти люди видели проявленное славное 
могущество Бога, но это никак не помогло им выйти из пустыни. Библия говорит, что они  забыли,  
что видели, потому что в их сердце был беспорядок и их дух не был верен Богу. А это значит, что 
они отсоединялись от Бога и на их духовное состояние могли влиять демоны.

Человек, который имеет внутренний беспорядок — это человек, который не развит духовно, 
и не способен  понимать и  использовать духовные законы жизни, и не способен принимать от 
Бога,  и действовать с Ним. Он легко подвержен обману — имеет тенденцию к тому, чтобы черное 
называть белым...  А главное,  всегда  выбирает то,  что  Богу не  угодно,  и очень  часто занимает 
сторону тех, кто против Бога.
---Пс.80:12,13 «Но народ Мой не слушал гласа Моего, и Израиль не покорялся Мне; 13 потому Я 
оставил их упорству сердца их, пусть ходят по своим помыслам».
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---Иез.  12:1,2  «И  было  ко  мне  слово  Господне:  2  сын  человеческий!  ты  живешь  среди  дома  
мятежного; у них есть глаза, чтобы видеть, а не видят; у них есть уши, чтобы слышать, а  
не слышат; потому что они - мятежный дом».

Мятеж — это восстание против воли Бога — это своевольный образ жизни — это гордость! 
Это дьявольщина! Это смерть! Если это духовное зло находиться внутри человека, то оно будет 
вредить и разрушать внутреннего человека, от которого зависит вся остальная жизнь! (Пр.4:23).

---Иак.3:14-16  «Но  если  в  вашем  сердце  вы  имеете  горькую  зависть  и  сварливость,  то  не  
хвалитесь  и  не  лгите  на  истину.  15  Это  не  есть  мудрость,  нисходящая  свыше,  но  земная,  
душевная, бесовская, 16 ибо где зависть и сварливость, там неустройство и все худое».

Когда человек живет не по духу, а по плоти, то на его внутреннего человека могут влиять 
злые  духовные  силы,  которые  Библия  называет  грехом,  а  грех  разрезает  провода,  разбивает 
лампочки, отсоединяет трубы внутри нашего духовного человека, что не дает проявиться Царству 
Бога в силе.
---Иов  10:21,22  «...прежде  нежели  отойду,  -  и  уже  не  возвращусь,  -  в  страну  тьмы и  сени  
смертной, 22 в страну мрака, каков есть мрак тени смертной, где нет устройства, [где] темно,  
как самая тьма». 

Беспорядок и неустройство это проявление смерти. А смерть это враг Бога! (1Кор.15:26). 
Внутренний человек зараженный смертью будет противиться Богу и занимать сторону врага Бога!
---Матф.12:30  «Кто  не  со  Мною,  тот  против  Меня;  и  кто  не  собирает  со  Мною,  тот  
расточает».

В  мире  люди  полагаются  либо  на  плоть  либо  на  душу,  что  приводит  ко  всему  тому 
беспорядку, который мы можем наблюдать, когда люди живут своевольно. Но человек это, прежде 
всего, духовное существо, которое сотворено по образу и подобию Бога, и состояние духа человека 
определяет кто он есть,  что что он сможет сделать и  что у него будет (Пр.4:23),  поэтому Бог 
призывает человека жить по духу (Рим.8:4-10).  А для того, чтобы дух, душа и тело заняли в нашей 
жизни  правильное  место,  нам  лично  придется  привести  в  действие  духовные  законы  жизни. 
Причина, по которой даже рожденные свыше люди продолжают полагаться  не на дух, а на плоть 
или душу, в том, что их дух слабее души и плоти, поэтому главная часть человека находится не на  
главном месте. Это беспорядок, который приводит к многим проблемам, которые не должны быть 
в  жизни  рожденных свыше  людей.  За  то,  что  человек  будет  думать,  желать,  говорить,  делать 
должен отвечать дух, который подчинен Слову Бога и водительству Святого Духа. 

Важно понять, наладка внутреннего человека, которая приводит к наладке и физического 
тела и всей остальной жизни, не происходит автоматически после рождения свыше. Написано, что 
Иисус сделал нас совершенными (Евр.10:14),  но это не значит, что не нужен рост и развитие.  
Библия говорит, чтобы мы возрастали и все больше становились похожими на Бога (2Пет.3:18)
(Еф.4:11-13). Так же написано, чтобы мы обновляли свой ум (часть души) по стандартам Слова 
Бога (Рим.12:1; Иак.1:22-25). И еще Слово говорит, что бы каждый рожденный свыше верующий 
человек принес в жертву Богу свое тело, чтобы стало возможным служить Богу духом (Рим.12:1; 
Рим.1:9).  Слово говорит нам, что мы несем ответственность за порядок в нашей жизни, потому 
что духовные процессы в нашей жизни зависят от наших целенаправленных действием веры!!! И 
для того, чтобы получить результат нужно прилагать усилия веры!!!
---2Кор.13:11 "Впрочем, братия, радуйтесь, усовершайтесь, утешайтесь, будьте единомысленны,  
мирны, - и Бог  любви  и  мира  будет с  вами".

Греческое слово "усовершайтесь"  так же означает:  восстанавливать, исправлять, чинить, 
вновь приводить в порядок, устраивать, готовить, снаряжать, дополнять, совершать. Это же слово 
использовано в этих местах Писания:
---Матф.4:21 "... починивающих  сети  свои...".
---Евр.10:5  "...жертвы и  приношения  Ты не восхотел, но  тело  уготовал  Мне".
---Евр.11:3  "Верою  познаем,  что  веки   устроены  словом  Божиим,  так  что  из  невидимого  
видимое".
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---Матф.21:16 "...из уст  младенцев и  грудных  детей Ты устроил  хвалу...".
---Пс.32:3  «...пойте Ему новую песнь; пойте Ему стройно, с восклицанием».

Отсюда  мы  можем  понять,  что  слово  «усовершайтесь»  говорит  о  приведении  жизни  в 
порядок, когда все на своем месте и работает так, как это задумано Богом. И из псалма  мы можем 
увидеть,  что  это  сходно  с  музыкальной  гармонией,  которую  возможно  достигнуть  только  при 
условии,  что  музыканты  много  и  целенаправленно  трудятся,  чтобы быть  на  личном  высоком 
профессиональном  уровне,  и  для  того,  чтобы  между  музыкантами  было  единство  и  полное 
понимание.  И  еще,  этот  коллектив  затрачивает  много  усилий  и  времени,  чтобы  исполнить 
произведение  так,  как  его  задумал  автор.  То  есть,   у  каждого  рожденного  свыше  верующего 
человека должен быть порядок в его собственном сердце и жизни, порядок с другими членами 
тела Христа, и, конечно же, порядок в личных взаимоотношениях с Богом. И что важно — над 
всем  этим  нужно  трудиться!  Этот  порядок  не  приходит  автоматически!  Второй  закон 
термодинамики говорит, что все процессы предоставленные сами себе идут от порядка к хаосу. 
И это может подтвердить любая домохозяйка — посуда сама не моется и пыль сама не убирается.  
Наведение порядка в наших сердцах это  наша  ответственность! Со своей стороны Бог уже все 
сделал,  чтобы в  нашей жизни был полный порядок,  когда  все  на  месте  и  ничего  не  сломано. 
Именно так и переводиться слово «шалом», что означает «мир».  Бог дал нам право выбирать, 
что нас будет наполнять, что мы будем выбирать, и как мы будем жить, и что у нас будет, и чего не  
будет. Мы должны поддерживать порядок — это наша ответственность.

Человек состоит из трех основных частей — это дух, душа и тело. И только это правильный 
порядок,  в  котором  проявляется  Божье  благословение  во  всей  полноте.  Когда  дух  человека, 
который состоит  из  духовного  сознания  (способности  понимать  Бога),  интуиции (способности 
узнавать Бога) и духовной памяти (способности содержать в себе Бога), занимает главенствующее 
место в жизни человека, то его душа начинает процветать. Начинает процветать ум, который дает 
способность  понимать  и  использовать  физическое  творение.  Начинают  процветать  чувства, 
которые дают силу противостоять тому, что ненавидишь, и бороться за то, что любишь. Начинает 
процветать воля, через которую проявляется сила внутреннего человека в том, что он выбирает — 
добро или зло. А когда начинает процветать душа, то через нее все, что есть  духе человека от 
Бога, начинает проявляться в теле и во всех остальных областях жизни!
---1Фес.5:23 «Сам же Бог мира да освятит вас во всей полноте, и ваш дух и душа и тело во всей 
целости да сохранится без порока в пришествие Господа нашего Иисуса Христа».

Хочу особенно обратить ваше внимание на то, что ни один человек сам своими силами не 
способен навести порядок  в своем духе, душе и теле, который от него ожидает  Бог, потому что 
это Божественный порядок — порядок, который возможно установить только если человек лично 
общается с Богом, и принимает от Него благодать, мудрость и силу. 
---1Пет.5:10  "Бог же всякой благодати, призвавший нас в вечную славу Свою во Христе Иисусе,  
Сам,  по кратковременном  страдании вашем, да совершит вас,  да утвердит, да укрепит, да  
соделает непоколебимыми".
---Евр.13:21 "...да усовершит вас во всяком добром деле, к исполнению воли Его, производя в вас  
благоугодное Ему через Иисуса Христа. Ему  слава  во веки веков! Аминь".
---Лук.6:40 «Ученик  не бывает  выше  своего  учителя; но ,  и  усовершенствовавшись, будет 
всякий, как учитель  его».

Если мы сравним внутренний порядок с птицей, то для того, чтобы она летала нужны два 
крыла. Первое крыло — это Слово Божье.
---1Кор.14:33  «...потому что Бог не есть [Бог] неустройства, но мира».
---Евр.11:3  «Верою  познаем,  что  веки   устроены  словом  Божиим,  так  что  из  невидимого  
видимое».
Если мы хотим, чтобы внутри нас и во всей остальной жизни был порядок от Бога, то нам надо 
поместить внутрь себя Слово Бога, потому что это Слово Бога порядка! Чем больше внутри нас 
Слово, тем больше порядка, а значит и жизни, изобилия и победы.
---Пс.111:6-8 «Он вовек не поколеблется; в вечной памяти будет праведник. 7 Не убоится худой  
молвы: сердце его твердо,  уповая на Господа. 8  Утверждено сердце его: он не убоится, когда  

75



посмотрит на врагов своих».
Вторым крылом является водительство Святого Духа. Одним из самых главных и самых 

сильных методов, через который Святой Дух учит нас и помогает нам, это молитва на языках.
---Еф.3:16  «...да  даст  вам,  по  богатству  славы  Своей,  крепко  утвердиться  Духом  Его  во  
внутреннем   человеке  ...».
---1Кор.14:4 «Кто говорит на [незнакомом] языке, тот назидает себя».
---Иуд.1:20,21  «А  вы,  возлюбленные,  назидая  себя  на  святейшей  вере  вашей,  молясь  Духом  
Святым,  21  сохраняйте  себя  в  любви  Божией,  ожидая  милости  от  Господа  нашего  Иисуса  
Христа, для вечной жизни».

Когда мы позволяем Святому Духу устраивать  внутри нас  Божественный порядок через 
молитву на языках, то это приводит к тому, что Божественный порядок устанавливается во всех 
остальных областях жизни. 
---Пр.16:24 «Приятная речь — сотовый мед, сладка для души и целебна для костей».

И еще в заключение. Когда мы молимся на языках, мы открываем свое свое сердце для Бога, 
что позволяет Ему влиять на нас и приносить нужные изменения для нашего духовного роста.  
Очень важно иметь в своем сознании понимание того, что когда мы молимся на языках,  то мы не 
влияем на Бога и не уговариваем Его. Так же мы не влияем на себя — мы не продвигаем и не 
возвышаем себя. Когда мы молимся на языках мы позволяем Богу влиять на нас. Мы позволяем 
Святому Духу вести нас в том, чтобы сеять лучшие семена от Бога в наш дух и во все остальные 
области жизни, которые произведут жизнь Бога. И все это благодать от Бога, без которой мы даже 
правильно подумать не можем (2Кор.3:4-6). Поэтому, если мы много молимся на языках, то у нас 
нет никакого повода для того, чтобы приписывать себе какие-то духовные заслуги и превозносить 
себя над окружающими, которые возможно молятся меньше. Если у нас что-то получается в духе, 
то это еще один повод поблагодарить Бога за Его доброту и дары.
 

Я верю, что эта книга приоткрыла многие вещи для вас и послужила вам благословением. Я 
молюсь, чтоб на вас сошел молитвенный дух, и ваше время молитвы изменилось качественно и 
количественно. Используйте дар, который Бог дал вам для созидания, используйте его много и вы 
не пожалеете.

Будьте благословенны! 
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	---Евр. 11:3 «…так что видимое произошло из невидимого».
	---Иоан. 1:14 «И Слово стало плотью и обитало с нами, полное благодати и истины…».

